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Radar

UMA GRANDE OBRA
A população maravilhense ganha mais uma obra, com um projeto arquitetônico diferenciado, e será um 

belo cartão-postal para a nossa Cidade das Crianças. A cobertura proporcionará a todos um espaço amplo e 
moderno durante os eventos. A ordem de serviço já foi entregue à empresa encarregada de sua execução.

o investimento da obra é de R$ 1.751.793,49, sendo R$ 975 mil provenientes do Ministério do Turismo 
e R$ 776.793,49 de contrapartida da administração pública municipal. A empresa terá prazo de seis me-
ses para concluir a obra. de parabéns a administração pela iniciativa, e trazendo urbanização à cidade.

PoSSe doS 
CluBeS 

Agradecemos o convite para 
participarmos da solenidade 
de posse das novas diretorias 
do lions Clube, lions Clube 
Maravilha e leo Clube para 
o ano 2014/2015, que será 
hoje (12), às 20h, no auditório 
da Câmara de Vereadores de 
Maravilha, em cujos atos nos 
faremos representar e dare-
mos cobertura jornalística.

ABRAÇO 
ESPECIAL

As prezadas empre-
sárias deborah Zanotto 
(Foto Zanotto) e Isabel 
Rosa heydt (Ótica Miner-
va/Centro Óptico), que 
aniversariam na próxima 
segunda-feira (14), rece-
bam nossas felicitações e 
o desejo de muito sucesso 
e muitas felicidades! PoBRe lÍNGuA 

PoRTuGueSA
Nesta semana lemos, num 

determinado jornal, a publicação 
de um processo licitatório de 
prefeitura aqui de nossa região, 
onde, ao invés de escreverem 
corretamente “CÂMARA de 
AR”, não tiveram dúvidas e 
escreveram “CAMARRAS”, cujo 
termo não conseguimos achar 
no dicionário... É bom fazer 
uma revisão antes de torná-lo 
público... Fica muito feio!

Sistema Único de 
Saúde (SuS)

um gasto de R$ 3,05 ao dia 
em saúde. este é o valor que os 
governos federal, estaduais e mu-
nicipais aplicaram em 2013 para 
cobrir as despesas dos mais de 
200 milhões de brasileiros usuá-
rios do Sistema Único de Saúde 
(SuS). Ao todo, o gasto per capita 
em saúde naquele ano foi de R$ 
1.098,75. o valor, segundo análise 
do Conselho Federal de Medicina 
(CFM), está abaixo dos parâme-
tros internacionais e representa 
apenas metade do que gastaram os 
beneficiários de planos de saúde 
do Brasil no mesmo período.

GeSTo NoBRe
A laticínios Bela Vista, detentora da 

marca Piracanjuba aqui de nosso municí-
pio, realizou nesta semana doações ao povo 
de Águas de Chapecó, que está sofrendo 
com os prejuízos que as chuvas causa-
ram nas últimas semanas. de acordo com 
Mário Sérgio, foram doadas 360 caixas de 
leite – totalizando 4.320 litros, 50 caixas do 
achocolatado Pirakids e 50 caixas de leite 
condensado. um gesto a ser seguido!

CANDIDATOS
Foi divulgado nesta semana o 

patrimônio declarado pelos candi-
datos ao governo de nosso estado. 
Pelos valores publicados, causou-
nos surpresa o pequeno volume 
patrimonial de cada um. Tem 
políticos tradicionais, que tiveram, 
inclusive, redução no seu capital 
próprio... Chega-se à conclusão 
que muitos empobrecem no poder. 
Tem aqueles que se locupletam, 
em contrapartida, tem uns que 
fazem a política como missão 
pública... É a grande diferença.

VEREADORES
os vereadores janir Antônio Signor (PSdB) e odair josé Batistello (PMdB) apresentaram a indicação 

037/2014, que foi aprovada na sessão da segunda-feira (7). esta indicação sugere que o Poder Público veja 
da possibilidade de auxiliar a Associação Clube Recreativo Maravilha, repassando recursos para a constru-
ção do passeio público ao redor do estádio. A indicação tem respaldo da comunidade maravilhense, com 
a finalidade de melhorar o aspecto no local, proporcionando acesso adequado às dependências do estádio 
e contribuindo com a urbanização da cidade. A indicação é muito bem recebida por todos. Parabéns!

Projeto da obra/Divulgação

Fotos: Divulgação
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lIÇÕeS de VIdA
Ter a mente aberta é bom, mas não tão aberta que o cérebro possa 

cair na calçada.

Bom final de semana!

CUNHA PORÃ E A ESCOLHA 
DAS SOBERANAS

digna dos maiores elogios a organização do grande baile para esco-
lha na rainha do município... Tivemos a honra, juntamente com esposa, 
Simone, em sermos integrantes do corpo de jurados, que teve a difícil 
tarefa de escolher a soberana entre tantas candidatas do mais alto nível 
de beleza, postura e simpatia... Parabenizamos a toda comunidade pela 
maciça presença, aos organizadores, sob liderança da primeira-dama, 
Bruna, a equipe Ki-amor com o alto profissionalismo, que teve a incum-
bência da decoração, e ao Poder executivo municipal, na pessoa do seu 
prefeito, jairo ebeling, e seu vice, douglas Gollmann, perfeitos anfitriões, 
que nos receberam com grande calor humano... Foi para nós uma grande 
alegria convivermos horas agradáveis na comunidade. obrigado! Nota dez!

MARAVIlhA e SuAS SoBeRANAS
Não pudemos participar do evento onde o município escolheu a sua 

rainha e princesas neste ano. Nossos funcionários, além da ampla cobertu-
ra, nos representaram e, segundo relato dos mesmos, foi um acontecimen-
to social com a participação da comunidade. o grupo Wh Comunicações, 
juntamente com diversas empresas, foi patrocinador das candidatas, e 
nos sentimos honrados em sermos convidados. dedicamos páginas dessa 
edição para o registro daquela noite. Parabéns aos seus organizadores!

Luciana Natália

Fotos: Divulgação

Tayse Soares

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL 
DE MARAVILHA

Nesta semana, como todos os associados, recebemos a revista 
líder empresarial, produzida e editada (aliás, muito bem) pela 
nossa Cdl. Inteirando-nos de suas atividades, a lemos, e o que 
nos chamou atenção foi a divulgação do balancete acumulado 
neste exercício de 2014. Segundo o mesmo, tivemos 
uma receita de R$ 376.448,64 e uma despesa de 
R$ 394.847,49, ocasionando com os números 
um déficit de R$ 18.398,85. Sinceramente, nos 
causou surpresa. Tínhamos certeza que havia 
superávit em nossa Associação empresarial. 
Cabe à diretoria rever as finanças... Sempre 
se deve gastar menos do que se arrecada.

TERMINA A 
ENROLAÇÃO

As pessoas interessa-
das em cancelar contratos 
de TV a cabo, internet ou 
telefonia já podem pedir 
o fim das assinaturas no 
site das empresas presta-
doras dos serviços, sem 
precisar ligar na central 
de atendimento. As novas 
regras da Agência Nacional 
de Telecomunicações, a 
Anatel, para o consumidor 
cancelar contratos com as 
empresas de telefonia, TV 
a cabo e internet começa-
ram a valer desde terça-
feira (8). de acordo com as 
novas determinações da 
Anatel, a partir de agora, 
nos sites das empresas 
deve ter um canal de aces-
so rápido para o cliente 
pedir o cancelamento do 
contrato. Ainda de acordo 
com a nova norma da 
Anatel, após o pedido dos 
consumidores as empresas 
devem rescindir o contrato 
em até dois dias. um alívio 
para nós, consumidores.

deSCoNTo de 70%
diante da derrota da seleção brasileira na semifinal da Copa do 

Mundo, lojistas do Brasil resolveram retirar produtos verde e amarelo 
das prateleiras ou até mesmo dar descontos bem generosos. Com o 
placar de 7 a 1 para a Alemanha, o Brasil viu o sonho do hexacampeo-
nato ser adiado e os comerciantes guardaram em caixas a esperança do 
título para a Copa de 2018. Alguns produtos estavam sendo vendidos 
com até 70% de desconto, enquanto outros voltavam para o depósito.

ARROGANTE
A declaração do técnico da seleção brasileira, luiz 

Felipe Scolari, ao dizer que “Santa Catarina nunca ganhou 
nada”, a não ser o título do Criciúma em 1991, 

quando ele era o técnico, causou incômodo 
naqueles que trabalham com futebol no 

estado. Arrogância, desunião e infelicida-
de foram alguns dos termos utilizados 

por dirigentes do estado que de-
têm três clubes na Série A e dois 

na Série B do Brasileiro. É o le-
gítimo arrogante e prepoten-

te. Integrante do maior fias-
co da história do Brasil!
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  49.540                      250.000
20   17.761                   16.300 
30   12.945               16.000
40  87.721                 15.800
50    92.809                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIMe do CoRAÇÃo
MOTO CLUBE/MA

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMeIRo SoRTeIo

SeGuNdo SoRTeIo

 LOtOfáCIL

 qUINA 

 fEDERAL

 MEGA-SENA

 tIMEMANIA

LOtOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 1079

 Concurso 3531

 Concurso  4882

 Concurso 1615

 Concurso 598

 Concurso 1467

 Concurso 1296

loTeRIA
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

A Copa do Mundo, precedida por manifestações selvagens dos “black blocs” ou dos ditos movimentos 
sociais, de greves políticas oportunistas, de perturbações da ordem que martirizaram populações em di-
versos estados brasileiros, e agora decorria em clima festivo nos estádios renomeados de arenas.

o desempenho da seleção brasileira sempre foi sofrível e começou com um constrangedor gol contra, 
mesmo assim, se a bola entra na rede o grito que reboa é de alegria intensa, como se a alma, a vida, a re-
denção das pessoas pudessem estar contidas no chute providencial. o final não poderia ser mais trágico, 
porém era previsível. Só não via quem não queria ver...

A cidade que se coloriu durante a última terça-feira (8) em Belo horizonte terminou o dia cinza. o 
amarelo das camisas ficou pálido e, assim que a partida foi encerrada em campo, com goleada histórica 
da Alemanha sobre o Brasil de 7 a 1, o centro da cidade estava parado, assim como toda a nação brasileira. 
Silêncio absoluto, nenhum carro passava.

No bairro da Savassi, região com grande concentração de bares, houve um princípio de tumulto ao 
final do primeiro tempo do jogo, quando um grupo de torcedores começou a queimar uma bandeira. 
Policiais militares tentaram apagar o fogo e pelas costas foram atingidos por uma lata de cerveja. Para 
dispersar o grupo, a PM usou gás. Assim ficou o nosso Brasil.

de todo modo, a Copa não funcionou. uma coisa é futebol, outra é inflação, inadimplência, queda do 
emprego, retração da produção industrial, “pibinhos” que nos deixam na rabeira dos BRICS.

Ressalve-se que basta ser dona de casa para perceber a péssima situação da economia. Basta ir ao 
supermercado.

o medo pode paralisar ou impelir a reações fortes.
desse modo, enquanto o povo, contente, gritava gol, as garras totalitárias se estendem sobre a nação. 

Aproveitou, pois, o povo, alegrias e festas da Copa que chegam ao fim,  porque agora é cair na realidade. 
depois da eleição virá o tsunami!

VeXAMe BRASIleIRo

Opinião
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Todo mundo percebeu o quanto as grandes 
companhias aproveitaram a Copa do Mundo 
para promover suas marcas. Chega a ser enjo-
ativo, até porque não são apenas as marcas es-
portivas como Adidas (parceira da FIFA) e Nike 
que aproveitam o espírito da competição como 
mote publicitário.

um banco, por exemplo, criou a música 
que mais tocou na TV durante o mundial: “Mos-
tra tua força Brasil...” Só uma pergunta, leitor: 
você enjoou de ouvir a música, mas lembrava 
que era do Itaú? Talvez este seja o descuido mais 
frequente da propaganda nos meios de comu-
nicação de massa: criar jingles pegajosos, que 
ficam na memória em função da repetição, mas 
que acabam não sendo associados à marca.

A melhor abordagem encontrada (já expli-
co o porquê do termo “encontrar”), na minha 
humilde opinião, é a da Sadia. Você já deve ter 
visto o comercial: crianças reclamando que 
nunca viram o Brasil ser campeão (o último 
título foi em 2002). e os pequenos imploram 
para a seleção: “joga pra mim!” Além da sacada 
sensacional, a campanha toca a música que já é 
característica da Sadia – o que ajuda o telespec-
tador a associar a propaganda à marca.

eu me identifiquei demais com esse ape-
lo infantil. Por exemplo: era o primeiro dia da 
Copa e fui buscar meu sobrinho na escolinha. 
Meia dúzia de meninas estava no alto de um 
brinquedo, gritando para todos os carros que 
passavam: “Tio, buzina pro Brasil!”. eu estava na 
calçada e me perguntaram (sim, fui chamado 
de “tio” também) se eu torceria para o Brasil. 
Fiz uma brincadeira que eu era argentino e elas 
ficaram constrangidas. Ri, falei que estava brin-
cando e, enfim, fiquei encantado com a alegria 
da criançada. e acredito que a Sadia percebeu 
isso: enquanto os adultos estão críticos e céticos 
em relação à Copa, as crianças nem desconfiam 
das obras atrasadas e superfaturadas.

Por isso o termo “encontrar”: as grandes 
marcas observam oportunidades, tendências, 
movimentos. Nada se cria por acaso: a boa 
criatividade publicitária nasce da percepção. 
o grande criativo observa, ouve, entende um 
sentimento generalizado e aproveita isso para 
gerar reconhecimento e associação com a 
marca. Resumindo: o receptor precisa se iden-
tificar com a mensagem para que ela seja efi-
ciente.

Como lição para as nossas pequenas em-
presas fica o esforço criativo dos grandes para 
captar a melhor abordagem. o que o seu con-
sumidor quer, sente e pensa, no seu município, 
no seu bairro? descubra, interprete e apareça.

A criatividade 
descoberta
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

PAlAVRAS AoS eNFeRMoS
Neio Lúcio

Toda enfermidade do corpo é processo edu-
cativo para a alma.

Receber, porém, a visitação benéfica entre 
manifestações de revolta é o mesmo que recu-
sar as vantagens da lição, rasgando o livro que 
no-la transmite.

A dor física, pacientemente suportada, é 
golpe de buril divino realizando o aperfeiçoa-
mento espiritual.

Tenho encontrado companheiros a irradia-

rem sublime luz do peito, como se guardassem 
lâmpadas acesas dentro do tórax.

em maior parte, são irmãos que aceitaram, 
com serenidade, as dores longas que a Provi-
dência lhes destinou, a benefício deles mesmos.

em compensação, tenho sido defrontado 
por grande numero de ex-tuberculosos e ex-le-
prosos, em lamentável posição de desequilíbrio, 
afundados muitos deles em charcos de treva, 
porque a moléstia lhes constituiu tão somente 
motivo à insubmissão.

o doente desesperado é sempre digno de 

piedade, porque não existe sofrimento sem fi-
nalidade de purificação e elevação.

A enfermidade ligeira é aviso.
A queda violenta das forças é advertência.
A doença prolongada é sempre renovação 

de caminho para o bem.
A moléstia incurável no corpo é reajusta-

mento da alma eterna.
Todos os padecimentos da carne se con-

vertem, com o tempo, em claridades interiores, 
quando o enfermo sabe manter a paciência, 
aceitando o trabalho regenerativo por bênção 

da Infinita Bondade.
Quem sustenta a calma e a fé nos dias de 

aflição, encontrará a paz com brevidade e se-
gurança, porque a dor, em todas as ocasiões, é 
a serva bendita de deus que nos procura, em 
nome d´ele, a fim de levar a efeito, dentro de 
nós, o serviço da perfeição que ainda não sabe-
mos realizar.

Psicografia em reunião pública. Do 
Livro  “Através do tempo”, de francisco 

Cândido Xavier - Espíritos Diversos

o diagnóstico de câncer é sempre algo difícil de enfrentar e, além de 
todos os cuidados com a saúde, é preciso enfrentar muitas outras dificul-
dades. Mas para amenizar as preocupações e até diminuir as despesas 
financeiras, existem vários direitos conferidos a estas pessoas que estão 
passando por um momento tão delicado. 

1) FGTS (Fundo de Garantia por Tempo de Serviço) e PIS/Pasep: 
Com o resultado do exame que diagnostica o câncer, estando na fase 
sintomática da doença e independente do tipo, é possível a realização 
do saque do FGTS e PIS em uma agência da Caixa econômica Federal. 
já para o recebimento do Pasep, o trabalhador deve ser cadastrado no 
PIS/Pasep antes de 1988 e o saque deve ser efetuado em uma agência do 
Banco do Brasil. A possibilidade de saque desses benefícios se estende 
aos dependentes. Isto é, caso uma criança seja a portadora da doença, os 
pais desta poderão realizar o saque do PIS/Pasep e FGTS de suas contas.

2) Isenção de Imposto de Renda na Aposentadoria, Reforma e 
Pensão: os pacientes com câncer ficam isentos do pagamento do Im-
posto de Renda sobre aposentadoria, reforma e/ou pensão, inclusive as 
complementações. Para pleitear esse direito, a pessoa deve preencher o 
requerimento fornecido no site da Receita Federal e se dirigir ao órgão 
pagador de sua aposentadoria, reforma ou pensão (INSS, estado, união, 
Prefeituras, etc.). A comprovação da doença dependerá de laudo médico 
emitido por serviço médico oficial da união, estados, dF ou municípios.

3) Quitação do imóvel financiado: Poderão receber o seguro para 
quitação de imóvel financiado os portadores de câncer que preencham 
os seguintes requisitos: a) Tenham imóveis financiados antes da desc-
oberta da doença. b) Comprovem invalidez permanente decorrente de 
doença grave. c) Possuam contrato de financiamento com seguro que 
tenha cláusula que garanta a quitação no imóvel no caso de invalidez 
ou morte. Nesses casos, fica coberta a cota de participação do paciente 
no financiamento. Para usufruir desse direito, é necessário entrar em 
contato com a empresa que financiou o imóvel e com a seguradora re-
sponsável.

4) Aposentadoria por invalidez: o portador do câncer que seja se-
gurado do INSS, independente do pagamento de 12 contribuições e 
desde que esteja total e definitivamente incapacitado para o trabalho, 
tem direito a se aposentar por invalidez. Para a constatação dessa inca-
pacidade, é imprescindível a realização de perícia médica no INSS. AT-
eNÇÃo: Quando o aposentado por invalidez necessitar de assistência 
permanente de terceira pessoa, como, por exemplo, de enfermeiros, a 
aposentadoria por invalidez recebe um acréscimo de 25% (vinte e cinco 
por cento).

5) Auxílio-doença: Caso o portador do câncer seja segurado do INSS, 
independente do pagamento de 12 contribuições, esse poderá requer-
er o benefício previdenciário do auxílio-doença. A incapacidade tem-
porária para o trabalho será comprovada através de perícia médica real-
izada pelo INSS.

Na próxima edição conheça mais direitos das pessoas que são por-
tadoras de câncer. 

Conheça os direitos das 
pessoas com câncer

Antiga serraria no município de Maravilha

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

eventos fazem parte das comemorações do aniversário de 
Maravilha 

Festa da Integração e celebração 
dos 22 anos do lar de Convivência 
serão neste final de semana

FESTIVIDADE 

Neste final de semana serão re-
alizadas duas festas que marcam a 
comemoração dos 56 anos de Mara-
vilha. No sábado (12) ocorre a festa 
de idosos em comemoração aos 22 
anos do lar de Convivência, a partir 
das 10h, na sede do grupo. já no do-
mingo (13) terá a Festa da Integra-
ção, que tem o objetivo de integrar 

as etnias, as cores e as idades.  
A programação da Festa da Inte-

gração teve mudanças neste ano, 
sendo às 9h30 a recepção dos gru-
pos visitantes, às 10h apresenta-
ções culturais, às 12h será servido 
o almoço e às 14h inicia a matinê 
com animação da Banda Stillus, de 
São Carlos. As fichas para crianças 

de até três anos é livre, de três a 
seis anos R$ 5,00, de seis a 12 R$ 
10,00, a partir de 12 anos R$ 18,00, 
podendo ser adquiridas com os 
integrantes do Volkstanzgruppe 
Wunderbar ou no Centro Cultural 
25 de julho. Para a matinê o valor 
será R$ 10,00, aberto para o públi-
co em geral. 



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de julho de 2014

Política
a/06

PODER LEGISLATIVO

 Vereadores realizam última sessão na segunda-feira (14) e após entram em recesso parlamentar, 
retornando aos trabalhos no dia 4 de agosto 

Primeiras sessões de julho são marcadas 
pela aprovação de várias matérias

RENATA MATTIA 

Com grande público presente, 
entre eles empresários, estudan-
tes, moradores do Novo Bairro, o 
ex-presidente da Câmara de Ve-
readores edio Bartz e a imprensa, 
os vereadores estiveram reunidos 
para as duas primeiras sessões 
ordinárias do mês de julho, na se-
gunda-feira (7) e na quinta-feira 
(10). “As sessões do mês de julho 
ficaram marcadas pela aprovação 
de muitas matérias. e isso reforça 
os trabalhos que as nossas comis-
sões estão realizando frente aos 
trabalhos do Poder legislativo”, 
afirmou o presidente, Ivo Badia.

 
três projetos de autoria do 

Executivo foram aprovados em 
2º turno 

Tramitaram em segundo 
turno vários projetos de lei de 
autoria do Poder executivo de 
Maravilha. Foi aprovado por una-
nimidade de votos em 1º turno o 
Pl 032/2014, que autoriza o Poder 
Público a receber, por doação de 
bem móvel, uma estrutura metá-
lica de propriedade do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Ma-
ravilha. Na discussão do projeto, 
o vereador doraci Felisiak (PSd) 
ressaltou a importância do rece-
bimento desta estrutura. “Vimos 
aqui mais uma vez a importância 
dos vereadores, estamos aprovan-
do o recebimento por doação de 
uma estrutura metálica. esta já 
tem uma destinação previamente 
garantida, sendo que servirá para 
a realização da feira dos agriculto-
res. Aprovando este projeto esta-
remos beneficiando a Secretaria 
de Agricultura e todos os agricul-
tores do nosso município”, afir-
mou o vereador. 

outro projeto aprovado foi 
o Pl 033/2014, que autoriza a 
abertura de crédito adicional su-
plementar no valor de R$ 420 mil 
para o pagamento de bônus fis-
cal. “este valor será destinado ao 
pagamento do bônus fiscal aos 
nossos agricultores”, afirmou o 
presidente da Casa. Com absten-
ção dos vereadores eder Moraes e 
Marclei Grando, ambos no PMdB, 
o Pl foi aprovado em 1º turno. 

Por fim, os vereadores apro-
varam por unanimidade de votos 
o Pl 035/2014 – que autoriza o 
Poder executivo a escriturar bem 
móveis adquiridos e quitados 
através do fundo rotativo de ha-
bitação. 

Vereadores buscam melho-

rias através das indicações 
Muitas indicações retornaram 

da Comissão de Finanças com o 
parecer favorável à aprovação. 
Foram aprovadas as indicações 
034/2014 e 035/2014 – de autoria 
do vereador janir Antônio Signor 
(PSdB). “A indicação 034/2014 
visa que o Poder Público inclua 
no orçamento de 2015 recursos 
na ordem de R$ 20 mil através da 
Secretaria de Agricultura ou de 
outra fonte, para ser repassado à 
Comunidade da linha Araçá. já a 
indicação 035/2014 sugere que o 
Poder Público providencie, jun-
to à Secretaria de Transportes e 
obras, o patrolamento e cascalha-
mento da estrada da linha Araçá e 
região”, disse o vereador. 

de autoria da vereadora eliana 
Maria Simionato (PT) três foram as 
indicações aprovadas, sendo elas: 
036/2014, 039/2014 e 040/2014. 
“A indicação 036/2014 sugere ao 
Poder executivo que providencie 
a reconstrução do meio-fio e do 
passeio público na Avenida Pre-
sidente Kennedy, esquina com a 
Rua hercílio luz, pois o meio-fio 
existente encontra-se no mesmo 
nível do asfalto, sendo que os ve-
ículos pesados acabam invadindo 
a calçada e danificando-a. já a in-
dicação 039/2014 sugere estudos 
sobre a possibilidade de asfaltar 
a Rua Silvio Noronha até o Bairro 
Bela Vista, e ainda, que o Poder 
Público providencie reparos com 
urgência na Rua Nereu Ramos. e 

a indicação 040/2014 sugere que 
o Poder Público providencie o as-
faltamento na Rua São Vicente, ou 
promova os reparos necessários 
próximo ao ginásio de esportes, 
ainda retirando um bloco de con-
creto existente no local, sendo que 
este dificulta o estacionamento 
dos veículos”, afirmou a vereadora. 

os vereadores janir Antônio 
Signor (PSdB) e odair josé Ba-
tistello (PMdB) apresentaram a 
indicação 037/2014, que foi apro-
vada na sessão desta segunda-fei-
ra. “esta indicação sugere que o 
Poder Público veja a possibilida-
de de auxiliar a Associação Clube 
Recreativo de Maravilha, repas-
sando recursos para a construção 
do passeio público ao redor do 
estádio. esta solicitação é oriun-
da da diretoria, desportistas e da 
população maravilhense, com a 
finalidade de melhorar o aspecto 
no local, proporcionando acesso 
adequado às dependências do es-
tádio, eliminando o matagal exis-
tente”, afirmam os vereadores. 

e de autoria do vereador 
odair josé Batistello (PMdB) fo-
ram aprovadas duas indicações, 
038/2014 e 041/2014. “As indica-
ções visam melhorias no nosso 
município. A 038/2014 refere-se à 
colocação de três mastros para a 
colocação das bandeiras munici-
pal, estadual e nacional junto ao 
trevo da nossa cidade”, finalizou. 

Edilidade ressalta importan-

tes assuntos na palavra livre
durante a palavra livre mui-

tos foram os assuntos debatidos 
pela edilidade maravilhense. Na 
oportunidade, o vereador eder 
Moraes (PMdB) falou sobre o 
projeto jovem Senador do Con-
gresso Nacional. “este é um pro-
jeto que visa incentivar os jovens 
na política. As inscrições já estão 
abertas no site do Senado. Vale a 
pena mostrar aos nossos jovens a 
importância de fazer parte destes 
projetos”, afirmou eder. 

o vereador doraci Felisiak 
(PSd) ressaltou a sua partici-
pação nos eventos alusivos aos 
56 anos de emancipação políti-
co-administrativa de Maravilha. 
“Gostaria também de ressaltar a 
minha participação no 1º Bingo 
Beneficente da oNG Ame Bicho. 
eles estão realizando um belíssi-
mo trabalho em nosso município 
e merecem o nosso prestígio”, dis-
se. Ainda, doraci solicitou infor-
mações ao líder do governo sobre 
as obras inacabadas na Cohab. 
“Precisamos dar mais condições 
às pessoas que vão à academia ao 
ar livre. Necessitamos de melho-
rias na infraestrutura do local”, 
disse. 

o vereador odair josé Batis-
tello (PMdB) informou que agora 
a liga de Maravilha possui uma 
árbitra assistente FIFA. “Para nós 
de Maravilha esta é uma verda-
deira conquista. Parabéns à árbi-
tra Neuza Back. Gostaria também 

de parabenizar o departamento 
de Cultura e leo Clube pelo belo 
desfile para a escolha da Rainha – 
Miss Maravilha 2014/2016. e por 
fim, agradecemos as comunida-
des que cederam os seus campos 
para que pudéssemos realizar os 
jogos abertos em Maravilha”, sa-
lientou. 

Atenor Waslawik (PMdB) 
comemorou a notícia que a Rua 
Santa Catarina será asfaltada. 
“Muito bom saber que estaremos 
recebendo melhorias na Rua San-
ta Catarina, sendo que esta é uma 
grande reivindicação da popula-
ção daquele local”, afirmou.

A vereadora eliana Maria Si-
mionato (PT) buscou mais in-
formações sobre as melhorias no 
trânsito de Maravilha. “Realmen-
te, o trânsito do nosso município 
de Maravilha está um verdadeiro 
caos. Gostaria de saber como vão 
os estudos feitos pela empresa e 
se estes serão apresentados, com 
as melhorias necessárias. há 
muitos locais que assuntam pelo 
grande número de acidentes e lo-
cais que o perigo é eminente, por 
exemplo, no entorno da escola de 
educação Básica Nossa Senhora 
da Salete, na Avenida Araucária 
com a Avenida Padre Antônio. há 
urgência para a melhoria destes 
pontos”, ressaltou. 

Ainda em ocasião da palavra 
livre, o vereador láurio Stieler 
(PP) ressaltou o papel dos vere-
adores. “estamos aqui para le-
gislar e fiscalizar os trabalhos do 
executivo”, disse. Afirmou ainda 
que os valores que estão vindo 
para os municípios, tanto do go-
verno estadual como federal, não 
é nada mais do que obrigação. 
“São os nossos impostos que es-
tão retornando para investimen-
tos em nossos municípios, eles 
não estão fazendo nada mais do 
que a obrigação”, disse. 

Por fim, a vereadora Marclei 
Grando (PMdB) agradeceu os 
trabalhos realizados pelos vere-
adores da Comissão de Consti-
tuição, justiça e Redação Final. 
“Temos muitos projetos para 
serem avaliados em nossa co-
missão e, sempre que solicito, os 
vereadores estão prontos para as 
reuniões. Isso demonstra a gran-
de responsabilidade de todos 
para dar andamento aos projetos 
para Maravilha”, afirmou. Marclei 
também parabenizou as entida-
des que estiveram realizando as 
ações solidárias para os atingi-
dos pelas enchentes em Santa 
Catarina. 

Última sessão do mês será na segunda-feira (14) e, após, edilidade entrará em recesso parlamentar 

Arquivo/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de julho de 2014

 E-mail: luiz@olider.com.br

a/07

Direto ao Ponto

desta vez o “alvo” das más palavras é o colégio CeuS. há pessoas procurando denegrir a 
imagem do educandário, dizendo que o colégio ora vai fechar, ora enfrenta dificuldades. o 
que me pareceu em relação a este fato é que existem situações pessoais, interesses parti-
culares, envolvidos nesta questão. Por conta disso, procurei conversar com a Ana Paula, 
que é diretora/proprietária do educandário, onde esta confirmou o que eu já havia tido de 
informação. o problema é que tais “fofocas” em relação à escola acabam por atrapalhar, 
causa problemas inclusive para os alunos, que ali dispõem de excelente aprendizado, com 
boa didática, com metodologia adequada. Portanto, eu já parto da premissa que aquele 
que não está contente deve (e tem liberdade pra isso) procurar outro educandário. Todavia, 
ensino de boa qualidade não é fácil de encontrar e, neste ponto, Maravilha, através desta 
instituição particular, ou por escolas da rede pública, é privilegiada neste sentido. então, 
opções existem. o que não concordo e não se pode admitir é que meia dúzia fique fazendo 
terrorismo nesta situação. Problemas (ou vaidades) pessoais lamentavelmente atrapa-
lham e podem acabar atingindo quem não tem nada a ver com isso. Sei que vem alunos 
de outras cidades para estudar no CeuS, em Maravilha. o ensino é realmente conceitu-
ado. Portanto, meus caros descontentes, é hora de dar um basta na maldade. e é hora de 
deixar trabalhar em paz quem realmente tem que ter serenidade para o bom ensinar.

fOfOCAS EM MARAVILHA

RODOVIAS CAÓTICAS
já vi as rodovias de nossa região em má situação. esburacadas, mal sinalizadas (sem placas indicativas), sem pintura de faixas. Todavia, de alguns dias para cá, até mes-

mo por conta das fortes chuvas das semanas anteriores, o que vimos foram condições que nunca tínhamos visto em questão de degradação das rodovias. eram carros e carros 
parados, com pneus furados, rodas amassadas, suspensões detonadas, entre São Miguel até dionísio, pela 163, e entre São Miguel e Maravilha pela 282. Ridícula situação. o 
motorista, em pleno século XXI, ser submetido a tais condições, é uma afronta. Afronta a aquele que paga seus impostos, que recolhe seu (caro) IPVA, que enfrenta lombadas 
eletrônicas absolutamente com fins de arrecadação, que é submetido a pesadas multas pelas infrações. Aonde vai todo este dinheiro? Bem, dirão que estão sendo aplicados 
em revitalizações, como a que ocorre na 163. Até posso concordar. Todavia, há grave falha na questão dos reparos que devem ser feitos para conservar estas mesmas rodovias 
que hoje são revitalizadas. Imagino que tenhamos batido o recorde de veículos danificados pelas más condições de nossas estradas. Por conta de tudo isso, é inadmissível tal 
desídia em relação à conservação das BRs aqui do extremo-oeste catarinense. Ademais, um leitor de Maravilha me reclamou esta semana que havia sido noticiado um “ta-
pa-buracos” na 282, e até o meio desta semana ainda não havia ocorrido. Por fim, a colocação apenas de pó de brita ou de brita fina nos buracos, além de não resolver o proble-
ma, gera outro. Cada vez que o seu automóvel passa por um caminhão pesado em sentido contrário, como também as vezes em que se dirige atrás de qualquer veículo, o carro 
é alvo de uma “saraivada” de pedrisco, o que, além de tudo, danifica a pintura. Tem gente preferindo as panelas (ou tachos, já que são grandes) do que este tipo de reparo. 

É plenamente explicável a corrida atrás 
de coligações que os candidatos à presi-
dência da República empreenderam nos 
últimos dias. A atual presidente, dilma, terá 
o maior tempo de propaganda na televisão. 
Aliás, muitos entendidos da política dizem 
que a campanha verdadeiramente começa 
quando iniciam os programas políticos 
no rádio e na TV. É, naturalmente, uma 
valorização implícita da força dos veículos 
em nosso País, realmente formadores de 
opinião, e que têm esta capacidade de in-
fluenciar até na decisão do voto. eu penso 
que as campanhas municipais chamam 
muito mais a atenção do que a campanha 
“extra municipal”, ou seja, presidente, 
governador, senadores e deputados. Mas 
de qualquer forma, eu também pactuo do 
mesmo pensamento. A campanha política 
efetivamente se decide no rádio e na TV. 
Por isso esta grande corrida atrás de coli-
gações para garantir preciosos minutos a 
mais no tempo do horário político gratuito.

oS CoNCuRSoS 
de BeleZA NÃo 
MoRReRAM

Ao menos em Maravilha e Cunha 
Porã os concursos de beleza conser-
vam o seu glamour. Tanto o da escolha 
da rainha e princesas de Cunha Porã, 
quanto na escolha da Miss Maravilha 
e respectivas princesas. Concursos 
de beleza neste sentido, de alto nível, 
com as famílias, comércio, admi-
nistração e forças vivas das comuni-
dades envolvidas, ficaram escassos 
nos últimos tempos. Mérito a quem 
organiza e parabéns às candidatas e 
aos seus familiares, pelo sucesso destes 
eventos, pelo envolvimento, pelo nível 
e pela beleza. Que possamos conti-
nuar tendo este tipo de promoção em 
nossa região, e que outros municípios 
tenham também o intuito de reeditar 
eventos desta natureza nos locais onde 
já tivemos este gênero de concurso 
de beleza. Ao menos em Maravilha 
e Cunha Porã o sucesso foi total. 

MEIOS DE 
COMUNICAÇÃO PODEM 
DECIDIR ELEIÇÃO

Fotos: Ilustrativas/Divulgação

Fotos: Arquivo/O Líder
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

luIZ CARloS PRATeS

Foram 580 pedidos de registro de candidatura realizados no 
Tribunal Regional eleitoral de Santa Catarina 

Santa Catarina tem oito candidatos 
a governador e sete a senador

ELEIÇõES 2014

Santa Catarina registrou, até sá-
bado (05) – último dia para registro de 
candidatos às eleições de 2014 -, 580 
pedidos de registro de candidatura. 
destes, oito foram para o governo do 
estado e sete para o Senado. os nomes 
dos concorrentes já estão disponíveis 
no Sistema de divulgação de Candida-
turas (divulgaCand 2014), do Tribunal 
Superior eleitoral (TSe).

entre os cinco cargos disponíveis 
para disputa, Santa Catarina apresen-
tou oito pedidos para a vaga de gover-
nador; oito para vice-governador; sete 
para senador – mais 14 suplentes; 120 
requisições para deputado federal; e 
423 pedidos para deputado estadual.

Agora, para se transformarem em 
registros definitivos, os pedidos de-
vem ainda ser julgados pelo Tribunal 
Regional eleitoral de Santa Catarina 
(TRe-SC), que confirmarão se todos os 
pré-requisitos para a candidatura fo-
ram preenchidos. os magistrados têm 
até o dia 21 de agosto para julgar todos 
os pedidos, inclusive os impugnados e 
os respectivos recursos (§1º, artigo 16, 
lei 9.504/97).

A partir do dia 6 de julho a propa-
ganda eleitoral passa a ser permitida, 
desde que siga as normas previstas 
pela legislação eleitoral. Para este ano, 
o Tribunal Superior eleitoral (TSe) pu-
blicou a Resolução TSe nº 23.404/2014, 
que dispõe sobre propaganda eleitoral 
e condutas ilícitas na campanha de 
2014. Para orientar os veículos de co-
municação, o TRe-SC produziu um 
Manual de Propaganda eleitoral, que 
trata do tema de forma mais simplifi-
cada.

Denúncias contra o registro
depois de divulgado o edital oficial 

com os pedidos de candidatura – o que 
ocorreu ainda na segunda-feira (7) -, 
partidos políticos e candidatos ainda 
podem “impugnar” o registro caso 
apresentem motivos que levem à ine-
legibilidade dos concorrentes. Com a 
denúncia, os juízes avaliarão se o can-
didato está ou não apto a concorrer. o 
prazo de impugnação é de cinco dias 
após a publicação do edital.

São 580 candidatos às Eleições 2014 com registro em Santa Catarina

Divulgação

Confira a lista de candidatos divulgada pelo TRE e que 
estarão concorrendo aos cargos nas Eleições de 2014 

CANDIDAtOS AO GOVERNO
1. Afrânio Boppré – PSol
2. Cláudio Vignatti – PT
3. elpidio Neves – PRP
4. Gilmar Salgado – PSTu
5. janaina deitos – PPl / PMN (Coragem e compromisso a Santa Cata-
rina)
6. Raimundo Colombo - PSd / PRB / PMdB / PR / PTB / PSC / PSdC / 
PRoS / PV / PC do B / PdT / deM (Santa Catarina em Primeiro lugar)
7. Marlene Soccas– PCB
8. Paulo Bauer - PP / PSl / PTN / PPS / PRTB / PhS / PTC / PSB / PSdB / 
PeN / PT do B / Sd (Muda Brasil, Muda Santa Catarina)

CANDIDAtOS AO SENADO
1. Alan Alves Moreira – PPl / PMN (Coragem e compromisso a Santa 
Catarina)
2. Amauri Soares – PSol
3. dário Berger – PSd / PRB / PMdB / PR / PTB / PSC / PSdC / PRoS / PV 
/ PC do B / PdT / deM (Santa Catarina em Primeiro lugar)
4. junara Aparecida Gonçalvez Ferraz – PRP
5. Milton Mendes – PT
6. Paulo Bornhausen – PP / PSl / PTN / PPS / PRTB / PhS / PTC / PSB / 
PSdB / PeN / PT do B / Sd (Muda Brasil, Muda Santa Catarina)
7. Rosane de Souza – PSTu

Caso tenha o registro cancelado, o 
partido político ou a coligação poderá 
apresentar novo candidato ao pleito, 
desde que isso ocorra até 60 dias antes 
do dia da votação. Nas eleições majo-
ritárias (na qual se elegem presidente, 

governador e senadores), caso o can-
didato renuncie ou venha a falecer, o 
partido também poderá substituí-lo 
por outro integrante, desde que a mu-
dança seja feita até 20 dias antes da 
eleição.

AGARRe o Que PudeR!
há um velho ditado que diz que “quem tudo quer, tudo perde”. 

Gosto dos ditos populares, dos aforismos, dos provérbios porque eles 
resumem em poucas palavras formidáveis verdades humanas. dizer 
que quem tudo quer tudo perde significa dizer que precisamos ter 
controle sobre nossos impulsos, nossos ímpetos, mais das vezes, irra-
cionais. Consumo, por exemplo. Vivemos confundindo necessidade 
com desejo.

Almoçar ou jantar todos os dias é necessidade física, mas almoçar 
ou jantar numa sonhada viagem de férias a Paris não é necessidade, 
é desejo. A necessidade é imperiosa, já o desejo pode ser deixado de 
lado. o problema é deixar de lado. A sociedade do consumo nos im-
põe a felicidade por meio do consumo, consumir é ser... Baita estupi-
dez! o sujeito pode estar debaixo da ponte, sem nada, e ser mais feliz 
que um ricaço que não sabe mais onde mais pôr o dinheiro...

essa história do “quem tudo quer, tudo perde” foi objeto de produ-
ção de um programa de televisão nos fins da década de 60. era na TV 
Tupi, programa para crianças patrocinado pela Manufatura de Brin-
quedos estrela. Crianças eram sorteadas e depois chamadas à tevê 
para participar do “Agarre o que puder”. era assim: as crianças tinham 
30 segundos para correr entre gôndolas de um supermercado de brin-
quedos. Tudo o que elas pudessem pegar e não deixar cair seria delas, 
podiam levar para casa.

Acontece que na ânsia de pegar tudo e mais um pouco, esgota-
vam-se os 30 segundos e a criança ficava apenas com um carrinho de 
plástico na mão. o resto tinha deixado cair na pressa de pegar o mais 
possível. Quem tudo queria, quase tudo perdia...

Anos mais tarde, na sociedade do consumo, os estúpidos da vida 
fazem a mesma coisa: endividam-se querendo ter tudo, acabam sem 
nada ou com muito pouco. Sobram-lhes as dívidas, e os casamentos 
desfeitos. Trouxas!

COITADOS
Sim, coitados dos jovens de hoje que andam por aí, perdidos, de-

sorientados, ainda que bem vestidos e em bons colégios. eles preci-
sam de pais “morais” e só têm pais “materiais”. Carros, celulares, gri-
fes, nefastos intercâmbios, colégios e faculdades caros, tudo do bom 
e do melhor mas na alma dos jovens o vazio da falta de amor. Pais 
lacaios confundem dar bens materiais com amor. Confundem ou bus-
cam compensar a falta de amor, de pulso, de regras, de rédea puxada. 
e isso não seria dureza, seria amor. Só a rédea puxada, o “não”, educa; 
o mais é covardia, falso amor. Sem o amor da rédea puxada os jovens 
se desorientam, caem nas drogas, na delinquência, no crime e na in-
felicidade. um pai que educa? Por favor, faça-me conhecê-lo, quero 
dar-lhe um abraço e dizer da minha admiração...

TANSA
Num debate sobre meritocracia em sala de aula, olimpíadas de 

matemática, português, ciências, essas coisas, uma professora mani-
festou-se contrária. A tansa disse – na Veja – que “A olimpíada vai dis-
criminar os estudantes e, na minha maneira de ver as coisas, na sala 
de aula todos são iguais”. Iguais uma ova! escola que não “discrimina” 
pelo saber, pelos esforços, pelos estudos do aluno, iguala os desiguais 
e isso depõe contra os bons. Bons e vagabundos ficam iguais? essa 
não, nunca. Aos bons o que de direito merecem, aos vadios “látegos”, 
que criem vergonha na cara.

fALtA DIZER
É bom que toquemos a campainha da verdade, lá vai, acabei de 

ouvir: - Seguir o politicamente correto não passa de uma cultura des-
carada do medo e não uma preocupação com a justiça... Não dizer na 
cara dos descarados – crianças ou velhos - que estão errados vai deixá
-los mais ainda folgados, achando-se os tais. estou fora!
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Regulamento da Anatel entra em vigor na terça-feira e deve 
reduzir dificuldades dos clientes para encerrar contratos

Novas regras ampliam 
direitos de consumidores 
de telecomunicações

MENOS BUROCRACIA 

Cancelar automaticamente 
serviços de telefonia fixa, móvel, 
TV por assinatura e internet sem 
falar com nenhum atendente. Pa-
rece um sonho distante? Pois é 
o que exige um regulamento da 
Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) que entrou em 
vigor na terça-feira (8). A dificul-
dade para encerrar contratos com 
empresas de telecomunicações 
era uma das principais reclama-
ções que os clientes faziam à cen-
tral de atendimento da Anatel. 

Agora, ao telefonar para o call 
center das empresas, o cance-
lamento será uma das opções a 
serem digitadas no menu princi-
pal. Na internet, o procedimento 
também será facilitado. Basta se 
identificar por meio de um cadas-
tro com nome de usuário e senha 
para solicitar a interrupção do 
serviço. já no momento do pedi-
do, o usuário será informado se 
deverá pagar multa ou fatura com 
valor proporcional aos dias que o 
serviço foi prestado. A operadora 
terá dois dias para entrar em con-
tato e tentar convencê-lo a manter 
o serviço.

Para o presidente da Anatel, 
joão Rezende, as novas regras 
fortalecem o poder de negocia-
ção do consumidor. As empresas 
afirmam estar preparadas para 
as novas normas, mas contestam 
o prazo estabelecido pela Anatel, 
considerado curto e incompatível 
com o nível de complexidade exi-
gido para adequar seus sistemas. 
A conversa da Anatel com as ope-
radoras continua, com base nas 
normas que serão aplicadas em 
2015 e 2016, mas muitas regras 
para facilitar a vida de clientes es-
tão confirmadas.

Além do cancelamento auto-
mático, um dos destaques é a nova 
regra para a validade dos créditos 
dos celulares pré-pagos: a Anatel 
definiu que todas as recargas terão 
validade mínima de 30 dias. Atu-
almente, são oferecidos créditos 
com períodos de validade inferior, 
o que, segundo a agência, confun-
de o consumidor. A presidente da 
Associação Brasileira de Procons, 
Gisela Carmona Feitosa, conside-
ra que um entrave à aplicação do 
Regulamento Geral de direitos do 
Consumidor (RGC) será a fiscali-
zação, considerada deficitária.

“o setor vende mais do que 
pode dar qualidade no atendi-
mento e a Anatel exige padrões 
baixos”, critica Gisela.

CRONOGRAMA DE MUDANÇAS

Partindo de consulta pública e 
também com base nas reclamações 
que sobrecarregam a ouvidoria da 
Anatel, o Regulamento Geral de direi-
tos do Consumidor (RGC) prevê um 
cronograma de normas que atingem 
serviços de telefonia, internet e TV por 
assinatura. Algumas regras começam 
a valer terça-feira. Confira abaixo os 
tópicos da resolução e as datas em que 
devem passar a valer.

Terça-feira (08) 
Cancelamento - operadoras terão 

de disponibilizar formulário na inter-
net para facilitar o cancelamento de 
serviços, que deve ser efetuado em dois 
dias úteis. o atendimento via call center 
continua, com atalho direto no menu, e 
terá que ser automático, sem a necessi-
dade de falar com um funcionário.

Promoções - Clientes novos e an-
tigos poderão aproveitar promoções, 
com um porém: caso a opção confi-
gure mudança de plano, as empresas 
poderão cobrar multa para contratos 
de fidelidade.

Clareza na venda - empresas são 
responsáveis por vendedores que não 
deixem claro quaisquer limitações do 
produto ou serviço. Como já obriga o 
Código de defesa do Consumidor, é 
preciso especificar prazos de instala-
ção, duração das promoções, multas e 
velocidades mínima e média de cone-
xão com a internet.

Call center - A operadora precisa 
ligar novamente para o consumidor 
se a ligação cair ou enviar SMS com 
número de protocolo de atendimento. 
empresas têm adotado como praxe a 
última opção, que não exime o cliente 

de ligar novamente. outro fator é a gra-
vação do atendimento, que deve ser 
armazenada por seis meses e entregue 
ao cliente quando ele pedir. A lei do 
Call Center, porém, fala em 90 dias de 
prazo mínimo.

Prazo no pré-pago - A Anatel man-
teve a postura de defender a validade 
para créditos pré-pagos, mas decidiu 
impor prazo mínimo de 30 dias. A ope-
radora também precisa avisar quando 
os créditos estiverem prestes a expirar 
e oferecer opções com validade de 90 
e de 180 dias, além de deixar os prazos 
claros na hora da compra.

Questionamento de cobranças - o 
cliente poderá contestar cobranças 
ocorridas nos últimos três anos: a em-
presa terá 30 dias para resposta. Caso 
não responda, subentende-se que a 
contestação está correta e a fatura terá 
de ser corrigida ou o valor pago, devol-
vido em dobro. A cobrança antecipada 
(antes de o serviço começar) será ve-
tada; quem cancela antes da primeira 
fatura deve pagar o valor correspon-
dente ao tempo do serviço.

Abril/2015
- Contratos, funcionamento de 

promoções, gravações de atendimen-
tos, faturas antigas e históricos de con-
sumo devem estar disponíveis para 
consulta pela internet, com uso de 
senha. Rescindido o contrato, o menu 
deve ser mantido por até seis meses.

- As empresas terão que padroni-
zar a forma como oferecem serviços, 
para permitir comparação.

Outubro/2015
Clientes que optaram por combos 

(telefonia fixa ou celular, televisão a 
cabo e internet) serão atendidos por 
um call center unificado.

Clientes deverão receber informações mais completas das empresas

Renata Mattia/ O Líder

Promoção

SPC Brasil

Termina hoje o Liquida 
Maravilha 

Copa do Mundo e cenário 
econômico prejudicam 
vendas no varejo

A 2ª edição do liquida Maravilha 
2014 iniciou no sábado (05), registran-
do bastante movimento no comércio 
local, que ficou aberto também no 
período da tarde. A promoção, que é 
realizada pela Cdl/Associação em-
presarial de Maravilha e pelo Núcleo 
de desenvolvimento Comercial, está 
oportunizando aos consumidores, 
até hoje (12), a compra de produtos e 
serviços com valores e prazos de pa-
gamento diferenciados.

Todas as promoções das mais de 
100 empresas participantes foram 

divulgadas em encarte especial que 
circulou nos jornais da região e tam-
bém contou com o apoio das em-
presas de comunicação, incluindo a 
Rádio líder FM. o patrocinador ofi-
cial da campanha é o Sicoob Credial. 
“o liquida Maravilha encerra neste 
sábado, então é hora de aproveitar, 
visitar o comércio de Maravilha e 
conhecer as promoções das mais 
de 100 empresas participantes da 
promoção”, finalizou o presidente da 
Cdl/ Associação empresarial, jeo-
vany Folle. 

Angela Batisti/ CDL/ Associação Empresarial

Mais de 100 lojas estão participando da promoção, que encerra hoje (12) 

o indicador de vendas a prazo 
calculado pelo Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC Brasil) e pela Confede-
ração Nacional de dirigentes lojistas 
(CNdl) repetiu o comportamento de 
baixa verificado nos últimos quatro 
meses e recuou 2,06% no mês de ju-
nho, em relação ao mesmo período 
de 2013.

Na avaliação do presidente da 
CNdl, Roque Pellizaro junior, a coin-
cidência do dia dos Namorados - a 
terceira melhor data em faturamento 
para os comerciantes - com o dia de 
abertura da Copa do Mundo e os feria-
dos decretados em função do torneio 
afastaram os consumidores dos esta-
belecimentos de compras, prejudican-
do o desempenho das vendas.

“Parcela considerável de trabalha-
dores foi dispensada pelas empresas 
no meio da tarde e algumas partidas 
foram realizadas no sábado, que é con-
siderado um dos dias que mais movi-
mentam o varejo. Além disso, o gasto 
do consumidor com bens de ticket mé-
dio maior, geralmente parcelados, per-
deu espaço para produtos temáticos da 
Copa e, em especial, para os alimentos 
e bebidas, que em geral são pagos à vis-
ta”, comenta Pellizzaro junior.

de acordo com a economista-che-

fe do SPC Brasil, Marcela Kawauti, o 
encarecimento do crédito, a baixa con-
fiança dos consumidores e a inflação 
em patamar elevado também contri-
buíram para o resultado. “os dados re-
forçam a tendência de perda de fôlego 
da atividade econômica. há queda 
generalizada entre os principais in-
dicadores de confiança da economia, 
influenciada pelo aumento dos juros, 
pela inflação resistente e pelo cresci-
mento moderado da massa salarial”, 
afirma Marcela.  

Perdas no semestre
o fraco resultado das vendas a 

prazo também se repetiu no con-
solidado do ano. No acumulado do 
semestre, frente à igual período de 
2013, as vendas parceladas acumu-
lam queda de 1,45%. já na compara-
ção mensal, em geral mais volátil, as 
vendas cresceram 3,71% sobre o mês 
de maio.

Metodologia
o indicador de vendas a prazo do 

Serviço de Proteção ao Crédito tem 
abrangência nacional e é construído a 
partir do volume de consultas mensais 
realizadas por estabelecimentos co-
merciais à base de dados do SPC Brasil.
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

o mundo está nas mãos daqueles que têm a coragem de 
sonhar e de correr o risco de viver seus sonhos”. 

Paulo Coelho

A taxa média de juros do empréstimo pessoal aumentou 0,07 pon-
to percentual no início de julho na comparação com igual período 
do mês anterior, mostra pesquisa divulgada dia 8, pela Fundação de 
Proteção de defesa do Consumidor de São Paulo (Procon-SP). o le-
vantamento, que apura taxas de sete instituições financeiras, mostra 
que o juro nessa modalidade passou de 5,54%, em junho, para 5,61% 
ao mês. A taxa média do cheque especial, por sua vez, manteve-se 
em 9,17%. de acordo com Cristina Martinussi, assessora técnica da 
fundação, as taxas estão seguindo a tendência da Selic, que é de esta-
bilidade. “No caso do empréstimo pessoal, só teve esse aumento em 
função de uma única instituição que aumentou os juros nessa moda-
lidade, de 6,49% para 6,99%. Isso refletiu esse pequeno aumento na 
taxa média”, explicou. essa alta foi observada no Banco Santander.

juros aumentam nas 
instituições financeiras

Lei garante 
isenção de taxa 
ao agricultor 
familiar

A presidente, dilma Rousseff, 
sancionou, na última semana, a 
lei que garante aos agricultores 
familiares, microempreendedo-
res rurais e empreendedores da 
economia solidária a isenção do 
pagamento da Taxa de Fiscalização 
de Vigilância Sanitária da Anvisa. 
A medida está descrita no artigo 
18 da lei 13.001/14, publicada 
no diário oficial da união, e se 
insere nas iniciativas do Programa 
Brasil Sem Miséria do governo 
federal. o debate que antecedeu 
o decreto da lei envolveu mais de 
seis mil pessoas de todo o Brasil. 
As ações da vigilância sanitária 
servirão como alavanca e suporte 
ao empreendimento de agricul-
tores familiares e da economia 
solidária que poderão gerar renda e 
emprego com suas agroindústrias.

Projeção ruim para crédito no Brasil: estatais estão em risco 
Conforme divulgado na Infomoney, o 

Morgan Stanley manteve a perspectiva de 
“abaixo da média do mercado” ou “unde-
rweight” para o crédito bancário do Brasil ao 
longo de um período de seis meses devido 
a uma combinação de fatores, incluindo 
alavancagem elevada na economia ampla, 
crescimento lento e expansão excessiva 
de crédito. “os bancos estatais estão, na 
maioria, em risco, especialmente a Caixa 
econômica Federal”, disseram os estrate-

gistas de mercados emergentes do banco. A 
preferência deles se volta para o crédito ban-
cário do setor privado, acrescentaram. Nesse 
cenário, a projeção de instituições financeiras 
para o crescimento da economia este ano 
continua em queda. Pela sexta vez seguida 
a estimativa para a expansão do Produto 
Interno Bruto (PIB), a soma de todos os 
bens e serviços produzidos no país, foi redu-
zida. essas projeções são do boletim Focus, 
resultado de pesquisa semanal do Banco 

Central (BC) com instituições financeiras. 
A projeção para a cotação do dólar segue 
em R$ 2,40, neste ano, e em uS$ 2,50, em 
2015. As instituições financeiras também 
mantiveram a projeção para a taxa básica 
de juros, a Selic, ao fim de 2014, no atual 
patamar de 11% ao ano. Para o fim de 2015, 
a expectativa segue em 12% ao ano. Para o 
Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), a estimativa permanece 
em 6,46%, este ano, e em 6,10%, em 2015.

Agronegócios: 
Cadastro 
Rural em SC

o governo de Santa Cata-
rina publicou a instrução nor-
mativa do Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) em âmbito 
estadual, disponibilizando sis-
tema para que os proprietários 
rurais façam suas declarações. 
“Apesar da regularização 
junto ao Cadastro Ambiental 
Rural ser de responsabilidade 
de cada proprietário rural, o 
governo do estado estabele-
ceu ferramentas para auxiliar 
os agricultores no processo, 
como a capacitação de mais 
de 1.400 pessoas para operar 
o sistema, que atuarão como 
multiplicadores. os escri-
tórios da epagri em todos 
os municípios catarinenses 
também estão à disposição 
para orientações”, explicou 
o secretário da Casa Civil, 
Nelson Serpa. o CAR facilitará 
a vida do proprietário rural na 
obtenção de licenças ambien-
tais, pois a regularidade da 
propriedade será comprovada 
com a aprovação do cadastro. 

A Copa do Mundo deve injetar R$ 30 bilhões na economia bra-
sileira. É o que aponta um estudo da Fundação Instituto de Pesqui-
sas econômicas (FIPe) encomendada pelo Ministério do Turismo. 
Para o levantamento, foram somados os números obtidos nas seis 
cidades-sede (Fortaleza, Salvador, Rio de janeiro, Brasília, Belo 
horizonte e Recife) durante a Copa das Confederações, realizada no 
ano passado, que adicionou R$ 9,7 bilhões ao PIB brasileiro. outro 
indicador considerado foi o acréscimo dos investimentos públicos e 
privados em infraestrutura, gastos com turistas nacionais e investi-
mentos do Comitê organizador local (Col) para a Copa do Mundo. 

Copa injetou R$ 30 bi na economia Caderneta de poupança e fundos de 
investimento sofrem com a inflação 

o brasileiro não está conseguindo guardar dinheiro. A inflação que não dá trégua 
e o alto endividamento das famílias têm deixado pouco espaço para o cidadão co-
mum poupar. Não à toa, o nível dos depósitos em caderneta de poupança registrou 
um tombo de 66% no primeiro semestre de 2014, para R$ 9,61 bilhões, o menor 
volume para o período desde 2011, de acordo com dados divulgados ontem pelo 
Banco Central. Além disso, os fundos de investimento tiveram o pior semestre desde 
2002, com uma captação de apenas R$ 1,9 bilhão, conforme levantamento feito pela 
Associação Brasileira de entidades dos Mercados Financeiro e de Capitais (Anbima).

Mercado de corretoras de valores 
continuará a encolher 

desde a crise financeira de 2008, as corretoras de valores brasileiras viram seus 
clientes irem embora e junto com eles uma parte de suas receitas. Algumas corre-
toras abriram o leque de produtos e têm conseguido reverter parte das perdas, mas 
essa não é a realidade de outras que têm sido adquiridas por corretoras com estru-
turas maiores. A grande quantidade de corretoras no País e o volume diminuto estão 
levando à consolidação do setor e esse processo pode se intensificar, avalia o Ceo da 
XP Gestão, Patrick o´Grady. “esse é um processo natural e saudável. Muitas corre-
toras pequenas têm enfrentado dificuldade do ponto de vista de retorno financeiro. 

Imagens: Divulgação
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No ano 1995 Avelino 
Rodrigues da Fonseca, 
mais conhecido como 
espingarda, juntamen-

te com o amigo e colega Valdocir 
Correia, resolveu abrir um negó-
cio próprio no ramo de pizzaria, 
já que tinham longa experiência 
no ramo, pois trabalharam vários 
anos em São Paulo. 

“Como Valdocir era de São 
Miguel do oeste e eu de Rome-
lândia, então resolvemos abrir 
em Maravilha, onde na época 
tinha somente uma pizzaria, ‘la 
Gondola’. Vimos que seria uma 
boa opção”, conta espingarda. 

Foi então que os amigos re-
solveram comprar a Fornéllu’s 
Pizzaria, do então proprietário 
Nico de lazzare. “Fomos os pri-
meiros a inserir a tele-entrega, 
para melhor atender os nossos 
clientes. Foi um sucesso”, frisa 
espingarda.

espingarda e seu sócio traba-
lharam juntos por cinco anos e 
meio, quando resolveram rom-
per com a sociedade. “Foi quan-
do eu comprei a parte do meu só-
cio ‘Valo’ e fiquei sozinho. desde 
então as dificuldades foram mui-
tas, pois a mão de obra está cada 
vez mais difícil, já que trabalha-
mos de segunda a segunda, sem 
finais de semana ou feriados, e 
hoje há varias outras pizzarias, 
o que também nos dificulta um 
pouco, já que há concorrência”, 
conta.

o proprietário destaca que a 
Fornéllu’s Pizzaria está em cons-
tante inovação. “Sempre temos 

que estar inovando, claro que 
isso, em partes, é muito produ-
tivo, pois não se pode parar ja-
mais”, comenta. 

de acordo com espingarda, 
o público da Fornéllu’s Pizzaria 
é bem variado, pois atendem a 
população em geral de Maravi-
lha e municípios vizinhos, desde 
bebês até os avós. “lembro de 
crianças que vinham no colo e 
hoje vem com suas namoradas 
ou namorados nos prestigiar 
com suas presenças”, frisa. 

espingarda ressalta que a 
Fornéllu’s Pizzaria conta com 
uma equipe de cinco cozinheiras 
e sete a oito garçons. “estamos 
aqui para bem servir a comuni-
dade, dando o melhor que po-
demos. hoje contamos, além de 
rodízio de pizza todos os dias, 
de lanches, porções e jantas, de 
sexta a domingo. Também temos 
massas, fritas e bife grelhado. 
Contamos ainda com a máqui-
na de cartão para tele-entrega”, 
salienta.

A Fornéllu’s Pizzaria está lo-
calizada na Avenida Araucária, 
702, no Centro de Maravilha. 
“Pretendemos ficar aqui por 
muitos anos ainda, já que solidi-
ficamos o nosso trabalho. Tam-
bém pretendemos ficar aqui por-
que conquistamos muito mais 
que uma empresa, conquistamos 
amigos. estamos sempre tentan-
do melhorar, já que ser perfeito 
está fora do nosso alcance. Mas 
tentamos sim fazer sempre o 
melhor para bem servir nossos 
clientes e amigos”, justifica.

Fornéllu’s Pizzaria

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ilustração
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Como no dia a dia, homens e mulheres são bastante 
diferentes quando o assunto é sexo. Na cama, as expecta-
tivas de cada um podem correr em sentidos opostos, mas 
o comum acordo entre o casal pode fazer muito bem à 
relação. entenda os benefícios do sexo e de que forma ele 
pode ser mais gostoso para homens e mulheres.  

Por que sentimos prazer no sexo?
É inerente ao ser humano ter prazer no contato físico 

com outra pessoa. As fantasias de cada um mobilizam a 
busca por um parceiro ideal. os órgãos do sentido tra-
zem estímulos e, a partir daí, inicia-se o chamado “Ciclo 
de Resposta Sexual” - desejo, seguido de excitação, or-
gasmo e resolução. Sexo é prazeroso porque reequilibra, 
descarrega tensão e dá sensação de bem-estar. 

Do que as mulheres mais gostam? 
Proximidade física, intimidade e cumplicidade são 

fundamentais para que se sintam disponíveis e interessa-
das. elas não procuram apenas contato genital. As “pre-
liminares” excitam e estimulam as mulheres para inicia-
rem o “Ciclo de Resposta Sexual” com sucesso. diferente 
dos homens, não buscam necessariamente o orgasmo e 
nem se obrigam a senti-lo. 

Do que os homens mais gostam? 
do sexo genital, geralmente com penetração, ejacu-

lação e orgasmo. do ponto de vista biológico, sentem-se 
espalhando sua semente, implantando vida em alguém. 

Principais benefícios do sexo
Ativa a circulação sanguínea, traz recompensa da 

proximidade física – que melhora o humor - e sensação 
de bem-estar pela liberação de endorfinas. Se o sexo não 
for satisfatório ou de boa qualidade, pode ser um instru-
mento para trazer à tona que a saúde ou a relação não vai 
bem. 

Gasto de calorias - Relações sexuais gastam calorias, 
mas menos do que as pessoas imaginam - a não ser que 
seja realizada vigorosamente e à exaustão. uma relação 
amorosa em que os dois se movimentam semelhante-
mente equivale a três voltas, a passos rápidos, em um 
quarteirão. 

Pele bonita - Como o sexo ativa a circulação, a pele e 
as mucosas ficam mais nutridas. É como exercícios físi-
cos, com a vantagem da proximidade com o outro, que 
dão sensação de aconchego e bem-estar.

Ajuda o coração? - Novamente, a ativação da circu-
lação sanguínea é positiva para o coração. A menos que 
o problema seja emocional - “coração machucado” - a 
relação sexual não trará benefícios específicos para o ór-
gão vital.

Quanto mais eu fizer, mais vou querer fazer? 
É verdade que, quanto mais se faz, mais o corpo se 

prepara para fazer novamente. Mulheres na menopausa, 
por exemplo, geralmente têm atrofia da mucosa da 
vagina. As que fazem mais sexo sofrem menos com o 
problema do que as que fazem pouco.

do ponto de vista biológico, a prática também dei-
xa o corpo mais interessado em sexo porque libera mais 
hormônio sexual na corrente sanguínea. Se o sexo for de 
boa qualidade, aumenta a vontade de fazer de novo. Se 
for ruim, pode causar frustração e diminuir a vontade de 
repetir a dose. 

Preocupação masculina 
os homens se preocupam muito com o assunto, 

embora, geralmente tenham um pênis de tamanho 
satisfatório. Não se sabe a porcentagem de homens 
que pensam que têm pênis pequeno, mas 2% deles 
são realmente obcecados com o assunto. Como não 
há comprovação científica de tratamentos de au-
mento de tamanho, o ideal é que procurem acom-
panhamento médico e terapia psicológica. 

Falta de libido: o que fazer? 
As causas são divididas em: dificuldades do 

casal – vínculo, relacionamento, conflito, falta de 
atração sexual; doenças físicas, como disfunção 
hormonal (falta de testosterona ou de estrógeno) e 
diabetes; causas psíquicas, como a depressão; uso 
de medicamentos como anti-hipertensivos e anti-
depressivos.

Para combater a falta de libido, o mais impor-
tante é diagnosticar a causa. A falta de atração pode 
ser pontual e por aquela pessoa exclusivamente; no 
caso de crises e conflitos entre os casais, a indicação 
é resolver o problema entrando em consenso; doen-
ças físicas devem ser tratadas com auxílio médico; e 
se o problema for os medicamentos, o ideal é modifi-
car o tratamento, sempre sob orientação médica. 

Problemas da falta de sexo
A falta de sexo pode causar depressão quando o 

indivíduo precisa dele, não realiza e se frustra. Pode 
gerar problemas de autoimagem, baixa autoestima, 
sensação de rejeição, irritação e falta de concentra-
ção. A estabilidade emocional também pode ser 
comprometida e podem surgir problemas psicos-
somáticos, como dor de cabeça, dor de estômago e 
hipertensão. 

Zonas mais erógenas da mulher 
Nem todas são iguais, mas geralmente sentem 

mais prazer nos seguintes pontos, nessa ordem: 
clitóris, mamas, região externa da vagina, pescoço, 
lábios, barriga e costas.

Zonas mais erógenas do homem 
Apesar do que elas dizem, eles também não são 

todos iguais, e geralmente gostam de ser tocados 
nos genitais (primeiro no pênis, depois nos testícu-
los), no tronco e nas costas.

Sexo com amor
o sexo realizado com quem se ama pode ofe-

recer maior atração sexual. A prática é geralmente 
mais emocional e tem mais entrega e sintonia do 
casal, mas não é necessariamente mais prazerosa. 

Cuidado com a rotina! 
A rotina, a ideia de falta de tempo, os filhos e a 

falta de privacidade são fatores que podem dimi-
nuir naturalmente a frequência das relações sexu-
ais de um casal. o acúmulo de mágoas e ressen-
timentos também. o ideal é tentar não sucumbir 
ao cotidiano, fazer passeios a sós eventualmente, 
buscar momentos de privacidade e não acumular 
as mágoas que, imperceptivelmente, podem dis-
tanciar o casal.

Sexo também é saúde
Divulgação
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RENATA MATTIA

Com o inverno dando suas primei-
ras demonstrações de frio intenso, 
começamos a observar os fatos que 

acontecem no dia a dia. um deles é a fre-
quência de notícias e fotos, muitas vezes 
publicadas nas redes sociais, de abandono 
de animais. há pessoas que adotam, com-
pram seus cães e gatos, entre outros, e sim-
plesmente se arrependem, os descartando 
como se fossem verdadeiras “coisas”. Além 
daqueles que abandonam, tem os que mal-
tratam, e estes números vêm aumentando 

diariamente também nas cidades pequenas, 
como é o caso de Maravilha. 

Após receber uma denúncia grave de 
maus tratos e morte de um animal de esti-
mação, a oNG Ame Bicho, com o objetivo 
de mostrar a gravidade destes atos, realizou 
em Maravilha um manifesto de conscienti-
zação. ”o que nos desencadeou esta ideia 
de realizarmos um manifesto em Maravilha 
foi o fato de recebermos, na última semana, 
uma denúncia de que um cãozinho, que ha-
via fugido de casa, tinha sito morto a golpes 
de madeira e pedradas por um vizinho. ele 
tinha seu lar, seus donos estavam a sua pro-
cura, porém, não conseguiu chegar a tempo 
em casa, o mesmo entrou no terreno da casa 
e já foi tirado de lá sem vida”, conta Taivana 
Perini, uma das organizadoras do manifesto 
e voluntária da oNG Ame Bicho. 

A presidente da oNG Ame Bicho, Flávia 
Barcelos, ressaltou que o número de de-
núncias está aumentando gradativamente 
em Maravilha, o que deixa os voluntários da 
oNG em alerta. “Recebemos em média três 
ligações por dia denunciando maus tratos e 
abandono dos animais. Além de ficarmos in-
dignados com a situação de alguns animais, 
também nos preocupamos com a questão fi-
nanceira da oNG. Por mês, pagamos mais de 
R$ 1,5 mil para cuidar destes animaizinhos, 
que muitas vezes encontramos à beira da 
morte”, ressaltou Flávia.

hoje a oNG trabalha com doações dos 
voluntários e das pessoas que se sentem co-
movidas com o trabalho realizado pela enti-
dade. “há muitas pessoas que são as nossas 
parcerias, inclusive as veterinárias que estão 

sempre cuidando com amor dos animais, 
que levamos muitas vezes quebrados, neces-
sitando de cirurgia, ou então, de apenas um 
medicamento ou alimento”, afirmou a presi-
dente. 

Voluntários da ONG Ame Bicho, de Maravilha 

Zóinho, o xodó da oNG
um dos cães salvos pela oNG Ame Bi-

cho de Maravilha foi o Zóinho, nome que re-
cebeu após perder um de seus olhos por ser 
atropelado duas vezes, na Avenida Maravi-
lha. “Recebemos a ligação de uma mulher 
de que um cachorro havia sido atropelado e 
estava muito machucado. Ao chegarmos lá, 
nos deparamos com o cão, que havia sido 
atropelado duas vezes, e que estava com o 
seu olho para fora, com muita dor, latindo 
muito. e para variar, a pessoa que o atrope-
lou, ou as pessoas, não pararam para dar 
um amparo ao animalzinho. o recolhemos 

e fomos procurar ajuda das veterinárias. ele 
foi medicado com morfina, realizou exames 
de raio-X e cirurgia para a retirada do olho. 
Todos esses procedimentos foram possíveis 
graças às doações que recebemos”, conta Tai-
vana, que faz parte da comissão de averigua-
ção, criada pela oNG para receber as ligações 
e investigar os casos. 

“o Zóinho ainda está esperando um lar, e 
nós, confiantes de que daqui uns dias ele será 
recebido com muito amor no lar de algum 
maravilhense ou cidadão que se sentir toca-
do por sua história”, finalizou a presidente. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

 Manifesto foi organizado pela ONG que, com cartazes, buscou chamar a atenção contra o 
abuso e maus-tratos aos animais

Zóinho foi um 
dos animais 
salvos pela ONG 
Ame Bicho, é 
agora é o xodó 
dos voluntários 
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Maiores incidências 

DENúNCIAS EM MARAVILHA
Em casos de constatação de maus-tratos, a ONG repassa o caso à Polícia Militar Ambiental, com sede em São Miguel do Oeste, para as punições cabíveis 

1º BINGO BENEFICENTE é REALIZADO PELA ONG AME BICHO
Principal intuito é angariar fundos para os cuidados com os animaizinhos abandonados em Maravilha 

Na oNG Ame Bicho de Maravilha há uma 
comissão de averiguação que trabalha no 
combate aos maus tratos e abandono dos ani-
mais. “Buscamos a conscientização das pesso-
as de que os animais devem ser bem tratados e 
receber todos os cuidados necessários. Quan-
do recebemos denúncias, num primeiro mo-
mento estaremos averiguando a legitimidade 
da denúncia, se confirmarmos que realmente 
aconteceu, buscamos conscientizar o agressor, 
isso em casos brandos. Porém, se os casos fo-
rem mais severos, repassamos o caso à Polícia 

Militar Ambiental de São Miguel do oeste, que 
é a responsável também pelo município de 
Maravilha”, salientou Flávia.

em contato com o tenente da Polícia Mili-
tar Ambiental de São Miguel do oeste, everton 
Carlos Roncaglio, este disse estar autuando os 
crimes que acontecem em Maravilha. “Quan-
do recebemos uma denúncia de crime contra 
os animais, primeiramente iniciamos a inves-
tigação. Se realmente for constatado, damos 
abertura a um termo circunstanciado – que 
será encaminhado ao Poder judiciário, além 

de autuarmos também um Auto de Infração 
Ambiental. e se caso não verificarmos o crime 
em si, é feito orientação às medidas legais para 
a pessoa que foi denunciada”, afirmou. 

de acordo com Roncaglio, no Auto de In-
fração Ambiental aplica-se uma multa e carac-
teriza-se um procedimento administrativo da 
Polícia. “A denúncia de maus-tratos é legitima-
da pelo Art. 32, da lei Federal nº. 9.605 de 1998, 
que determina: ‘É considerado crime praticar 
ato de abuso, maus-tratos, ferir ou mutilar ani-
mais silvestres, doméstico ou domesticados, 

nativos ou exóticos. Pena de detenção de 3 
(três) meses a 1 (um) ano e multa’”, explica. 

“Aqui também quero destacar o belo tra-
balho que vem sendo realizado pela oNG 
Ame Bicho, que faz as filtragens dos casos 
para a Polícia Militar Ambiental. Porém, to-
das as pessoas que souberem de abuso ou 
maus-tratos aos animais podem entrar em 
contato conosco, ou com a oNG, que estare-
mos avaliando o caso, e autuando, se neces-
sário for”, finalizou o tenente da Polícia Mili-
tar Ambiental. 

 os atos de maus-tratos e crueldades mais comuns são: 
abandono; manter animal preso por muito tempo sem co-
mida, água e higiene, e além do contato com seus donos/
responsáveis; deixar animal em lugar impróprio; envene-
namento; agressão física, covarde e exagerada; mutilação; 
não procurar um veterinário se o animal estiver doente; isso 
serve para os animais domésticos mais comuns, como cães, 
gatos e pássaros, também cavalos usados em trabalho de 
tração (aquelas carroças muito comuns nas ruas de grandes 
cidades), além de animais criados e domesticados em sítios, 
chácaras e fazendas. Animais silvestres estão inclusos nessa 
lei, possuindo também leis e portarias próprias criadas pelo 
Ibama.

Caso você veja ou saiba de maus-tratos cometidos contra qualquer tipo de animal, não pense duas vezes: 
dirija-se até uma delegacia de Polícia mais próxima para lavrar boletim de ocorrência, ou informe os voluntários 
da oNG Ame Bicho de Maravilha. A denúncia de maus-tratos é legitimada pelo Art. 32, da lei Federal nº. 9.605 
de 1998, que determina: “É considerado crime praticar ato de abuso, maus-tratos, ferir ou mutilar animais silves-
tres, doméstico ou domesticados, nativos ou exóticos. Pena de detenção de 3 (três) meses a 1 (um) ano e multa”. 

Foi realizado na tarde deste domingo (6) o 1º Bin-
go Beneficente da oNG Ame Bicho de Maravilha. o 
evento contou com a presença dos voluntários do 
projeto, maravilhenses, além da prefeita, Rosi Mal-
daner, e do vereador doraci Felisiak (PSd).

de acordo com a presidente da oNG, Flávia 
Barcellos, este evento foi organizado para anga-

riar recursos para manter a oNG. “Temos por 
mês muitos animais que são salvos 

graças aos trabalhos da oNG 
e, para que isso seja possível, 
necessitamos de dinheiro. este 

foi o primeiro evento com esta 

finalidade. Queremos agradecer a presença de todos, 
em especial dos apoiadores que nos forneceram os 
prêmios e também de quem esteve prestigiando o 
bingo”, afirmou.

Na oportunidade, os representantes dos poderes 
executivo e legislativo, prefeita Rosi Maldaner e vere-
ador doraci Felisiak (PSd), também se manifestaram 
elogiando os trabalhos dos voluntários. “É louvável o 
trabalho realizado pela oNG, principalmente por es-
tar conscientizando que ter um animal de estimação 
é uma responsabilidade séria. Parabéns pelos traba-
lhos desenvolvidos. A administração municipal será 
sempre parceria da oNG e, dentro das nossas possi-

bilidades, estaremos auxiliando”, ressaltou a prefeita.
o vereador doraci Felisiak (PSd) enalteceu a 

importância dos trabalhos da oNG para o municí-
pio de Maravilha. “Sabemos que cuidar dos animais 
demanda certa dedicação. e infelizmente há pesso-
as que têm os seus animais de estimação e, ao invés 
de cuidar deles, os maltratam. A prevenção, que é 
o principal papel da oNG, através de informativos 
e orientações, é talvez a receita para que estes nú-
meros de maus-tratos diminuam aqui em nosso 
município. o Poder legislativo está à disposição da 
oNG, afinal, é um belíssimo trabalho para o bem de 
Maravilha”, disse. 

Campanha do Agasalho Animal
Com o frio intenso, muitos animais ficam doentes ou até mesmo acabam morrendo por falta de aquecimento 

adequado, abrigo e alimentação necessária. os mais atingidos são animais idosos e filhotes. 
Pensando nisso, a oNG também está realizando a 1ª Campanha do Agasalho Animal. “Se você puder ajudar 

com qualquer valor em dinheiro, ração para cães e gatos; filhotes e adultos, cobertor, toalhas, casinha e madeira 
para a construção de abrigos, você está ajudando a salvar vidas”, finalizou a presidente.

Pontos de arrecadação: Super Gás Bras - Próximo ao Cemitério (joelma) | Tele Artes Gráfica (jhonessa) | Foto 
Zanotto (Fernando Rissi) ou ligue (49) 8833 5526 (Taivana)

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Evento foi realizado no salão da comunidade católica 
do Bairro Floresta

Autoridades prestigiaram a passagem 
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o Supremo Tribunal Federal (STF) 
negou o recurso de Ademir Antônio 
detofol - ex-contador do município de 
Santa Terezinha do Progresso - e man-
teve a sentença que o condenou por ato 
de improbidade administrativa, obtida 
pelo Ministério Público de Santa Catari-
na (MPSC) em Ação Civil Pública.

detefol foi condenado em primeiro 
grau ao pagamento de multa de cinco 
vezes o valor médio da remuneração 
que recebia pelo exercício do cargo pú-
blico e à proibição de contratar com o 
Poder Público pelo prazo de três anos.

de acordo com a ação ajuizada 
pela Promotoria de justiça de Campo 
erê, quando ocupava o cargo de con-
tador nos anos 2000 e 2001 detofol for-
neceu produtos para a merenda escolar 
do município sem licitação, diretamen-
te de uma empresa de sua propriedade, 
colocada em nome de um “laranja”.

Segundo o Ministério Público, de-
tofol não poderia fornecer para o mu-
nicípio por ser servidor público muni-
cipal e também por ser primo do então 
prefeito. Além disso, a mercadoria foi 
comprada de forma fracionada a fim 

de não atingir os valores mínimos para 
exigência de licitação, como forma de 
burlar a lei.

Inconformado com a decisão de 
primeiro grau, detofol apelou ao Tri-
bunal de justiça de Santa Catarina, que 
confirmou a sentença. o réu recorreu, 
então, ao Superior Tribunal de justiça, 
que desproveu o recurso.

Ainda inconformado, detofol re-
correu ao Supremo Tribunal Federal, 
que também negou seguimento ao 
recurso. o réu ainda pode recorrer da 
decisão. 

Instrumentos foram adquiridos através de valores recebidos 
pelo Fundo de Transações Penais da Comarca de Maravilha 

Centro educacional Raymundo 
Veit terá sua própria fanfarra

Mantida condenação de ex-servidor de 
Santa Terezinha

AQUISIÇÃO 

JUDICIáRIO

RENATA MATTIA

Foi realizada na manhã da quar-
ta-feira (9) a entrega de instrumentos 
para a fanfarra do Centro educacional 
Vereador Raymundo Veit. Conforme a 
direção da escola, este é um momento 
de felicidade para os alunos e também 
para os professores. “Éramos a única 
escola municipal que ainda não tinha 
a sua própria fanfarra. Certamente 
estaremos muito contentes este ano, 
durante o desfile de 7 de Setembro”, 
afirmou a diretora, Salete Cibulski. 

os instrumentos foram adquiri-
dos através dos valores do Fundo de 
Transações Penais da Comarca de 
Maravilha. “Nós, da Associação de 
Pais e Professores, fizemos um proje-
to no qual solicitávamos o auxílio do 
Poder judiciário para a aquisição de 
instrumentos para que a nossa escola 
dispusesse de uma fanfarra própria. 
hoje estamos aqui, conquistando 
isso, que era um grande sonho nosso”, 
afirmou o presidente da APP, Gilmar 
Schaefer. 

Representando a secretária de 
educação, a coordenadora Asta Ner-
ling disse da satisfação de poder con-
tar com o Poder judiciário de Ma-
ravilha. “em nome da Secretaria de 
educação, gostaríamos de agradecer 
o empenho de todos para a aquisi-
ção destes instrumentos. Certamente 
hoje é um dia muito feliz para nós e 
para os alunos desta instituição”, sa-
lientou. 

o juiz de direito da Comarca de 
Maravilha, Fabrício Rossett Gast, dis-
se que estes são valores que saem da 
sociedade e que voltam para benefí-
cio da mesma. “destinamos às enti-
dades e comunidades os valores que 
são arrecadados através do Fundo de 
Transação Penal da nossa Comar-
ca, sendo que estes valores vêm de 

Fotos: Renata Mattia/O Líder

Alunos e professores participaram da entrega

Instrumentos no valor de R$ 6.155,40 foram adquiridos através do Fundo 
de Transações Penais da Comarca de Maravilha 

pessoas que cometem penas mais 
brandas e são réus primários, então, 
para que não precisem responder a 
um processo penal, atribuímos a eles 
um valor de multa, este que faz parte 
do Fundo de Transações Penais. So-
mente neste ano já foram destinados 
ao todo mais de R$ 100 mil para en-
tidades beneficentes dos cinco muni-
cípios que fazem parte da Comarca, 
e a nossa média anual é de destinar 

valores variáveis a R$ 200 mil e R$ 300 
mil”, disse o magistrado. 

Ao todo foram adquiridos quatro 
bumbos, quatro surdos, quatro pra-
tos, quatro caixas e quatro tarolas, 
totalizando um valor de R$ 6.155,40. 
os ensaios ficarão a cargo do mastro 
Itamar Tonini. Agora a APP da esco-
la estará encaminhando um projeto 
para aquisição dos uniformes para a 
fanfarra. 

Novo empreendimento 
Beto Pneus Autocenter 
inaugura em Maravilha

Iniciou suas atividades em 
Maravilha na segunda-feira (7) 
a primeira filial Beto Pneus Au-
tocenter. A empresa, de São Mi-
guel do oeste, tem mais de 15 
anos no mercado e veio atender 
uma necessidade dos muníci-
pes da Cidade das Crianças que 
se deslocavam até São Miguel 
do oeste em busca de seus ser-
viços.

o gerente da filial, Valdir 
Berndt, diz que Maravilha está 
se desenvolvendo bastante, 
comporta um parque industrial 

bom, além de ser um local de 
potencial, e com esse objetivo 
trouxeram uma filial para o mu-
nicípio.   

A loja está localizada na Ave-
nida Maravilha, 1260, e o tele-
fone para contato é o (49) 3664 
3044. Beto Pneus Autocenter 
oferece a linha de pneus multi-
marcas de passeio e camioneta 
da bandeira Yokohama. Além de 
prestar os serviços de suspen-
são, troca de óleo, fluído de freio, 
geometria computadorizada e 
balanceamento.

Isabel Müller/O Líder

Gerente, Valdir Berndt, e colaboradores da empresa

ERRATA – Na edição 286, do sábado (05), página A/08, onde cons-
ta presidente das comissões, darci Ranzi (dQS), o correto é darci Ran-
zan (dQS). 

Serra Alta
Rotary empossa nova 
diretoria

Foi realizada no sábado (5) a 
posse do novo conselho diretor do 
Rotary de Serra Alta, para a gestão 
2014/2015, no Centro de Idosos do 
município. Assumiu a presidência o 
companheiro Ronny Roberto Kufner, 

e foram empossados os companhei-
ros do Rotaract de Serra Alta, leonir 
hass, e do Interact, luiza Teodoro. o 
evento contou também com a pre-
sença dos integrantes do Rotary Club 
de Maravilha e Pinhalzinho.

Posse do Rotary de Serra Alta contou com a participação dos rotarianos 
de Maravilha e Pinhalzinho 

Divulgação
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ENTIDADE

evento foi realizado no último final de semana, em Ponta Grossa 

distrito leo ld-8 recebe premiação máxima 
em conferência 

RENATA MATTIA 

o último fim de semana, dias 5 
e 6, foi especial para o distrito leo 
ld-8. Marcou o fim do Ano leoís-
tico (Al) 2013/2014, presidido pelo 
companheiro leo eder Moraes, do 
leo Clube de Maravilha, e iniciou o 
Al 2014/2015, agora presidido pelo 
companheiro leo Miguel Rodri-
gues, do leo Clube São Miguel do 
oeste universidade.

em torno de 70 companheiros 
do distrito leo ld-8 participa-
ram da XV Conferência do distrito 
Múltiplo leo ld, em Ponta Gros-
sa, no Paraná. Na oportunidade o 
companheiro Guilherme espindola 
Manenti, do leo Clube Criciúma 
Rainha do Sul Cedup deixou a pre-
sidência, iniciando o Al do com-
panheiro Marcelo Sander à frente 
do distrito Múltiplo, do leo Clube 
Taquara, Rio Grande Sul.

Atendendo a programação do 
evento, com discussões e decisões 

importantes ocorridas durante as 
plenárias, o ponto alto foi a entrega 
de certificados de reconhecimen-
to a companheiros e clubes que 
desenvolveram suas ações no Al 
2013/2014, as premiações aos dis-
tritos e companheiros e a posse do 
novo gabinete e suas assessorias. 
Nas premiações, foram muitas as 
que o distrito leo ld-8 conquis-
tou, levando o prêmio máximo de 
distrito 100% (excelência em nível 
de dM).

Dentre as premiações 
do evento estão:

Presidente Distrital 
100%: eder Moraes
Tesoureiro Distrital 
100%: diego engler

Casal Assessor 100%: Compa-
nheiros leão Aldécio Bavares-

co e Ivete Ivete Bavaresco
Assessor Destaque: Mi-

guel Rodrigues
2º lugar, Instrução LEOística: os 

grandes pilares do leo Clu-
be!, da companheira Renata 

Teresa Mattia - leo Clube Ma-
ravilha – distrito leo l d-8

Campanha Destaque Sul Ver-
de: leo Clube de Iracemi-
nha – distrito leo l d-8

“Todos foram responsáveis pelo 
sucesso do distrito o qual pude ser-
vir enquanto presidente. Foi uma 

honra e todas as ideias aplicadas e 
a força para desenvolver um bom 
trabalho veio do entusiasmo e de-
dicação de cada companheiro leo. 
Agradeço imensamente a todos que 
estiveram conosco nesse projeto, 
ao leo e aos lions Clubes de Ma-
ravilha, ao gabinete e assessorias 
que contribuíram no desenvolvi-
mento de um plano de trabalho 
que deu certo neste último ano e 

principalmente aos meus pais, que 
me deram a oportunidade de viver 
feliz e construir uma história, histó-
ria linda que levo junto a marca do 
movimento leoístico, que levarei 
sempre para minha vida. desejo 
sucesso ao novo gabinete do ld-8 
e ao dM, continuando e fortale-
cendo ainda mais o Movimento de 
leo Clubes com o mesmo esforço 
demonstrado pelo gabinete do dM 
e suas assessorias. estarei contri-
buindo com todo esse trabalho ago-
ra à frente do Cilbra, enaltecendo o 
trabalho voluntário através do leo 
Clube”, ressaltou o past presidente, 
eder Moraes. 

Atualmente o DM LEO 
LD tem 2.609 associados, 

onde 25,78% são alfas 
e 74,22% ômegas, e 

49,51% são homens e 
50,49% mulheres. 142 

LEO Clubes ativos.

Distrito LEO LD-8 recebeu o título de 100% excelência

Divulgação
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 Karine Brandaleze
Psicóloga CRP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Nem tudo acontece como é esperado. Às vezes levamos al-
guns choques de realidade que nos fazem repensar algumas ati-
tudes... Por que não fiz assim ou assado? Por que comigo? Por 
que não fiz outra escolha? e assim por diante... Na maioria das 
vezes ficamos questionando o que aconteceu e esquecemos de 
tentar entender porquê aconteceu! 

Assistindo o jogo da Copa do Mundo entre Brasil e Alemanha 
ficou nítida a sensação de não entender o que aconteceu e nem 
por quê? Afinal não era esse o esperado. Rostos atônitos, lágri-
mas nos olhos e a sensação de impotência e muita indignação... 
Com certeza surgiram muitas dicas, um iria fazer de um jeito e 
outro faria diferente, e assim por diante.

 Porém, temos que entender que muitas vezes nos é permi-
tido apenas assistir os fatos,  analisar e aprender.  Sim,  simples 
assim!

o que chamou muito a atenção é que como um simples jogo 
da Copa pode se parecer tanto com a nossa vida. diariamente 
disputamos finais de campeonatos com nós mesmos,  lutamos, 
treinamos e acreditamos. Não escolhemos o esquema tático, mas 
escolhemos que caminho seguir. Não temos técnicos, mas temos 
pessoas que nos orientam como tal. Não sofremos gol, mas temos 
muitos obstáculos. Não goleamos, mas vencemos os desafios... 

o que interessa é que seja em uma partida de futebol ou em 
nossa vida sempre haverá  uma nova saída, uma nova disputa e 
nova chance de vencer. Mesmo que aconteceu o que não era espe-
rado, isso não pode ser visto como o fim e sim como a possibilida-
de de um novo recomeço.

Se ainda não aconteceu de nada adiantará ficar se lamentando, 
tudo acontece por alguma razão. Se ainda não aconteceu é porque 
ainda não aprendemos ou não estamos preparados para isso.

e isso não significa ficar acomodado esperando algo “cair do 
céu”, como aquela célebre frase: se é pra ser... Vai ser! Sim, pode 
até ser que existe algo predestinado para você, mas se você não 
se preparar e estiver disposto a enfrentar os desafios, nada acon-
tecerá.

“A vida nem é sempre como você quer, ou espera, mas às 
vezes o inesperado se torna essencial”. Nayana Zambonin

E quando o 
inesperado 
acontece?

VIVA O AGORA! SOLTE O PASSADO!

Porque relembrar momentos do passado que o 
entristeceram? lembre-se: toda ação gera reação - eis 

a lei do carma. A tristeza que ocorreu desintegrou 
algo negativo que você plantou. “Pessoas felizes 

lembram o passado com gratidão, alegrem-se com o 
presente e encaram o futuro sem medo”- epícuro

Reuniões da Seicho-NO-IE
terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Foram levadas 360 caixas de leite, 50 caixas do 
achocolatado Pirakids e 50 caixas de leite condensado

laticínios Bela Vista entrega 4.320 
litros de leite a Águas de Chapecó

Sicoob Credial participa de maratona do 
conhecimento

DOAÇõES

Cunha Porã

Na última semana a laticínios 
Bela Vista, detentora da marca Pira-
canjuba, realizou doações ao municí-
pio de Águas de Chapecó, que está so-
frendo com os prejuízos que as chuvas 
causaram nas últimas semanas.

de acordo com o empresário 
Mário Sérgio Pires Pinheiro, foram 
doadas 360 caixas de leite – totali-
zando 4.320 litros, 50 caixas do acho-
colatado Pirakids e 50 caixas de leite 
condensado. “Acabamos adotando o 
município de Maravilha como nossa 
casa e, sensibilizados com os proble-
mas ocasionados pelas chuvas nesta 
região, resolvemos fazer este gesto de 
solidariedade ao próximo”, comentou 
o empresário.

A prefeita de Maravilha, Rosi Mal-
daner, e o vice-prefeito, Sandro do-
nati, acompanharam a entrega dos 
donativos a pedido do empresário. A 
Transportadora Folletto foi a contrata-
da para realizar o frete de Maravilha a 
Águas de Chapecó. 

os maravilhenses foram recebi-
dos pelo prefeito de Águas de Cha-

Cleusa Regner

Prefeita e o vice acompanharam o empresário Mário Sérgio nas entregas 

pecó, André Max Tormen, e primei-
ra-dama, Cristiane Tormen. “estamos 
muito agradecidos com essas doações 
que, com certeza, irão ajudar muitas 
pessoas atingidas. Somos gratos a 
todos que estão nos ajudando neste 
momento difícil”, destacou o prefeito.

A prefeita, Rosi, e o vice, Sandro, 

parabenizaram o empresário pelo 
ato. “Como administração pública, 
nos orgulhamos dos empresários 
maravilhenses, que ajudam nosso 
município a se desenvolver e reali-
zam ações como esta, que mostram 
o comprometimento com o próximo”, 
frisam.

Funcionários do Sicoob Cre-
dial participaram, entre os meses 
de março e maio, da Maratona de 
Conhecimento Sicoob Seguros. A 
dinâmica, segundo o presidente do 
Sicoob Credial, hermes Barbieri, 
consistiu na realização de duas pro-
vas.

ele explica que uma das provas 
foi concretizada em nível nacional, 
onde cada Ponto de Atendimento 
(PA) pôde formar equipes e testar 
conhecimentos com respeito aos 
produtos de seguros Sicoob Vida In-
dividual, Sicoob Vida Prestamista e 
Processos de Venda.  

Segundo Barbieri, os 20 melho-

res colocados foram 
premiados, sendo que 
a equipe Credial CP, 
do Sicoob Credial de 
Cunha Porã, garantiu 
o 5° lugar na coloca-
ção.

A Maratona foi 
uma das ações pla-
nejadas para a imple-
mentação da segura-
dora do Sicoob. A ação 
possibilitou que os 
funcionários participantes adqui-
rissem conhecimento dos produtos 
a serem disponibilizados por esta 
seguradora.

A equipe do Sicoob Credial foi 
composta pelos seguintes funcioná-
rios: William echer, eduardo Toma-
zoni, jean Wild, ediane Rodrigues, 
elisiane Pohl e Felipe Majolo.

Equipe do Sicoob Credial de Cunha Porã 
garantiu o 5° lugar na colocação da maratona

Divulgação
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SOCIEDADE BENEFICENTE HOSPITALAR MARAVILHA

entidade tem uma média mensal no pronto atendimento de 2.500 pacientes e 320 internações 

hospital São josé comemora 58 anos 
de atividade

o hospital São josé de Maravilha 
comemorou, na quarta-feira (9), 58 
anos de atividade. A entidade filantrópi-
ca sem finalidade lucrativa, de utilidade 
municipal, estadual e federal, tem uma 
média mensal no pronto atendimento 
de 2.500 pacientes e 320 internações, 
sendo 85% dos atendimentos através 
do Sistema Único de Saúde (SuS).   

Atualmente o hospital São josé de 
Maravilha conta com uma estrutura 
física de 92 leitos e dez leitos de unida-
de de Terapia Intensiva (uTI). Para o 
suporte ao funcionamento conta com 
144 colaboradores, um corpo médico 
de aproximadamente 30 profissionais 
em diversas áreas de especialidades. 
Fazem parte, ainda, parceiros que de-
senvolvem atividades através de servi-
ços terceirizados.

o hospital, que é administrado 
por Neiva Schaefer, tem sua manuten-
ção através da prestação de serviços 
hospitalares em nível de internações 
clínicas e cirúrgicas, atendimentos 

de urgência e emergência e ainda 
através de diagnósticos, além de re-
cebimentos de doações espontâneas 
e campanhas realizadas com frequ-
ência por entidades e clubes de servi-
ço. “estamos desenvolvendo agora a 
Campanha Solidária, pedindo ajuda 
para a reforma do telhado do hospital. 
No início do mês realizamos uma reu-
nião com os presidentes dos clubes de 
serviço solicitando auxílio nesta cam-
panha. Também pedimos às pessoas 
da sociedade civil e empresários que 
tenham interesse de ajudar a institui-
ção de alguma forma, que entrem em 
contato”, salienta Neiva.

Captação de órgãos 
Vêm sendo realizadas pelo hos-

pital São josé captações de órgãos. Na 
quinta-feira (10), por exemplo, ocor-
reu o quinto procedimento. Confor-
me a gerente de enfermagem, Marlice 
Ropke, foi uma captação de córneas 
e globo ocular, que vai para o banco 

de olhos, de um paciente de Videira. 
“o hospital está equipado para isso e 
ressaltamos a importância da doação, 
para que as pessoas manifestem isso 
em vida. Quando temos um possível 
doador, fizemos a abordagem com a 
família, para ver o que acham, se o fale-
cido tenha relato em vida da vontade da 
doação”, enaltece Marlice.    

Conheça um pouco da história do 
Hospital São José

o hospital funcionou provisoriamen-
te numa casa de madeira, que era antes o 
hotel Zanotto. Ali funcionou durante cin-
co anos, no período de 1957 a 1961. 

em 1961 foi construído o novo hos-
pital, em terreno próprio, local em que 
está até os dias atuais. Apenas foi sendo 

modernizado: iniciou com um prédio 
de madeira e hoje é totalmente em al-
venaria, já tendo passado por diversas 
reformas e ampliações. A data da inau-
guração do primeiro prédio, que deu 
início ao novo hospital, foi em 12 de fe-
vereiro de 1961, sendo que não estava 
ainda concluído, não tendo sequer as 
repartições. Para a construção da sede 
própria do hospital, a comunidade co-
laborou com uma quantia em dinhei-
ro, valor mínimo de mil cruzeiros por 
família, à época. 

Inicialmente o hospital foi admi-
nistrado pelas Irmãs que vieram em 
março de 1963. Até os dias atuais as 
Irmãs continuam no hospital, mas não 
mais na sua administração. desde sua 
fundação, até hoje, o hospital São josé 
foi dirigido por diretorias, constituídas 
em assembleias dos associados. desde 
que deixou se ser administrado pelas 
Irmãs, passou a ser por uma pessoa da 
confiança da diretoria, contratada para 
este fim.

 Arquivo/ O Líder

Estrutura física comporta 92 leitos e dez leitos de UTI



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de julho de 2014

Variedades
V/01

DISSERTAÇÃO DE MESTRADO

Douglas Filipin defendeu sua dissertação de mestrado “Sono, comportamento sedentário e atividade física em 
adolescentes de Maravilha” no dia 25 de junho. Contribuíram com a pesquisa 516 alunos, de dez a 19 anos 

Ao perceber que na adoles-
cência há um atraso na fase de 
sono, caracterizado por horários 
de dormir e acordar mais tardios, 
douglas Filipin resolveu fazer 
uma pesquisa sobre os hábitos dos 
adolescentes, intitulada “Sono, 
comportamento sedentário e ati-
vidade física de adolescentes em 
Maravilha”.

A pesquisa foi apresentada ao 
programa de pós-graduação em 
Ciências do Movimento huma-
no, da universidade do estado de 
Santa Catarina (udesc) de Floria-
nópolis, para obtenção do título de 
mestre em Ciências do Movimen-
to humano. Conforme Filipin, o 
estudo transformado em artigo 
científico foi submetido em revis-
tas de alto impacto internacional, 
como a Revista Preventive Medi-
cine, uma das mais importantes 
revistas do mundo.

A defesa da dissertação ocor-
reu no dia 25 de junho no auditó-
rio do Centro de Ciências da Saú-
de e desporto (Cefid) - Campus 
de Florianópolis. ele salienta que 
por ser formado professor de edu-
cação Física e pós-graduado em 
Fisiologia do exercício e Treina-
mento desportivo sempre teve a 
curiosidade da pesquisa. “Quando 

tive a audácia de sair de Maravilha 
para fazer mestrado tive a opor-
tunidade de ingressar na linha de 
pesquisa ‘Atividade Física e Saúde’. 
A ideia surgiu em uma conversa 
com meu orientador, o professor 
dr. Érico Felden Pereira, quando 
me sugeriu fazer a pesquisa com 
adolescentes envolvendo os te-
mas. A partir disso, foi escrito o 
projeto de pesquisa”, salienta.

o trabalho de pesquisa iniciou 
no primeiro semestre de 2013 e 
contou com a participação de 516 
alunos, de 10 a 19 anos, em cinco 
escolas públicas de Maravilha. de 
acordo com Filipin, nas escolas 
foram realizadas palestras sobre 
o tema pesquisado, sendo que os 
alunos, pais ou responsáveis fo-
ram convidados a participar do 
estudo. “No final da palestra os 
alunos levaram para casa o termo 
de consentimento livre e esclareci-
do, os quais, juntamente com seus 
pais, assinaram. No dia da coleta 
do termo os alunos, em posse do 
termo livre esclarecido, responde-
ram ao questionário eletrônico”, 
afirmou.

Resultados da pesquisa 
Conforme Filipin, 53,6% dos 

adolescentes de Maravilha pos-

suem baixa duração de sono, ou 
seja, dormem menos de oito horas 
por dia. “esse percentual é preo-
cupante levando-se em conside-
ração que a prevalência de baixa 
duração dos adolescentes de Ma-
ravilha é superior aos encontrados 
em cidade de grande porte. Além 
disso, a baixa duração de sono 
está associada a um aumento 
nos níveis de estresse e aumen-
to na ocorrência de patologias. 
Recomenda-se que adolescentes 
tenham um padrão de sono de 
9h15 por dia, para ter melhor ren-
dimento escolar e não apresentar 
sonolência diurna”, destaca.

Filipin esclarece ainda que 
nos adolescentes foi verificado 
que quem dorme após o meio-
dia apresentou associação com 

a baixa duração do sono. “Prova-
velmente aqueles adolescentes 
que dormem depois do almoço 
utilizam deste hábito como forma 
de compensar a baixa duração do 
sono no período noturno”, afirmou 
Filipin.

outro resultado importante é 
que 39,7% dos adolescentes foram 
classificados como insuficiente-
mente ativos. Para Filipin, esse 
percentual é preocupante, levan-
do em consideração que a ina-
tividade física está associada ao 
aumento de sobrepeso e obesida-
de, além de ser a quarta causa de 
morte no mundo, segundo a orga-
nização Mundial da Saúde. 

os níveis de estresse dos ado-
lescentes também apresentaram 
altas prevalências, sendo que 
22,1% responderam que estão es-
tressados na maioria dos dias, as 

meninas apresentaram maiores 
prevalências de estresse 32,8%, 
comparado aos 11,8% dos meni-
nos.

“este trabalho mostrou resul-
tados inéditos a respeito da baixa 
duração do sono, comportamento 
sedentário e atividade física. os 
adolescentes apresentaram altas 
prevalências de baixa duração do 
sono, sendo que aqueles adoles-
centes mais velhos e que estudam 
pela manhã e à noite apresentam 
redução na duração de sono”, enal-
tece Filipin. 

ele afirma também que os 
adolescentes com menor duração 
de sono e maior sonolência diurna 
apresentaram maior tempo dedi-
cado aos comportamentos seden-
tários. Além disso, os adolescentes 
que praticavam atividade física no 
turno da noite apresentaram me-
nos horas de sono, independente 
da atividade física total.

“Sugere-se como medidas de 
políticas públicas a curto, médio 
e longo prazo a observação e o 
acompanhamento dos adoles-
centes com maiores prevalências 
de baixa duração de sono. Além 
desta, pode-se recomendar a mu-
dança de turno de estudo para os 
adolescentes com sono reduzido. 
há médio e longo prazo são reco-
mendadas medidas de educação 
para um estilo de vida mais ativo, 
incluindo a prática atividades físi-
ca pela manhã e/ou à tarde. essas 
medidas podem contribuir para 
que os adolescentes fiquem mais 
dispostos às atividades físicas e 
reduzam seu tempo de compor-
tamentos sedentários”, enfatiza 
Filipin.

Douglas Filipin defendeu sua dissertação no dia 25 de junho de 2014

Arquivo pessoal 
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CIA TEATRAL DA UNIDADE IMAGINáRIA

Grupo busca oportunizar a linguagem da arte, que há muito tempo já havia sido esquecida, para o público maravilhense

ISABEL MüLLER

Na nossa região a cultura do tea-
tro é pouco difundida, mas grupos de 
teatro amador vêm tentando mudar 
essa realidade. No início deste ano o 
departamento de Cultura de Maravilha 
começou as atividades da oficina de te-
atro. hoje são aproximadamente 16 in-
tegrantes e, conforme o departamento, 
cada semana novos componentes vêm 
surgindo.

Segundo um dos membros da CIA 
Teatral da unidade Imaginária, Alexs-
sandro Schappo, a ideia de criar a ofici-
na surgiu em conversa com a diretora 
de Cultura, Rosi Reichert, em fevereiro 
deste ano. “Na oportunidade decidimos 
criar a oficina de teatro nas quartas-fei-
ras para o público menor de 14 anos e 
aos sábados para maiores desta idade 
e que não poderiam envolver-se com a 
atividade durante a semana”, diz.

Ainda de acordo com Schappo, ini-
cialmente o objetivo era oportunizar a 
linguagem da arte para o público mara-
vilhense, que há muito tempo já havia 
sido esquecida. “depois do grupo estar 
formado, percebeu-se o grande poten-
cial que cada um dos integrantes carre-
gava, bem como o comprometimento 
que foram criando não somente uns 
com os outros, mas com a arte em si. en-
volviam-se nos personagens, dando vida 
àquela pequenina caixa cênica que foi se 
ampliando, indo ao encontro do espec-

tador. o objetivo passa a se oportunizar 
não somente o acesso ao teatro, mas 
também proporcionar ao público uma 
experiência estética, que vai muito além 
do aparente, de conceitos como belo ou 
feio. Mas uma experiência na qual os 
atores são tomados pelas emoções dos 
personagens que interpretam, fazendo 
com que o público sinta-se também 
tomado por tais emoções, integrados à 
caixa cênica”, enaltece.

Atualmente o grupo tem duas pe-
ças em seu repertório, a primeira delas 
intitulada “A culpa em IV atos”, que é de 
autoria de Alexssandro Schappo e surgiu 
em conversas com sua amiga, dalvana 
Vanso. ele ressalta que a peça traz à tona 
questionamentos acerca das relações 
humanas, buscando reflexões sobre o 
amor, compaixão, sobre como muitas 
pessoas vivem de “manter aparências” 
e, acima de tudo, traz um tema há muito 
abordado por Shakespeare - que serviu 
de referência para a criação da peça - A 
Culpa. já a segunda peça, intitulada 
“Tango do Presídio”, é uma adaptação de 
uma das cenas do clamado musical Chi-
cago, dirigido por Rob Marshall.

“Nas próximas peças, cujos rotei-
ros estão em andamento, pretendemos 
mergulhar ainda mais a fundo nos ques-
tionamentos acerca dos sentimentos e 
da condição humana, proporcionando 
ao público não somente um momento 
de entretenimento, mas um instante em 
que possam voltar-se para si, questio-

nando as razões de sua existência. Nesse 
momento da história, tão bem classifica-
do por Bauman como ‘líquido’, faz-se ne-
cessário parar e refletir sobre a condição 
humana”, enaltece Schappo.

Além da criação das peças, os ce-
nários e o figurino de cada personagem 
também fazem parte de uma boa apre-
sentação teatral. Para a primeira encena-
ção o grupo contou com a ajuda do de-
partamento de Cultura, na compra dos 
tecidos e para a confecção dos vestidos 
usados por duas das atrizes, já os figu-
rinos dos outros personagens ficaram a 
cargo de cada um. Para compor o cená-
rio, o grupo buscou saídas alternativas, 
fazendo-se muito o uso de jornais velhos 
e papelão.

As primeiras apresentações da CIA 
Teatral da unidade Imaginária ocorre-
ram nos dias 26 e 28 de junho, no Centro 
Sociocultural. Agora o objetivo é realizar 
mostras teatrais com frequência. o gru-
po também está aberto para convites a 
apresentações em demais eventos que 
venham a ocorrer em Maravilha e região. 

Para finalizar, Schappo traz a citação 
de uma artista que muito serve para seus 
momentos de inspiração e criação, tan-
to no teatro quanto nas artes plásticas. É 
um trecho do monólogo inicial da músi-
ca “Ride”, de lana del Rey. “Toda noite 
eu costumava rezar para que pudesse 
encontrar meu povo – e finalmente en-
contrei – na estrada aberta. Não tínha-
mos nada a perder, nada a ganhar, nada 

que desejávamos mais – exceto fazer de 
nossas vidas uma obra de arte”, enfatiza.

HISTÓRIA DO TEATRO
Conforme registros históricos, a 

origem do teatro surgiu nas socieda-
des primitivas, que acreditavam nas 
danças imitativas como favoráveis aos 
poderes sobrenaturais para o controle 
dos fatos indispensáveis para a sobre-
vivência.

o teatro primitivo era uma espécie 
de danças dramáticas coletivas que 
abordavam as questões do seu dia a 
dia, uma espécie de ritual de celebra-

ção, agradecimento ou perda. estas 
pequenas evoluções deram-se com o 
passar de vários anos. Com o tempo o 
homem passou a realizar rituais sagra-
dos na tentativa de acalmar os efeitos 
da natureza, harmonizando-se com 
ela. os mitos começaram a evoluir, 
surgem danças miméticas.

o teatro apareceu na Grécia An-
tiga, no séc. IV a.C., em decorrência 
dos festivais anuais em consagração a 
dionísio, o deus do vinho e da alegria. 
A palavra teatro significa uma deter-
minada arte, bem como o local físico 
em que tal arte se apresenta.

Grupo CIA de Teatro Unidade Imaginária com as peças “A Culpa em IV 
Atos” e “O Tango Do Presídio”

Fotos: Divulgação 
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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Comportamentos que o profissional deve evitar no seu dia a dia
Nesta edição destacaremos alguns dos defeitos que, além de prejudicar o ambiente dentro da empresa, caracterizam tais pessoas como maus profissionais.

1 - Aquele que fala demais 
Você já viu aqueles profissionais que são os primeiros a propa-

gar as notícias ou as “fofocas” dentro da empresa? Costumo cha-
má-los de locutores da “rádio peão”. Recebem uma informação, 
sequer sabem se é confiável, mas passam adiante, e o que é pior, 
incluindo informações que sequer existiam inicialmente, alteran-
do totalmente a notícia recebida. Cuidado para não ser um destes! 

2 - Aquele que fala mal dos outros
São aqueles profissionais (se é que existe algum profissiona-

lismo nisso) que insistem em falar sobre seus colegas de trabalho, 
longe destes, é claro, aquilo que com certeza não seriam ca-
pazes de falar na frente deles. Por isso, a regra é: se você não 
tem coragem de falar algo na frente do seu colega, nunca fale 
pelas suas costas.

3 - Aquele que vive mal-humorado
esses são, sem dúvida, os mais evitados pelos outros co-

laboradores. existe algo pior do que conviver com quem vive 
reclamando da vida ou que vive de mau humor? 

Pessoas de “mal com a vida” repelem as outras pessoas 
de perto delas. Ninguém tem a obrigação de estar sorrindo 
todos os dias, mas isso não significa que temos o direito de 
estar sempre de mau humor. A propósito, como está seu hu-
mor hoje? 

4 - Aquele que é egoísta
o egoísmo é algo difundido nas empresas até mesmo 

porque a competitividade interna é muito grande. Pensar so-
mente em si mesmo o tempo todo não é a melhor alternativa 
para o profissional. Por isso, cuidado, pois um dia a vítima 
pode ser o próprio egoísta.

5 - Aquele que brinca demais
Brincar é bom, desde que as brincadeiras sejam saudá-

veis, num clima de respeito e equilíbrio. Aqueles que 

brincam a todo o momento são pessoas extremamente 
inconvenientes e irritam quem está a sua volta. Isso tira 
a credibilidade do profissional e pode lhe trazer pro-
blemas no ambiente de trabalho.

6 - Aqueles que são inflexíveis
já observou aqueles profissionais que são os únicos 

que se acham certos? Pois bem, isso é um grande pro-
blema para a convivência em grupo. É importante que 
todos nós tenhamos em mente que não estamos certos 
o tempo todo e tampouco precisamos fazer valer pe-
rante os outros as nossas próprias ideias a todo o mo-
mento.

As qualificações, comportamentos e atitudes dos 
bons profissionais são muitas e estão em constante 
mudança, mas com certeza aqueles que procuram o 
autoaprimoramento estarão mais bem preparados para 
tornarem-se excelentes profissionais!

Espero que tenham 
gostado das dicas!
Até a próxima edição.
Bom final de semana a todos!
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Em Destaque
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Profissão: educador físico

Idade: 28 anos

Hobbies: jogar futebol, pescar, de maneira geral passar o tempo com 
familiares e amigos

Música: Gosto de vários gêneros

Filme: Cruzada

Livro: A Arte da Guerra

Esporte: Futebol

Formação: Sou formado em educação Física pela unochapecó. Ini-
ciei em 2006 e conclui em 2010.

Especialização: Pós-graduado em Práticas Pedagógicas Interdiscipli-
nares: ênfase em áreas da educação pela Facvest, concluindo em 2010.

Profissão: Como trabalhava na unochapecó, resolvi começar um cur-
so superior. Na época tive algumas dúvidas, mas o que me fez escolher o 
curso de educação Física foi o gosto que sempre tive pelo esporte. A forma 
prazerosa que essa área pode ter em seu momento de trabalho e princi-
palmente as variações de ambientes de trabalhos que a educação Física 
oferece. Na época não conseguia me imaginar trabalhando dentro de um 
escritório, em um ambiente fechado.

Carreira: o início de minha carreira começou em estágios com ido-
sos e crianças na unochapecó. em 2007 tive minha primeira contratação 
como professor em uma escola estadual de Chapecó. No ano 2009 vim 
morar em Maravilha, aceitando o convite de uma amiga da família (Ânge-
la Pandolfo) para trabalhar com o atletismo no departamento de esportes 
do município. Neste mesmo ano ampliamos o atletismo com a ideia de 
esporte para pessoas com deficiência.

Por algumas frustrações profissionais, em 2010 retornei ao contexto 
escolar, me afastando do departamento de esportes de Maravilha, traba-
lhando até o ano 2012 em Maravilha, Pinhalzinho e Tigrinhos. Como tive 
gosto pelo grupo que atuava, com suas deficiências e delimitações, conti-
nuei atendendo de forma voluntária durante três anos.

em 2013 o departamento de esportes de Maravilha, junto à adminis-
tração municipal, teve o entendimento da necessidade de um profissional 
para atender as pessoas com deficiência no caráter esportivo. então, hoje 
atuo profissionalmente com o paradesporto no município de Maravilha, 
com futsal no município de Flor do Sertão, coordeno o projeto de ativi-
dade física ao idoso em São Miguel da Boa Vista e ministro aula como 
professor universitário no curso de educação Física da horus Faculdade 
em Pinhalzinho.

Não sou filho de maravilhense, meus pais são do município de Ro-
melândia, mas foi aqui que recebi as oportunidades e cresci profissional-
mente.  

Principais conquistas profissionais
Através do paradesporto tivemos cerca de 40 conquistas de medalhas 

de ouro em competições estaduais de Santa Catarina, entre muitas ou-
tras de prata e bronze. Quinze convocações de alunos/atletas e professor 
para seleção catarinense de 2011 a 2013. Conquistamos duas medalhas 
de bronze, duas de prata e seis medalhas de ouro em Paralimpíada es-
colar fase nacional. em 2013 fomos campeões brasileiros de atletismo da 
Paralimpíada escolar seleção catarinense como professor/técnico.

Para o futuro: Como profissional, tenho como meta colocar algum 
atleta do paradesporto de Maravilha na seleção brasileira em algum even-
to internacional. já como pessoal, pretendo cursar mestrado.

Maravilha no futuro: espero que Maravilha continue nesta fase cres-
cente que vem apresentando. o município sempre foi referência estadual 
em termos de qualidade de vida. Conseguimos ver o tamanho de sua ca-
pacidade através das últimas pesquisas feitas colocando Maravilha entre 
os melhores do Brasil. dessa forma, quem ganha é o munícipe maravi-
lhense e da região. 

... “Nada é mais importante que seu caráter moral, principalmente 
em relação à honestidade e humildade. Quando der sua palavra, 

não retroceda, isso é o princípio de um homem”.
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frases de valores morais e de ensinamento que tive de meus pais, 
que sempre me fazem trilhar o melhor caminho...
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Galeria
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Na terça-feira (8) a equipe da Rosi Modas 
festejou, junto com Rosani helfer, seu 
aniversário. desejamos a ela muita 
paz, saúde, sucesso e felicidades...

Anestor Pedro Müller 
festejou mais uma aniversário 

na quinta-feira (10). Sua 
esposa, dirce, e seus filhos 

lhe desejam muitos 
anos de vida. 
Felicidades. 
Parabéns!

Na quinta-feira (10) foi a vez da Ana 
Paula huppes comemorar mais um 

ano de vida. Muitas felicidades!

Nelvi Sebben comemorou seu aniversário 
na terça-feira (8). Parabéns!

Parabéns a Matheus Alba, 
pelo aniversário que será 
comemorado na segunda-feira 
(14)... Felicidades e sucesso!

Quem festejou mais um ano de vida na terça-feira (8) 
foi Rogério Golin... Parabéns e muitas felicidades!

e quem chegou para alegrar a vida dos papais Silvania e Cleiton e do maninho 
eduardo foi o lindo lorenzo! Parabéns pela linda família!

Parabéns a Neocléia 
damiani, pelo aniversário 

comemorado na terça-feira 
(08). Muitas alegrias!

hoje (12) é dia de festejar o aniversário 
da Rosi Radaelli. Parabéns! 

Fotos: Arquivo pessoal

“Brilha mais teu 
formoso rosto e os seus 
olhos verdes alegres do 

que as velas da riquíssi-
ma torta que nos fazes 
cada ano”. Feliz aniver-

sário e muitos novos 
sonhos são os desejos de 
seu namorado luiz e de 

sua amiga/irmã Maris. 
Felicidades eliz duran-
ti, pelo seu aniversário 

no dia 12 de julho!
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“O sorriso 
é a curva 

mais bonita 
de qualquer 

pessoa” (Autor 
desconhecido)

Aos nossos 
leitores, um 

excelente fim 
de semana e 

até a próxima 
edição! 

 DOIS ANOS DE GRENá MODAS EM MARAVILHA
No sábado (05) a Grená Modas comemorou seu segundo ano de atividade na Cidade das Crianças. durante todo o dia quem visitou a loja desfrutou de um 

belíssimo coquetel, com comes e bebes. Muitas novidades de vestuário e acessórios também encantaram aos que prestigiaram o aniversário da loja. 
Parabéns a toda equipe e nossos desejos de ainda mais sucesso às empreendedoras Rute lineburger e Asta Nerling!

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Na terça-feira 
(15) quem completa 

mais um ano de 
vida é a fisiotera-

peuta Ana Cibelle 
Sbruzzi. Muitas 
felicidades por 

este dia especial!

Patricia Bertollo

Parabéns 
a edinara 
Gonçalves pelo 
aniversário 
comemorado 
na quarta-feira 
(09). Felicidades!

A empresária Isabel Bernardi heydt 
irá festejar seu aniversário na próxima 

segunda-feira (14). Felicidades e sucesso!

Na segunda-
feira (07) foi a 

vez da professora 
leoni Terezinha 

Ranzi comemorar 
seu aniversário. 

Parabéns! 

Parabéns 
à belíssima 

Simone 
Castanha pelo 

aniversário 
comemorado 

hoje (12). Que 
as alegrias 

deste dia se 
perpetuem em 

seu coração! 
Muitas alegrias 

e sucesso!

A professora Silvana Silvestrin comemorou 
ontem (11) mais um ano de vida! Felicidades... 

Neste 
sábado (12) 

quem festeja 
mais um ano de 

vida é Sabryna 
Tarouco. A 

equipe da Cdl/ 
Associação 

empresarial de 
Maravilha lhe 
deseja muitas 

felicidades 
por este dia 

especial! 
Parabéns!!! 

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Continuando com o nosso top cinco das 
cores do inverno, hoje vamos falar de mais 
duas cores da listagem da Pantone.

Mágica e encantadora cor, que surgiu na 
inspiração em um dos fenômenos da nature-
za mais extraordinários, em minha opinião, a 

cor aurora red vem do vermelho encontrado 
na aurora boreal. Tom alegre e delicado, deixa 
elegância por onde passa. Mesmo não sendo 
nada discreto, mantém o nível sofisticado em 
alta.  

este tom de vermelho também faz com-

binação perfeita com outros tons mais claros 
e leves, como o off white, já citado na matéria 
anterior como cor-chave desta estação. 

Pra fechar nosso top cinco das cores mais 
incríveis do inverno 2014, chamamos agora o 
verde militar, que na Pantone ganha o nome 

de cypress. ele sempre está presente no inver-
no, o que modifica são suas tonalidades. Para 
este ano o fundo do verde militar puxa mais 
para o marrom, combinando com cores claras 
e escuras. Aposta certa é usar a cor cypress 
com cor telha e preto. 

o destaque do #jornaloliderMh 
desta edição vai para o 
fofíssimo Gabriel Yuri, que 
foi fotografado pela Cristina 
Paulus, da Foto Zanotto.
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Livros
A DEUSA CEGA
o corpo desfigurado de um traficante de 
drogas. um homem coberto de sangue 
vagando pelas ruas da capital da Norue-
ga. e um advogado criminal com fama 
obscura assassinado com um tiro. Três 
eventos aparentemente isolados instigam 
o faro apurado de uma investigadora 
sagaz e irônica, que junto com seu colega 
mergulha em um caso com poucas pistas e muitas perguntas sem 
respostas. em meio a boatos envolvendo advogados e o tráfico de 
drogas, mensagens codificadas e uma enorme rede de corrupção 
que pode chegar aos altos escalões do governo, a autora descreve, 
em uma trama policial, uma teia de crimes e batalhas políticas.

QUANDO é PRECISO PARTIR
há momentos em que o fim rep-
resenta apenas uma oportunidade 
para o recomeço. Nesses tempos 
de renovação a fé nos esclarece, 
consola e fortalece, enquanto 
o amor é roteiro seguro para a 
construção de dias mais felizes.

INSTINTO
ela é linda, modelo internacional, estudante de Psicologia Forense. Mas tem um passado que 
prefere deixar para trás. Mak gostaria de esquecer que teve sua melhor amiga assassinada 
por um maníaco e que por pouco também não foi vítima desse homem. Mesmo assim, ela 
não consegue deixar de lado sua atração por mistérios e situações incomuns. Por isso, seu 
novo emprego de detetive particular combina perfeitamente com sua personalidade curiosa 
e destemida. enquanto tenta equilibrar trabalho com relacionamento pessoal, a bela recebe 
uma missão: investigar o homicídio de uma mulher atraente e com um passado duvidoso. Mak 
então descobre coisas assustadoras: talvez o principal suspeito da morte não seja o culpado e 
esse crime pode estar ligado a um assassinato ainda mais bárbaro, que envolve figuras céle-
bres da alta sociedade de Sydney. e seus esforços para desvendar o caso vão chamar a atenção 
de gente perigosa, que usará toda a influência possível e métodos violentos para impedir que 
Mak descubra a verdade. A morte volta a rondar a corajosa estudante Será que Mak con-
seguirá escapar de uma trama repleta de perigos, fetiches, mentiras e surpresas estarrecedoras? 
descubra Instinto, uma história cheia de ação, suspense e adrenalina que vai seduzi-lo.

Games Henrique Hübner

Wolfenstein: 
The New Order

Variedades
V/08

É um videojogo de  tiro em primeira 
pessoa  em produção pelo estúdio Machi-
neGames e foi publicado no mês de maio de 
2014  pela  Bethesda Softworks  para  Mi-
crosoft Windows, PlayStation 3, PlayS-
tation 4, Xbox 360 e Xbox one. The New 
Order é o nono jogo da série Wolfenstein e 
o primeiro desde 1992 que não tem a chan-
cela  Id Software, no entanto a produto-
ra MachineGames está a utilizar o motor 
de jogo propriedade da Id Software, o  id 
Tech 5.

Jogabilidade
Wolfenstein: The New Order  não 

tem  multijogador.  o jogo segue a fór-
mula normal de um jogo típico de  tiro 
em primeira pessoa  em que o jogador 
vai eliminando inimigos ao longo dos 
níveis.  The New Order  utiliza um sistema 
de energia em que a barra de saúde do 
jogador está separada em diferentes seções 
que regeneram; se uma seção inteira é 
perdida, o jogador tem de encontrar um 
pacote de saúde para voltar a encher a 
secção perdida, similar a jogos como, por 
exemplo,  The Chronicles of Riddick, 
Escape from Butcher Baye  Resistance e 
Fall of Man.

É isso aí, galera! Espero que te-
nham gostado. Até semana que 

vem e fiquem com Deus! 

A menstruação serve para 
a mulher limpar o corpo do 

sangue que não é útil?

lavar o motor do carro pode trazer 
problemas em seu desempenho?

latas abertas devem ser 
guardadas na geladeira?

Mito.  Não tem nada a 
ver. o fluxo perdido durante 
a menstruação é o sangue 
usado pelo organismo na 
preparação do útero para 
uma possível gestação. Na 
ausência de gravidez, ele é 
expelido naturalmente e não 
apresenta qualquer pro-
priedade de purificação.

Verdade. Antiga-
mente, lavar o motor 
e deixá-lo tinindo era 
sinal de capricho para 
os apaixonados por 
carro. Mas o tempo 
passou, a eletrônica 
invadiu os veículos e 
trouxe algumas restri-
ções, como a lavagem 
do motor. Mais do que 
prejudicar o desempe-
nho, a água pode da-
nificar os componentes eletrônicos instalados sob o capô. Muitos 
postos nem oferecem mais o serviço. A alternativa é utilizar um 
pano umedecido ou uma escova para retirar a sujeira do motor.

Mito. depois de aberta, a lata vai 
perdendo o verniz interno que protege o 
conteúdo dos metais tóxicos que consti-
tuem a embalagem, podendo provocar 
intoxicação alimentar. Assim, o ideal é, 
depois de abrir aquela lata de leite conden-
sado, tirar o produto de dentro e colocar 
em um pote de vidro ou cerâmica e, aí sim, 
guardar na geladeira ou em outro lugar. e 
lembrando: se estiver amassada, o me-
lhor é nem abrir. Pelo mesmo motivo.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Wolfenstein_(s%C3%A9rie)
http://pt.wikipedia.org/wiki/Id_Software
http://pt.wikipedia.org/wiki/Id_Tech_5
http://pt.wikipedia.org/wiki/Id_Tech_5
http://pt.wikipedia.org/wiki/Multijogador
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
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SáBADO (12)
Festa de Idosos - lar de 

Convivência - Grupo de Idosos 
lar de Convivência

Baile Grupo de Danças 
Alemã – Salão linha humai-
tá – Grupo de danças Schöne 
Kolonie

DOMINGO (13)
Festa da Integração – Salão 

Paroquial Católico - Volkstanz-
gruppe Wunderbar

SáBADO (19)
Festa da Codorna – Salão 

Paroquial Católico – lions Clu-
be Maravilha oeste

Festa das Etnias e 
Encontro de Corais - Centro 
Sociocultural – departamento 
de Cultura

DOMINGO (20)
Festa – Salão Cabeceira 

do Iraceminha - Comunidade 
evangélica

Festa Clube de Mães – Sa-
lão da linha Araçá - Clube de 
Mães linha Araçá

SáBADO (26)
Entrevero de Bandas – Par-

que de exposições Carlos Al-
berto Begrow (Tomatão) – Vila 
Sapo

DOMINGO (27)
Festa da Colônia e Feira do 

Artesanato – Praça Padre josé 
Bunse (Matriz) – Administração 
municipal e departamento de 
Cultura

Costelão – CTG Juca Ruivo 
– CTG juca Ruivo

Parada 27 de julho, às 14h, 
nas principais ruas e avenidas 
- Após abertura oficial na Praça 
da Matriz – Brinquedões e show 
com Banda Sigma 

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Ferdinando pede permissão 

a Pedro para namorar Gina. 

Pituca comenta com Serelepe 

que Catarina continua com a 

ideia de adotá-lo. Serelepe diz 

a Pituca que precisará deixar 

a Vila. Pedro avisa a Gina que 

Viramundo está na casa de 

Giácomo e voltou a namorar 

Milita.

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Resumo não disponibilizado 
pela emissora

Davi não aceita a demissão de 
Matias e discute com Jonas. 
Manuela e Davi se desenten-
dem. Luene chega na Plugar 
e ajuda Vander e Mosca a 
dar continuidade ao golpe em 
Daphne. Gláucia, que finge ser 
Daphne, percebe a mentira e 
avisa a polícia. Matias chega 
à Plugar minutos antes da 
polícia e acaba preso junto com 
Vander, Mosca e Luene. Gláucia 
tenta chantagear Danusa. Percy 
decide liberar Mosca, Matias 
e Luene se Vander ajudar a 
polícia a capturar Cidão. 

Dona Tê vê Ferdinando e Gina 
se beijando de forma apaixo-
nada, e fica preocupada com 
o possível namoro dos dois. 
Juliana aceita a companhia de 
Renato na volta da escola para 
casa. Rosinha afirma para Mãe 
Benta que lutará pelo amor de 
Zelão. Epaminondas promete 
para Renato que irá ajudá-lo 
no posto de saúde se for eleito 
prefeito. Zelão despreza Julia-
na. O detetive contratado pelo 
prefeito das Antas descobre 
que Epaminondas teve um caso 
com uma mulher que, após dar 
à luz, abandonou o bebê no 
orfanato. 

Nacho não deixa Davi perceber 
a presença de Megan. Jonas, 
Pamela, Brian e Dorothy leem 
o blog de Edna, que critica 
Brian. Megan oferece um 
anel para Janaína, em troca 
da chave do apartamento de 
Manuela. Manuela e Davi se 
surpreendem com a presença 
de Megan no quarto. Danusa 
e Matias se beijam. Davi pede 
para Pamela manter Megan 
longe dele. Manuela e Davi 
confirmam que Bóris armou 
para Matias e decidem se 
vingar. 

O prefeito das Antas diz a 
Padre Santo que Epaminondas 
tem um filho fora do casamen-
to e que usará essa informação 
para prejudicá-lo na campanha 
eleitoral. Serelepe confessa 
a Mãe Benta que não sabe 
quem são seus pais, nem como 
chegou à fazenda. Epaminon-
das diz a Ferdinando que é 
contra o namoro do filho com 
Gina e afirma que não pedirá a 
mão da moça a Pedro Falcão. 
Viramundo diz para Milita que 
deixará a cidade. 

Manuela e Megan se enfren-
tam. Brian, Rita e Pamela 
conversam sobre o novo 
programa. Pamela sugere que 
Megan faça uma reprograma-
ção cerebral com Brian. Sílvio 
marca uma reunião de Jonas 
com Barata. Ernesto sugere 
que Barata escolha uma nova 
garota-propaganda. Danusa 
recebe sua primeira parte dos 
lucros da empresa e causa inve-
ja na família. Barata anuncia 
o concurso da nova “Garota 
do Barata”, e Luene decide 
participar. 

Megan afirma a Davi que 
Pamela pode tentar convencer 
Jonas a financiar o Júnior, e 
Manuela desconfia. Pamela 
garante a Jonas que ele não 
precisa se preocupar com 
Herval. Igor tem uma crise e 
Manuela se preocupa. Verônica 
encontra o frasco de calmante 
de Sandra e decide procurá-la. 
Lara investiga as ações de 
Silvio como síndico do prédio 
e decide se candidatar. Ernesto 
vibra com a repercussão 
do concurso da “Garota do 
Barata”. 

Davi tenta resistir, mas fala 
sobre o Júnior para Pamela. 
Gláucia obriga Jonas a cum-
prir seu acordo com Silvio e se 
convida para a festa na casa do 
filho. Pamela convida Davi e a 
família para uma festa em sua 
casa. Marisa e Danilo desco-
brem um segredo de Lara. Davi 
conta para Manuela que falou 
com Pamela sobre o Júnior. 
Danusa e Rita concordam que 
Brian pode ajudar Matias a 
encontrar sua vocação. Janaína 
pensa em uma forma de ir à 
festa de Jonas. Manuela tenta 
convencer Igor a continuar seu 
tratamento. 

Jonas e Pamela recebem seus 
convidados. Lara descobre que 
foi desmascarada nas redes 
sociais e faz um post que deixa 
todos preocupados. Davi e Ma-
nuela chegam para a festa. Do-
rothy flagra Gláucia no quarto 
de Pamela. Manuela descobre 
que Janaína facilitou a entrada 
de Megan em sua casa no 
dia de seu jantar com Davi e 
discute com a cunhada. Brian 
hipnotiza Luene e Marisa. 
Ernesto e Shin se desesperam 
ao ver o post de Lara e correm 
para encontrá-la. Shin e Lara 
conversam. Igor discute com 
Janaína. 

Gina diz para Juliana que 
Ferdinando pediu para ela 
participar de um almoço em 
sua casa no domingo. Giácomo 
avisa para Viramundo que 
Milita não se casará com ele. 
Milita culpa Giácomo por 
Viramundo tê-la abandonado. 
Pedro avisa para Ferdinando 
que Gina só se casará com 
ele se Epaminondas lhe pedir 
a mão de sua filha. Milita se 
revolta contra o pai e afirma 
que não trabalhará para ele. 
Padre Santo diz ao prefeito das 
Antas que Matilde resgatou seu 
filho no orfanato quando ele 
ainda era bebê.

Giácomo conta para Catarina 
que Matilde teve um filho 
assim que saiu da casa de 
Epaminondas. Catarina pede 
satisfações a Epaminondas. 
Catarina manda Rosinha arru-
mar o quarto de hóspedes para 
Epaminondas. Pituca conta 
para Serelepe que Matilde 
estava grávida quando deixou 
a casa do pai. Ferdinando 
avisa para Catarina que ficará 
noivo de Gina. Padre Santo se 
oferece para conversar com 
Catarina e acabar com sua 
briga com Epaminondas.

Pituca e Serelepe decidem ir 
ao orfanato das Antas com 
a intenção de descobrir o 
paradeiro do suposto filho de 
Epaminondas. Padre Santo 
tenta convencer Catarina 
de que Epaminondas não 
é o pai do filho de Matilde. 
Epaminondas manda Izidoro 
ir atrás de Pituca e Serelepe 
pelos arredores da fazenda. 
Epaminondas acusa Giácomo 
de ter espalhado o boato de que 
tem outro filho. Epaminondas 
coloca Pituca de castigo, mas 
ela escapa e vai com Serelepe 
para a casa de Mãe Benta. 
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 kg de peito de frango (com 
osso)
2 tabletes de caldo de galinha
1/2 litro de leite
2 gemas
3 colheres (sopa) de farinha de 
trigo
1 lata de creme de leite
1 xícara (chá) de presunto pi-
cado
1 copo de requeijão cremoso
1 xícara (chá) de batata palha

Modo de preparo
Cozinhe o peito de fran-

go (com osso) em três xícaras 
(chá) de água e os tabletes de caldo de galinha por 
cerca de 20 minutos. desfie o frango e reserve o cal-
do. leve ao fogo, para engrossar, as gemas, o leite, a 
farinha de trigo e o caldo reservado (cerca de uma 
xícara e meia). Retire do fogo, junte o creme de leite 
e o frango desfiado, misturando-o muito bem. Co-

loque-o em um recipiente refratário, cubra com o 
presunto picadinho e o requeijão cremoso. espalhe 
a batata palha e leve ao forno médio alto (200°C) por 
cerca de 10 minutos. Sirva acompanhado de arroz 
branco.

Bom apetite!

fRICASSé AO REqUEIJÃO

Variedades
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DACE
S

TIET
ECOMET

PRESSUPOSTA
ATTNRNT
NETASDV

AU
STDRECAT

O

NICOTINAD
BOCORALVO
BRONCADT

DTGRAMPO
TEARI

CSUOR
ESTADOSARC

TUAMBARE
AIABIUUD

NALCALINO
LASTROAMOR

O alimento 
consumido

pelo
diabético

Fã que a-
companha
o artista
de perto

"(?) Dias",
hit dos Pa-
ralamas do

Sucesso

Nota do
Tradutor
(abrev.)

Do (?), per-
sonagem
da Turma
da Mônica

"Rei Lear",
por seu
gênero
teatral

Interjeição
usada
como

incentivo
O centro
da placa,
no jogo 

de dardo

Dom
(abrev.)

Animal
como o
burro e 
a mula

(?) favor:
expressão
de cortesia

Interpreta
um papel

(no teatro)

Dispositivo
de escuta
telefônica
secreta

Ítalo
Calvino,
escritor
italiano

Secreção
intensa

durante a
malhação

(?) Unidos
da Améri-
ca, país 

de Obama

Carteado
com bara-
lho perso-
nalizado

(?) de Gua-
nabara: a
"entrada"

do Rio

Britney
Spears,
cantora

pop

Prefixo de 
"impacien-
te": indica
negação

Material
que equili-
bra peso
de navios

O metal
com pro-
priedades
de base

Sentimen-
do que une
a família

Arco, em
francês
Prática
didática

Resina fós-
sil de joias
Morcego,
em inglês

Repre-
ensão

Lágrima,
em inglês

Parte rasa
em lagoa
Caloria

(símbolo)

Bobo; tolo

Substância
viciante
presente
no tabaco

Raio
(abrev.)
100, em
romanos

Sergipe
(sigla)
Está 
(red.)

Ferrovia que ligará
Pernambuco a Ceará,

em construção 
desde 2006

Referên-
cias para 

localização

(?) médico: docu-
mento que justifica

falta ao trabalho
Cometa, em inglês

Lei que
protege os
interesses

do público de futebol

Resguar-
do; pre-
caução

Pedro
Cardoso: o
Agostinho
Carrara

(TV)

Silvio
Tendler, 

documen-
tarista

brasileiro

Presumida

Filhas de
filho, em

relação ao
pai deste

3/arc — bat — vau. 4/tear. 5/comet. 6/lastro. 8/alcalino.

O DESCOBRIDOR
A professora pergunta para jorge:
- onde fica a América? 
e jorge responde, apontando 
no mapa. A professora então 
pergunta para o Pedrinho: 
- Quem descobriu a América? 
e Pedrinho responde: 
- Foi o jorge, professora!

ESCOLHENDO O MELHOR
A mãe do joãozinho esta-

va grávida e perguntou a ele 
o que preferia ganhar: um 
irmãozinho ou uma irmãz-
inha. joãozinho respondeu: 
- Mamãe, se eu puder es-
colher um presente então 
eu quero é uma bicicleta.

CURANDO O VíCIO 
DE ROER UNHAS
duas amigas se encontraram na 
rua e uma delas foi logo falando:

- dulce, finalmente con-
segui tirar o vício do meu 
marido de roer unhas. 
- Que ótimo! e como 
você fez isso? 
- Foi fácil: escondi a 
dentadura dele!

SUSTENTAS UMA FAMíLIA?
Pouco antes do casamen-
to, o pai se aproxima do 
noivo e pergunta: 

- Meu rapaz, o senhor 
tem condições de sus-
tentar uma família? 
- É claro! – Respondeu ele.
Todo feliz, o pai retrucou: 
- Ótimo! Somos nove!

SINCERIDADE DE CRIANÇA
o dono do mercadinho foi 
à casa de um freguês para 
receber a conta. um garotinho 
veio atender à porta. 

- Você pode chamar 
seu pai? - Solicitou 
gentilmente o cobrador.
- Meu pai não está em 
casa, acabou de sair. - 
Respondeu o garoto.
- Como não está? – Recuou, 
espantado, o comerciante. 
- eu o vi na janela quando 
estava vindo para cá!
- Pois é, ele também viu o 
senhor e por isso desapareceu!

PiaDas

hoRÓSCoPo 
áries
As vibrações da lua, em seu para-

íso astral, deixa seu signo mais anima-
do e sensual. Chamará a atenção onde 
quer que vá. Invista na paquera. No 
trabalho, pense positivo e tome uma 
atitude diante do que lhe preocupa. Se 
há algo que quer mudar ou deixar para 
trás, essa é a hora! Nas finanças, o que 
espera pode acontecer. Curta a compa-
nhia daqueles que quer bem.

touro 
Na vida amorosa, evite ataques de 

ciúme. eles não vão dar em nada. o 
Sol na sua Casa da Comunicação vai 
elevar sua lábia e sua habilidade para 
defender o que acha certo e justo. Terá 
talento de sobra para lidar com dinhei-
ro. No convívio familiar, seja maleável. 
o clima poderá ficar tenso em algumas 
questões. Mantenha a tranquilidade e 
evitará atritos.

Gêmeos
o romance pode lhe trazer alegrias, 

mas só se puder se dedicar. Apoio, co-
operação mútua e sintonia serão os in-
gredientes na vida a dois. Responsabili-
dades profissionais tomarão boa parte 
do seu tempo. Nos negócios, estude 
todas as possibilidades. um sentimen-
to de união vai comandar a sua vida em 
família, promovendo um astral solidá-
rio e repleto de energia no lar.

Câncer
As vibrações da lua, em seu para-

íso astral, deixa seu signo mais anima-
do e sensual. Chamará a atenção onde 
quer que vá. Invista na paquera. No 
trabalho, pense positivo e tome uma 
atitude diante do que lhe preocupa. Se 
há algo que quer mudar ou deixar para 
trás, essa é a hora! Nas finanças, o que 
espera pode acontecer. Curta a compa-
nhia daqueles que quer bem.

Leão
No conforto de casa, a lua convi-

da você a usufruir momentos de puro 
aconchego. Ficar a sós com o ama-
do fará um bem danado aos dois. No 
serviço, não tenha receios se precisar 
começar coisas novas. Só não deixe 
de cumprir suas obrigações. Iniciativa 
para ganhar dinheiro não vai faltar. 

Virgem
Se está apaixonado, a fase de amor 

total garantirá noites de intenso prazer 
ao lado do (a) escolhido (a). Se estiver 
só, prepare-se, pois os admiradores se 
multiplicarão. Sua agilidade mental 
será de grande valia nas atividades pro-
fissionais. Não tenha medo de expor as 

suas ideias. o dinheiro estará protegido. 
Libra
Tem par? Talvez seja a hora de 

aprender a confiar nele. desacompa-
nhado? os astros avisam que tem al-
guém que não vai resistir ao seu char-
me. Altas chances de obter resultados 
animadores no trabalho. Acredite em 
si mesmo. Coloque em dia as suas 
dívidas: o período é positivo pra isso. 
Conseguirá melhorar a sintonia com a 
turma de casa através de bons papos.

Escorpião
A presença da lua no seu signo o 

deixa extremamente sensual. evite dar 
motivos para que seu par sinta ciúme 
de você. Será melhor assim. Intimidade 
máxima. As energias astrais ajudarão a 
enxergar com maior clareza, podendo 
distinguir o que vale a pena ou não. Sua 
postura terá um peso enorme em tudo. 

Sagitário
Pode sentir atração por pessoa 

comprometida. Quanto mais misterio-
so ou escondido for o lance, maior o te-
são e o prazer. Pode ter dificuldade para 
lidar com as coisas mais práticas. No 
trabalho, concentre-se no que faz para 
não ter prejuízo. o ambiente familiar 
será um grande ponto de apoio. Pode 
receber influência de parentes para al-
cançar o sucesso.

Capricórnio
Se tiver namorando, não deixe o 

par de lado por causa do trabalho. Se-
pare um tempinho para curtir uma pa-
quera. Na vida profissional, estabeleça 
metas. Suas chances de crescer e se dar 
bem serão enormes. uma grana que 
emprestou pode ser devolvida. Cuide 
bem do seu dinheiro. 

Aquário
dê uma chance ao amor! Fique 

certo de que seu magnetismo exercerá 
um tremendo fascínio sobre os outros. 
Ótima semana com o par na intimida-
de. No trabalho, as oportunidades de 
mostrar a que veio são ótimas. Suas ini-
ciativas terão êxito e se sentirá recom-
pensado pela dedicação. 

Peixes
Na vida a dois, você vai adorar 

qualquer coisa que o tire da rotina, in-
clusive na cama. Paquera favorecida. Se 
deseja conseguir uma posição estável 
no serviço, invista com mais insistência 
no que faz. Reserve tempo para os estu-
dos. Financeiramente, nada de gastar 
além da conta. em casa, o clima será de 
entrosamento. Alegrias com notícias de 
parentes distantes.
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Odair José Pimel
As famílias Pimel e Schabarum, ainda consternadas com o fa-

lecimento de odair josé Pimel, vêm, através deste, agradecer aos 
colegas de trabalho, Corpo de Bombeiros, toda equipe médica dos 
hospitais São josé, de Maravilha, e Regional, de São Miguel do oes-
te, ao padre Marcelo josé de oliveira e ministros do Bairro união, 
parentes, amigos e todas as pessoas pelas orações feitas durante o 
período em que odair esteve hospitalizado. 

“oda, sua morte foi tão precoce e tão repentina, deixando para 
nós os questionamentos: Por que você? Por que tão cedo? Não en-
contramos respostas para essas perguntas, porque só deus sabe dos 
planos que tem para cada um de nós. em nossas orações, pedíamos 
a deus que fizesse o melhor para você, e ele escolheu te levar para 
junto dele, ficando para nós a dor e a saudade. Mas deus é nosso re-
fúgio e nossa fortaleza, e Nele encontramos o consolo e o conforto”.

“oda, menino bom e sonhador, sorridente e prestativo, sua pas-
sagem aqui na terra só deixou lembranças boas para nós. Guerreiro, 
lutou muito pela vida durante os nove dias de uTI, dando para nós, a 
família, esperança que iria vencer. Alguns dias já se passaram e o que 
achávamos que não seria fácil, hoje temos a certeza de que será ex-
tremamente difícil esquecê-lo. enquanto ainda tentamos entender 
por que deus o quis 
tão cedo junto dele, 
temos a certeza de que 
ele só escolhe para seu 
jardim as mais belas 
flores. e hoje, toda vez 
que olharmos para o 
céu, saberemos que lá 
teremos mais uma es-
trela brilhando e que 
toda vez que sentirmos 
o perfume de uma flor 
saberemos que você 
está lá. Saudades eter-
nas”.

Convidamos a to-
dos para participar do 
culto do sétimo dia, 
que será realizado hoje 
(12), na Igreja Católi-
ca do Bairro união, às 
19h.

Errata publicação COOPERIOS 
Na edição do sábado (5) veiculamos um edital no qual 
constavam notícias sobre os loteamentos da Cooperios, 

porém, ressaltamos nesta errata parte do texto que 
equivocadamente deixou de ser publicado.

Após essa exposição, Maximino destaca que a nova direção da Co-
oPeRIoS ao assumir os trabalhos a pouco mais de um ano, encontrou 
uma situação em que o único grupo de associados que tinha a área de 
terra escriturada em nome da CooPeRIoS era o grupo 6, justamente 
aquela área imprópria a loteamento, pois nenhuma das demais áreas 
de terra dos outros grupos estava escriturada em nome da CooPe-
RIoS, destaca também que o saldo em conta bancária era de apro-
ximadamente R$ 50.000,00 e a CooPeRIoS possuía uma divida que 
ultrapassava R$ 374.000,00 com empresas prestadoras de serviços de 
máquinas, inclusive com titulo já apontado no cartório de protesto.

destaca que aquelas dívidas foram quitadas e também que todas 
as áreas estão devidamente escrituradas em nome da CooPeRIoS, e 
principalmente que a Cooperativa conta com um saldo bancário de 
R$ 1.615.701,58, valor este que está dividido em contas bancárias de 
cada grupo, para os respectivos investimentos.

A prestação de contas demonstra as realizações deste ano que 
passou, tudo em prol dos associados, e com toda certeza muito mais 
será realizado, pois o motivo desse avanço está na participação direta 
do associado, o qual comparece nas assembleias e tem voz ativa nas 
decisões, e além disso mantem um constante acompanhamento das 
ações efetivadas.

Todas estas conquistas só foram alcançadas graças ao empenho 
de toda a diretoria, associados e funcionários. A composição da di-
retoria é a seguinte: Presidente: lorena Schardeng; vice-presidente: 
Rogenei Schumann, secretária: Floraci Schumann Matte; tesoureiro: 
osmar Kreutz; conselho administrativo: Maximino josé Pertussatti, 
Taisa Tatiana Morin, Ivan Carlos de lemes; conselho fiscal: titulares: 
jane Paula Secco, Marcelo eduardo debastiani, ederson Carlos Mall-
mann; suplentes: Marcos Kretzmann, Cassiane Brutscher Schmidt, 
jorge Arezi.

Foram mais de 100 discentes de seis a 16 anos contemplados

Sicoob Credial e parceiros 
entregam uniformes a estudantes

IRACEMINHA

A administração de Iraceminha, 
em parceria com o Sicoob Credial 
de Cunha Porã e demais empresas 
do município, promoveu na últi-
ma semana a entrega de uniformes 
para mais de 100 estudantes de seis 
a 16 anos. A parceria proporcionou 
aos estudantes uma linha completa 
de uniformes para treinos e compe-
tições regionais, das categorias de 
base feminino e masculino.

o presidente do Sicoob Credial, 
hermes Barbieri, enfatiza que a 
cooperativa tem por compromis-
so atuar nas comunidades da área. 
“Como parceiros de longa data do 
munícipio de Iraceminha, nos sen-
timos responsáveis por oferecer a 
esses alunos um uniforme como 
forma de motivá-los a representar o 
município”, frisa.

Conforme o gerente do Posto 
de Atendimento do Sicoob de Ira-
ceminha, Nilson Rauber, a intenção 
desta ação é a de promover o lado 
social da cooperativa dentro da 
área de atuação. o gerente explica 
que o Sicoob Credial tem a missão 

Fardas vão auxiliar os estudantes a representar melhor o município 
durante as competições

de contribuir com o desenvolvi-
mento econômico e financeiro dos 
associados. “estamos há tempos in-
seridos na comunidade com várias 
ações sociais. desta vez em parceria 
com demais empresas sendo Posto 
da Serra, Tumelero Terra ltda, Fu-
nerária Mayer, Plantimar e prefeitu-
ra de Iraceminha”, explica.

Rauber enfatiza que através da 
parceria do Sicoob Credial e das 

empresas foi possível viabilizar os 
uniformes esportivos para que os 
estudantes possam representar 
ainda melhor o município de Irace-
minha nos diversos espaços. “Acre-
ditamos que é formando parcerias 
que conseguimos crescer. Por isso, 
vamos continuar investindo nesses 
projetos e melhorando a vida de 
todas as pessoas que acreditam no 
Sicoob Credial”, finaliza. 

Divulgação
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AÇÃO DE GRAÇAS

evento é tradicionalmente realizado pela IeClB e faz parte das festividades alusivas aos 56 anos 
de emancipação político-administrativa de Maravilha 

Festa da Colheita da IeClB reúne mais de 
700 pessoas

deuS 
CRIAdoR, Que

 eNSINASTe o Teu 
PoVo A Se ReuNIR 
PARA FeSTejAR A 

ColheITA, oFeRTAR 
AS PRIMÍCIAS, 

PARTIlhAR oS FRuToS 
e AGRAdeCeR, VeM 

e eNSINA-NoS de 
NoVo A FeSTejAR, A 
dAR GRAÇAS PeloS 
FRuToS dA TeRRA 

e Pelo NoSSo 
SuSTeNTo, PARA 

PodeRMoS CuIdAR 
dA TuA CRIAÇÃo e 

ZelAR PelA PARTIlhA 
juSTA. PoR NoSSo 

SeNhoR jeSuS CRISTo, 
Que VIVe e ReINA 

CoNTIGo e CoM o 
eSPÍRITo SANTo, 
de eTeRNIdAde 
A eTeRNIdAde” 

(oração tradicional da Festa da 
Colheita em ação de graça) 

RENATA MATTIA
A Igreja evangélica de Confis-

são luterana no Brasil (IeClB) de 
Maravilha realiza todos os anos 
a tradicional Festa da Colheita, 
sempre no mês de aniversário do 
município de Maravilha. este ano 
a celebração foi no domingo (06), 
quando foram servidos mais de 
700 almoços.

As atividades da Festa da Co-
lheita iniciaram às 9h, quando 
foi realizado o culto em agradeci-
mento. Conforme o Portal lutera-
nos, a Festa da Colheita, ou dia de 
Ação de Graças, significa o dia de 
agradecer as graças recebidas. “A 
gratidão faz parte do sentimento 
mais nobre cultivado pelos ho-
mens de bem. São atitudes bási-
cas nos procedimentos de todas 
as religiões. Nesta data, famílias 
de todas as crenças se reúnem 
para dar graças pelas dádivas al-
cançadas, em ceias tradicionais e 
em cultos de diversas doutrinas 
filosóficas e religiosas”, enfatiza o 
portal.  

o culto foi proferido pelo pas-

tor da IeCBl de Maravilha, lean-
dro daniel Ristow, que reforçou 
a importância da gratidão pelos 
frutos colhidos durante a nossa 
vida. A celebração contou com a 
animação do Coral Municipal.

Após, os membros da comu-
nidade recepcionaram os maravi-
lhenses para as festividades. Antes 
de ser servido o almoço foi reali-

zado o tradicional leilão com os 
produtos doados pelos membros 
da comunidade. “estes produtos 
foram arrecadados pelos mem-
bros da nossa comunidade. dúzias 
de ovos, feijão, nozes, frutas, peixe, 
enfim, muitos foram os produtos. 
o lucro deste leilão será destinado 
às melhorias que devem ser feitas 
no salão da comunidade”, ressal-

tou o organizador do leilão, Rena-
to Bauermann. 

Ao meio-dia foi servido almo-
ço à base de carnes suínas, bovinas 
e de frango, arroz, mandioca, sa-
ladas diversas, pães e cucas, para 
aproximadamente 700 pessoas. 
Conforme os membros da comu-
nidade, os valores arrecadados 
nesta festividade serão destina-

dos à construção das salas em 
frente ao salão da comunidade. 
“essas salas, que serão chamadas 
de espaço Martin luther, servi-
rão para que o nossos membros 
da comunidade tenham um lugar 
para realizar reuniões e encon-
tros. Gostaríamos de agradecer 
a todos pela participação”, finali-
zam os membros da diretoria.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Carnes bovina, suína e de frango foram preparadas pelos churrasqueiros Mulheres da comunidade prepararam os demais alimentos do cardápio 

Produtos foram doados e leiloados durante a Festa da Colheita 

Igreja lotou no culto de Ação de Graças Coral Municipal encantou a todos durante o culto 

Mais de 700 fichas foram comercializadas 
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REGULAMENTAÇÃO 

Motoboys e motoristas de ambulância tiveram seus direitos reconhecidos por lei, porém nem 
todos saem ganhando com as mudanças 

Com o amparo de leis, profissões 
são reconhecidas e valorizadas 

ILAINE ROHDEN

d
uas leis nacionais 
que foram recente-
mente aprovadas e 
sancionadas estão 
dando o que falar. 

Ambas tratam de categorias tra-
balhistas importantes para o Bra-
sil e foram criadas para valorizar 
o trabalhador. 

A primeira delas é a lei nº 
12.997, que garante adicional de 
30% de periculosidade aos moto-
boys e trabalhadores que utilizam 
motocicletas como ferramentas 
de trabalho. A outra é a lei fede-
ral 12.998, que cria a profissão do 
condutor de ambulância. As duas 
foram sancionadas no dia 20 de 
junho. 

estas novas leis estão sendo 
discutidas e retratadas em todo 

o Brasil. Ambas são importantes, 
porém há divergência de opini-
ões em relação a elas, principal-
mente de uma região brasileira 
para outra. 

Bom, mas ruim 

A medida que garante um adi-
cional de 30% de periculosida-
de beneficia motoboys e outros 
profissionais que fazem entregas, 
como carteiros que se valem de 
motos. Na cerimônia de sanção 
da lei foi destacado que o objetivo 
é valorizar e dar maior segurança 
aos profissionais, mas também foi 
ressaltado que é preciso avançar 
na segurança desses condutores e 
na prevenção de acidentes.

A lei levantou divergência de 
opiniões, como é o caso da região 
de Maravilha, que é orientada 

pelo sindicado destes profissio-
nais de Chapecó. 

o trabalho de motoboy, ou 
de moto-entrega, como muitos 
conhecem, está crescendo muito 
na região oeste de Santa Catari-
na, mas de acordo com a classe, 
ainda existe certa resistência por 
parte dos clientes. o motoboy e 
proprietário da empresa Rudimar 
Tele-entrega Me, Rudimar dal-
berto, destaca que atualmente 
trabalha sozinho e quando pre-
cisa fazer duas entregas ao mes-
mo tempo, conta com o trabalho 
particular de outras pessoas, por 
meio de comissão.

dalberto acrescenta que mui-
tos motoboys trabalham sem re-
gistro. “desta forma não é viável 
financeiramente, porque estes 
30% terão que sair de algum lugar, 
e então será cobrado a mais do 

cliente, que vai reclamar e com 
certeza buscar outro profissional 
mais em conta”, justifica, anali-
sando que muitos profissionais 
devem continuar trabalhando 
sem registro.

o motoboy comenta que atu-
almente é cobrado cerca de R$ 
0,50 por km rodado, sendo que 
o valor pode variar dependen-
do das condições e do local que 
for feita a entrega. “Com certeza 
o risco da profissão é grande e, 
numa parte, a lei é boa, sim, mas 
tem que ver o consumidor final, 
pois aqui na nossa região pode 
prejudicar o nosso trabalho”, des-
taca.

lei nº 12.997

garante adicional de  
 30% 

de periculosidade

Dalberto é motoboy há aproximadamente nove anos 

 Ilaine Rohden/O Líder
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Motorista de ambulância

A lei federal 12.998 traz uma 
ótima notícia a todos os motoris-
tas de ambulância, pois ela regula-
menta e reconhece esta profissão. 
A lei é de autoria do deputado fe-
deral onofre Santo Agostini (PSd/
SC), que insistiu na aprovação. “É 
uma preocupação minha desde 
que assumi o cargo de deputado 
federal. o projeto foi aprovado, a 
presidente vetou, mas depois en-
viou uma medida provisória e eu 
pude enviar uma emenda preven-
do a regulamentação”, explica. 

Conforme o deputado, o proje-
to foi feito visto que ele percebeu 
que os motoristas de ambulância 
são profissionais expostos a mui-
tos riscos e pouco valorizados. A 
lei pretende que os profissionais 
se qualifiquem para a função e te-
nham direito aos adicionais de in-
salubridade e periculosidade, além 
de seguro para cobrir os riscos ine-
rentes à atividade. Prevê ainda que 
os motoristas passem por qualifi-
cação. 

o presidente da Associação 
Brasileira dos Motoristas e Condu-
tores de Ambulância (Abramca), 
Alex douglas, esclareceu que após 
a entidade está viabilizando uma 
reunião com o ministro do Traba-
lho e emprego a fim de solicitar e 

obter as cartas sindicais estaduais. 
“Com a carta sindical em mãos to-
dos os representantes sindicais de 
cada estado terão a legitimidade 
para atuar em prol da categoria”, 
pontua.

Sobre os benefícios, o presi-
dente explica que os dirigentes sin-
dicais, que são representantes da 
categoria em cada estado, poderão 
legitimamente lutar por benefícios 
como piso salarial, insalubridade, 
condições de trabalho, carga horá-
ria e ações jurídicas, entre outros. 
“essas ações serão realizadas atra-
vés de acordos coletivos de traba-
lho que serão feitos juntamente 
com a categoria e os representantes 
sindicais de seus estados”, destaca.

Profissionais em Maravilha

o motorista e coordenador dos 
motoristas e veículos da Secretaria 
de Saúde de Maravilha, Valmir Sar-
tori, destaca que todos os profissio-
nais que dirigem ambulâncias no 
município estão em acordo com 
o que a legislação pedia até então, 
do curso de condutor de veículo de 
emergência e a carteira nacional 
exigida. 

Sartori frisa a importância da 
qualificação do profissional e res-
salta que mesmo assim os cuidados 
precisam ser redobrados. “Não é 

simplesmente sentar em seu veícu-
lo particular e conduzi-lo. São cui-
dados bem relevantes, pois nossas 
estradas não são boas e tentamos 
passar para todos que veem uma 
ambulância com giroflex ou sirene 
que isso não quer dizer que ela pre-
cisa estar em alta velocidade, mas 
ter a preferência, e também ter o 
cuidado com o paciente que esta lá 
dentro”, justifica.

o coordenador ressalta que 
com a regularização da profissão 
de motorista de ambulância a clas-
se tem muito a ganhar. “uma das 
coisas que gostaria que fosse regu-
larizado é um problema que não 

é só em Maravilha, mas em nível 
nacional, visto que é uma profissão 
que tem bastante responsabilidade 
com seres humanos e o salário-ba-
se é muito baixo. Comparando com 
outras profissões, estamos bem de-
satualizados”, frisa.

Sartori é motorista de ambu-
lância há mais de 15 anos e salienta 
que com o tempo de experiência 
que possui já conseguiu driblar 
muitas dificuldades, e que hoje os 
veículos são todos novos e a manu-
tenção está em dia. Atualmente seis 
ambulâncias estão sempre à dispo-
sição da população maravilhense, 
sendo duas que viajam para fora do 

município, uma que fica trabalhan-
do com o programa “Melhor em 
casa”, uma ambulância do SAMu e 
duas do Corpo de Bombeiros. 

o coordenador explicou ainda 
que em breve também contarão 
com os serviços dos novos motoris-
tas aprovados no concurso público 
realizado em Maravilha. “estamos 
tomando precaução com os moto-
ristas novos que vêm do concurso. 
os motoristas novos virão na se-
cretaria trabalhar um período para 
que os conheçamos, saber como 
são, se têm paciência e cuidado, 
para que não tenhamos problemas 
futuros”, destaca. 

Sartori presa pela qualificação do motorista de ambulância 

 Ilaine Rohden/O Líder

Nós somos “condutores 
de ambulância”

desta forma, é errado dizer que somos so-
corristas ou motoristas socorristas, pois não 
somos oriundos da área da Saúde. Nós somos 
socorristas porque damos o sangue, coração e 
a alma para auxiliar no salvamento, mas somos 
“condutores de ambulância”.

Não somos pilotos ou motoristas de veículos 
de emergência, pois o Ministério do Trabalho 
reconhece todos os veículos que obtém sinais 
luminosos intermitentes, o giroflex, como veí-
culos de emergência, incluindo veículos terres-
tres, aeromóveis e embarcações náuticas, e nós 
somos, especificamente, “condutores de ambu-

lância”.
Assim sendo, companheiros, não usem tí-

tulo ou nomes que não correspondem com sua 
profissão. Nós somos oficialmente “condutores 
de ambulância”. Somos condutores diferencia-
dos com muita honra e orgulho.

“É um momento de celebração, mas tam-
bém é tempo de trabalho. estamos muito satis-
feitos com esta vitória e pelo trabalho de todos 
os envolvidos. Nossa categoria merecia este re-
conhecimento. Parabéns a todos os condutores 
de ambulância do País”, celebrou Alex douglas, 
presidente da Abramca.



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de julho de 2014

Geral
a/24

BELEZA DA MULHER MARAVILHENSE

Baile para a escolha das soberanas é uma organização da administração, por meio do 
departamento de Cultura e leo Clube Maravilha 

Micheli Karine Rauber é eleita Miss 
Maravilha 2014/2016

RENATA MATTIA 

oito candidatas desfilaram 
na noite do sábado (5) para con-
correr ao título da beleza má-
xima do município. o Baile da 
escolha da Rainha – Miss Ma-
ravilha 2014/2016 é um evento 
organizado pela administração 
pública de Maravilha, por meio 
do departamento de Cultura, em 
parceria com o leo Clube Mara-
vilha. 

Conforme os organizado-
res, para a realização do evento 
houve a parceria dos patrocina-
dores: Atitude Modas, Clínica 
Interagir, Concretiza Imóveis, 
Consiso Contabilidade, Constru-
tora oliveira, erva daninha, FM 
Pneus, Free Color digital, Gaia 
Rodovias, Iguatemi Alimentos, 
Kasa Imóveis, loja urbana, Rapa 
Nui, Sicoob Credial, Villa Galé e 
Wh Comunicações.

Além dos patrocinadores, o 
evento teve apoio de várias em-
presas, como da Rudély, que 
foi apoiadora e patrocinadora ; 
Relojoaria Brilhante, joalhe-
ria e Ótica Confiança e eNd 

Comércio de Material elétrico 
ltda, que foram patrocinado-
res das joias oferecidas às no-
vas soberanas ; e apoiador Mu-
rilo duarte, que ofereceu um 
dia de beleza para a candidata 
Gracielli  Aparecida Grunitzhy, 
vendedora do maior número de 
ingressos.

Escolha da beleza 

máxima de Maravilha
Para a escolha da Miss Mara-

vilha foram levados em conside-
ração os critérios de beleza facial, 
elegância, postura e desembara-
ço, simpatia e comunicação. os 
jurados que avaliaram esses que-
sitos foram elias Araujo, Neidi 
Cassol, jéssica estefano, Mônica 
Saling e Gabriela urnau.

Acompanharam o evento a 

prefeita, Rosi Maldaner; verea-
dores; familiares; população em 
geral; e as soberanas que entre-
garam a faixa: Miss Maravilha, 
jéssica estefano; primeira-prin-
cesa, daiane Galera; segunda
-princesa, Gabrielle Mainardi 
Fagundes; e miss simpatia, Neo-
cleia damiani. 

o título de Miss Maravilha 
foi para Micheli Karine Rauber, 

como primeira-princesa ficou 
Fernanda laís drumm Rossa e a 
segunda-princesa foi Napoliana 
Rubia Somacal.

Após a escolha, o baile foi 
animado pela Banda oasis Show. 
o evento faz parte das festivida-
des de aniversário de Maravilha, 
que dia 27 de julho completa 56 
anos de emancipação político
-administrativa. 

Novas soberanas de Maravilha permanecerão na função até 2016 Prefeita, Rosi Maldaner, entregou mimo às vencedoras

Jurados avaliaram vários quesitos para a escolha das 
soberanas 

Gracielli Aparecida Grunitzhy, vendedora do 
maior número de ingressos, recebeu um dia de 
beleza no Centro de Beleza Murilo Duarte 

LEO Clube auxiliou na organização do Baile da Escolha da Rainha - Miss 
Maravilha

Fotos: Thayse Soares
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objetivo é prevenir o uso de drogas pelos adolescentes a fim de 
evitar que os mesmos se tornem usuários

Projeto 2014 terá como tema: 
“Respeite a Vida: diga Não às drogas”

Mais 47 crianças realizam formatura pelo 
programa

ESCOLA DE FAMíLIA

Proerd 

Na quarta-feira (9) foi realizado o 
lançamento do Projeto escola de Fa-
mília 2014. Neste ano o tema é “Res-
peite a Vida: diga Não às drogas”. o 
lançamento foi realizado no auditório 
da escola estadual dom helder Câ-
mara, quando foi apresentado o proje-
to e seus objetivos e apresentada uma 
peça teatral chamada “labirintos”, do 
Grupo Vícios de outrora, de Pinhalzi-
nho.

o Projeto escola de Família foi 
criado em 2013, inspirado no Progra-
ma escola de Pais, e pretende oferecer 
às famílias de Modelo a oportunidade 
de construir um espaço de diálogo e 
reflexão sobre a importância de cons-
truir relações estáveis e seguras entre 
seus membros.

Atualmente o projeto é coordena-
do pelo Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS), pela Secretaria 
de Saúde e pelo Serviço Social do Fó-
rum de justiça, tendo como principais 
apoiadores a escola estadual dom 
helder Câmara, o Poder judiciário de 
Santa Catarina, o Ministério Público e 
as polícias Civil e Militar.

em 2014 a coordenação do Projeto 

escola de Família, após ampla discus-
são e planejamento, decidiu pela ela-
boração de uma nova proposta de tra-
balho. “A temática será abordada com 
os próprios adolescentes do 7º ano, 
na escola de educação Básica dom 
helder Câmara, por entendermos que 
este é um espaço de formação e que 
reflete as vivências familiares, fazendo 
parte do universo de vida das famílias 
e seus filhos, sendo um local estraté-
gico para atuar”, explica a diretora do 
departamento de Assistência Social, 
Marizete Floss.

Também serão envolvidos os pais 
em alguns encontros a fim de possi-
bilitar uma reflexão conjunta sobre 
a problemática e outros temas que 
dizem respeito ao fortalecimento da 
família.

Conforme os organizadores, a 
escolha deste tema se fundamenta 
no fato de que o consumo de drogas 
tem aumentado, especialmente entre 
adolescentes de Modelo, tornando-se 
foco de discussão não apenas do Po-
der Público, mas de toda a sociedade 
que preza pela qualidade de vida das 
crianças e adolescentes.

de acordo com a assistente social 
do CRAS, loraci Bellaver, neste ano o 
projeto tem como objetivo geral preve-
nir o uso de drogas pelos adolescentes 
a fim de evitar que os mesmos se tor-
nem usuários.

Prestigiaram o ato o prefeito, Ri-
cardo Maldaner; o juiz de direito da 
Comarca de Modelo, Wagner luis 
Boing; o promotor de justiça da Co-
marca de Modelo, Marcos Augusto 
Brandalise; a diretora do departa-
mento de Assistência Social, Marize-
te Floss; a assistente social do CRAS, 
loraci Bellaver; a assistente social do 
Fórum de justiça, Simone Bringhenti; 
a enfermeira da unidade de Saúde 
Bárbara Geller Baron; a comissária 
da Infância e juventude, Fernanda 
ulsenheimer; a secretária de Saúde,  
Márcia jacoby; a diretora de educa-
ção, jussane Frandoloso; a diretora 
da escola dom helder Câmara, joani 
Wichert; o investigador da Polícia Ci-
vil Geovani Rodrigues; a presidente 
do Conselho Tutelar, Carine Brunetto; 
representantes do lions Clube, leo 
omega e leo Alpha; pais; alunos; e a 
sociedade geral.

A formatura da 13ª turma do Programa de Resis-
tência às drogas (Proerd) foi realizada na última se-
mana e promovida pelo departamento de educação 
de Modelo e a Polícia Militar, no Ginásio de esportes. 
o programa iniciou suas atividades em Modelo no 
ano 2001 e já formou mais de 800 crianças.

Neste ano mais 47 alunos das turmas do 5º ano da 
escola Reunida Municipal Professora Griseldi Maria 
Müller tiveram a oportunidade de receber os ensina-
mentos e dicas para aprenderem a tomar decisões sá-
bias na vida a respeito das drogas e da violência.

As crianças realizaram um juramento, quando 
prometeram ficar longe das drogas. Na ocasião tam-
bém foi realizada a premiação de três redações, que 
foram realizadas após a finalização do programa. os 
alunos premiados foram: das turmas da professora 
Simone Spier, a aluna Tuani da Cruz; da professora 

Sirlene Soares a aluna emanueli Pasqualotto; e da profes-
sora Sirlei Marins, o aluno ezequiel Müller.

o evento contou com a presença de autoridades, pais 
dos alunos, familiares e da população em geral.

Mais 47 alunos se formaram no Proerd 

Ascom Prefeitura 

Esporte 

Definições

Planejamento

Nova forma de disputa na Taça 
Rotativa Mats Transportes

Viver Melhor do Centro realiza 
encontro

Plano de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos é tema de reunião

Neste ano o esporte modelense 
traz aos atletas uma nova forma de dis-
puta, com a Taça Rotativa Mats Trans-
portes, na qual as equipes de futsal 
força livre tiveram uma divisão após a 
finalização da primeira fase. Conforme 
o diretor de esportes, Fabricio eberardt, 
as equipes que se classificaram em pri-
meiro e segundo lugar em cada chave 
estão agora disputando a segunda fase 
do campeonato na divisão especial do 
futsal modelense. já as que se classifi-
caram em terceiro e quarto lugar estão 
disputando na segunda fase a Série 

ouro, desta forma nenhuma equipe foi 
desclassificada.

Para a disputa da edição especial o 
departamento de esportes colocou em 
disputa a Taça Rotativa Mats Transpor-
tes, a qual foi patrocinada pelo empre-
sário do ramo de transportes Anselmo 
Matias jacoby.

Para que a taça fique definitivamen-
te para uma equipe, a mesma deverá 
conquistar três vezes consecutivamente 
o campeonato ou cinco vezes alterna-
das. já na Série ouro a premiação será 
normal, como nos anos anteriores.

Na última semana foi realizado mais 
um encontro do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos para Idosos 
do Centro - Viver Melhor. esse serviço 
tem por objetivo desenvolver atividades 
que contribuam no processo de envelhe-
cimento saudável, ativo e autônomo.

No encontro foram realizadas ativi-
dades de ginástica e dinâmicas. Também 
foi definido que os encontros do Viver 
Melhor acontecerão a cada 15 dias, na 
sexta-feira, com início das atividades às 
14h e término às 16h. o próximo encon-
tro será realizado no dia 18 de julho.

o município de Modelo, junta-
mente com a empresa Alto uruguai So-
luções Ambientais e o estado de Santa 
Catarina, está elaborando o Plano de 
Gestão Integrada de Resíduos Sólidos 
da Região.

este trabalho visa propor ações 
para sanar a problemática de lixo nos 
municípios. Conta ainda com a parti-
cipação de todos como um processo 
de corresponsabilidade, elaborado de 
forma participativa.

em Modelo a reunião foi realizada 

na Associação Comercial e Industrial 
de Modelo (Acimo) e contou com a 
participação de lideranças municipais, 
representantes de entidades e pessoas 
da sociedade em geral. Também esti-
veram presentes a assistente social e o 
engenheiro ambiental da empresa Alto 
uruguai, que explicaram o projeto.

Na reunião também foi debatido 
em grupos e identificados problemas 
relacionados ao lixo na cidade de Mo-
delo, nos bairros e na comunidade, bem 
como potencialidades e deficiências.

Ascom Prefeitura

Na reunião foram identificados problemas relacionados ao lixo em Modelo
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obra já iniciou e terá investimento de mais de R$ 1 
milhão. local será para a realização de eventos 

Maravilha terá rua coberta 
para a realização de eventos

Assistência Social realiza reunião com maravilhenses 
do Programa Minha Casa Minha Vida entidades

INOVAÇÃO 

Habitação

Para proporcionar um espa-
ço de maior conforto e adequado 
para a realização de eventos artís-
ticos, culturais e esportivos, a ad-
ministração de Maravilha iniciou 
a construção de uma área coberta. 
A obra ficará localizada na Aveni-
da euclides da Cunha, em frente à 
prefeitura. A empresa vencedora 
da licitação é a Construtora e In-
corporadora KR ltda. 

A prefeita, Rosi Maldaner, diz 
estar feliz com o início das obras. 
“estamos contentes em propor-
cionar à população maravilhense 
mais uma obra, com um projeto 
arquitetônico diferenciado, e será 
um belo cartão-postal para a nos-
sa Cidade das Crianças”, comen-
tou.

o vice-prefeito, Sandro do-
nati, destaca que a obra será de 
grande utilidade para todos os 
maravilhenses. “Com a cobertura 
poderemos realizar diversos even-
tos, tanto artísticos como culturais 
e esportivos”, frisou.

A prefeita salientou ainda que 
a cobertura proporcionará a todos 
os munícipes um espaço amplo 
e moderno durante os eventos. 
“Não precisamos mais nos pre-
ocupar com a situação climática 
nos dias de eventos. em nosso 
mandato, muitos eventos foram 
cancelados devido ao mau tempo 
e não puderam ser realizados em 
outra ocasião. Com a cobertura, 
com chuva ou sem chuva, vamos 
poder realizar nossos eventos sem 
preocupação. Além disso, são vá-
rios outros benefícios que teremos 
com esta obra”, destaca a prefeita.

o investimento é de R$ 
1.751.793,49, sendo R$ 975 mil 

Obra executada pela Construtora e Incorporadora KR Ltda teve início 
esta semana 

Ilaine Rohden/O Líder

Arte/Projeto

Cobertura ficará localizada na Avenida Euclides da Cunha, em frente à 
prefeitura de Maravilha

provenientes do Ministério do Tu-
rismo e R$ 776.793,49 de contra-
partida da administração munici-

pal. A empresa terá prazo de seis 
meses para concluir a obra, que 
terá 2.073 metros.

Previsão 
Ponte da Linha São Paulo 
deve ser instalada na 
semana do dia 21 de julho

Ainda no mês de junho, 
mais precisamente no dia 18, 
a ponte da linha São Paulo, 
que fica próxima às famílias 
Schmidt e Presotto, foi reti-
rada para colocação de uma 
nova. Na ocasião a colocação 
da nova ponte estava previs-
ta entre os dias 23 e 28 de ju-
nho. 

Porém, de acordo com o 
coordenador municipal de 
Proteção e defesa Civil de 
Maravilha, Valdecir Sartori, 
isso não foi possível devi-
do às chuvas que assolaram 
o estado. “Pedimos que os 
moradores das linhas São 
Paulo, Central e Consolado-
ra tenham paciência, pois as 
chuvas não permitem que o 
trabalho seja feito, visto que 
a defesa Civil está empenha-

da em ajudar os municípios 
e pessoas atingidas”, destaca 
Sartori. 

o coordenador frisa que 
até a quarta-feira (9) quase 
30 mil pessoas ainda esta-
vam desabrigadas e 48 muni-
cípios estão em situação de 
emergência. “A defesa Civil 
do estado informou que só 
será possível a instalação da 
nova ponte na semana do dia 
21 de julho. Até lá precisa-
mos ter paciência e usar as 
saídas alternativas”, ressalta.

Sartori comentou que 
aqui na região tem outros 
municípios na mesma situ-
ação que os moradores da 
linha São Paulo, como Mo-
delo e Flor do Sertão, aonde 
também tem pontes a serem 
instaladas. 

 Arquivo

Previsão para instalação da nova ponte é na semana do dia 21 de julho

Foi realizada na última sema-
na, pela Secretaria de Assistência 
Social de Maravilha, em parceria 
com a Associação para o desen-
volvimento habitacional Susten-
tável de Santa Catarina (Adehasc), 
reunião com o grupo que participa 
do Programa Minha Casa Minha 
Vida entidades para aquisição da 
sua moradia.

Na ocasião foram novamen-
te apresentados e reafirmados os 
critérios de funcionamento para 
beneficiar as famílias, bem como 
o funcionamento do programa. o 
público-alvo e os critérios de se-

leção obedecem as regras nacio-
nais que visam beneficiar famílias 
com renda até R$ 1.600,00, ser mãe 
chefe de família ou em situação de 
vulnerabilidade, famílias com ido-
sos presentes ou deficientes físi-
cos, entre outros.

Atualmente, desse primeiro 
grupo, fazem parte 23 famílias que 
vêm sendo agrupadas desde no-
vembro de 2013.

Neste dia também foi realizada 
uma assembleia para compor as 
comissões de acompanhamento 
de obra e representação do empre-
endimento. Além disso, foi feita a 

apresentação dos terrenos de cada 
morador para avaliar os aspectos 
construtivos da obra.  

de acordo com a secretária de 
Assistência Social, Flávia Figuei-
redo, esta modalidade de progra-
ma habitacional é destinada para 
as famílias que já possuem lote, 
mas ainda não têm sua moradia. 
“Quem já possui seu lote, escritu-
rado ou por meio de contrato de 
compra e venda, e estes estão em 
via de regularização, e tem interes-
se em construir, poderão buscar 
mais informações na Secretaria de 
Assistência Social”, comenta.
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oficina contou com exposição intitulada “o que está 
dentro fica, o que está fora se expande”

Cerca de 30 crianças 
participam da oficina de 
Artes Plásticas 

CULTURA E ARTE 

Na última semana o departa-
mento de Cultura de Maravilha, 
em parceria com aproximadamen-
te 30 crianças, realizou trabalho da 
oficina de Artes Plásticas. A direto-
ra de Cultura, Rosi Reichert, expli-
ca que foi realizada uma conversa 
com os alunos sobre o assunto. 
“um dos objetivos da oficina é de 
oferecer à população maravilhense 
mais uma atividade cultural, bem 
como despertar novos talentos e 
oportunizar aos que tem o dom a 
desenvolver cada vez mais”, diz.

Para o professor da oficina, 
Alexssandro Schappo, a ideia é 
concretizar a relação entre artista, 
obra e espectador. “essa rede que 
construímos com o mundo, o tem-
po e o espaço, compartilhando não 
somente daquilo que aparente-
mente somos, mas nos permitindo 
expressar da maneira que somos, 
sem que para isso seja necessário 
nos submeter a rótulo algum”, sa-
lienta.

Ao som de Marcelo jeneci e à 
luz de velas, colocados em círcu-
los, os alunos iniciaram a produ-
ção da instalação em conjunto, que 
veio a ser intitulada “o que está 
dentro fica, o que está fora se ex-
pande” – nome inspirado na obra 
do artista Rafael França. “Cada um 
deveria colocar no papel traços de 
sua personalidade, características 
indissociáveis de cada um através 
do desenho a cores, 6B, carvão 
mineral, fazendo-se uso da pala-
vra, integrando escrita e desenho 
em um único trabalho”, comenta o 
professor.

depois de terminada a pri-
meira parte e utilizando o mesmo 
papel sulfite que usaram anterior-
mente, cada aluno pôs em prática 
um trabalho de origami, mais pre-
cisamente barquinhos de papel, 

Fotos: Divulgação

Crianças realizaram os trabalhos na Oficina de Artes Plásticas

Trabalhos foram expostos na Praça da Matriz

que, posteriormente, foram reor-
denados na forma de uma inter-
venção no espaço da Praça Padre 
josé Bunze.

Conforme Schappo, os mara-
vilhenses vivem em uma região 
geograficamente desprivilegiada 
quando se trata de galerias de arte, 
museus e demais ambientes artísti-
cos. “Muitas vezes, o único conta-
to que as pessoas terão com a arte 
será nas aulas de Artes ministradas 
nas escolas. daí a importância de 

termos arte-educadores compro-
metidos com as várias linguagens 
encontradas no contemporâneo, 
proporcionando não somente aos 
alunos, mas para toda a comunida-
de, o acesso à arte. As pessoas pre-
cisam compreender, ou pelo menos, 
respeitar toda e qualquer manifesta-
ção artística, desde a arte tradicional 
até os novos conceitos que encontra-
mos atualmente, que rompem qual-
quer barreira do que comumente é 
reconhecido como arte”, explica.

Assistência Social

Departamento de Trânsito

Secretaria do Estado destina novo 
veículo para o serviço de acolhimento 
de crianças e adolescentes

Placas de sinalização, nomenclatura e 
indicação são instaladas em Maravilha 

Para auxiliar nos trabalhos de aco-
lhimento de crianças e adolescentes, 
Maravilha recebeu, na última semana, 
da Secretaria de estado da Assistência 
Social, Trabalho e habitação (SST), um 
veículo livina Nissan. os recursos são 
provenientes do Ministério do desen-
volvimento Social e Combate à Fome, 
no valor aproximado de R$ 45 mil. 

A secretária de Assistência Social, 
Flávia Figueiredo, diz que o veículo veio 
em ótima oportunidade e será usado 

pela Secretaria de Assistência Social 
para o acolhimento de crianças e ado-
lescentes. 

Participaram da entrega do veículo 
a prefeita, Rosi Maldaner; o psicólogo 
evandro Radaeli; a funcionária pública 
ordete Ferri; e o vereador Sérgio Bours-
cheid, que intermediou a vinda do veí-
culo. Para a prefeita, é mais um veículo 
que vai beneficiar toda a população 
maravilhense que necessita dos servi-
ços da Assistência Social.

Cleusa Regner/Ascom

Vereador Sérgio Bourscheid, que intermediou a vinda do veículo, 
entregou chaves à prefeita

em alguns lugares ainda faltam 
as placas de sinalização, nomencla-
tura e indicação. Na última semana o 
departamento de Trânsito de Maravi-
lha realizou a colocação de placas no 
Bairro Civemara. Conforme o diretor 
de Trânsito, Valdemir Andretta, com a 
finalização dos trabalhos neste bairro 
foram colocadas 200 placas nos bairros 

e centro da cidade. “As placas são muito 
importantes para a nossa cidade, já que 
quanto mais sinalização, mais seguran-
ça os pedestres e motoristas possuem 
para trafegar na via”, explica o diretor.

Também foram colocadas 20 pla-
cas de indicação de entrada e saída da 
cidade e placas que sinalizam a rota 
para municípios e estados vizinhos.

Placas de sinalização 
e nomenclatura 
foram instaladas no 
Bairro Civemara

Cleusa Regner/Ascom
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Nove candidatas concorreram ao título, todas com as máximas condições 
de representar a beleza da mulher cunha-porense 

Rafaela Viviane Graebin é 
coroada rainha de Cunha Porã

BELEZA MáXIMA 

uma noite para emocionar e 
encantar a todos que presti-
giaram a escolha das sobera-
nas de Cunha Porã, realizada 

no sábado (5). Além da beleza do am-
biente e das candidatas, muitas foram 
as surpresas no evento, que reuniu ex-
pressivo público, no salão evangélico. 
A recepção foi com música ao vivo e 
presença das autoridades do município 
e região.

Para iniciar o desfile, jurados foram 

convidados para assumir seus postos, a 
fim de avaliar aquelas que mais se desta-
cariam em diversos critérios, a exemplo 
de beleza, simpatia, elegância e desen-
voltura na passarela. 

A entrada das nove candidatas foi 
surpreendente: à bordo de um veículo 
conversível. Isabel Marta dessoy, Ka-
tiely Panzenhagen, Kátia dumke, luana 
Carolina Sassi, Murine Ann erdmann 
Toloza, Nathália Frey, Rafaela Viviane 
Graebin, Thamires Mylena Koop e Vi-

víane Cristina Bartz arrancaram aplau-
sos do público. Após a entrada, os pre-
sentes prestigiaram uma apresentação 
coreográfica das candidatas à beleza 
máxima de Cunha Porã. 

Antes do desfile com traje de gala, foi 
a vez a primeira-dama, Bruna ebeling, 
acompanhada do pastor edson Borton-
cello e do regente do Coral Municipal, 
Thiago huf, apresentar uma canção. 
em seguida, as jovens protagonizaram 
os desfiles individuais e coletivos, assim 
como apresentação dos patrocinadores 
e vídeo das candidatas expressando os 
motivos para querer representar Cunha 
Porã.

Antes do resultado, o prefeito, jairo 
ebeling, agradeceu os patrocinadores 
e, em especial, os pais e candidatas que 
se dispuseram a participar da escolha 
que tem como finalidade eleger aque-
las que representarão o município no 
decorrer da programação de aniversá-
rio de 56 anos, comemorado no mês 
de julho. “Para nós é motivo de orgulho 
comemorar mais um aniversário do 
município. Agradeço a cada pessoa que 
está presente, fazendo deste evento um 

sucesso”, disse o prefeito.
ebeling ainda ressaltou o desen-

volvimento da Morada do Verde, que é 
fruto do trabalho de todo o povo. “em 
18 meses de administração tivemos 
investimentos que ultrapassam os R$ 
7 milhões, e esse é o maior presente ao 
povo cunha-porense”, encerrou o líder 
do executivo.

Soberanas representarão o 
município do decorrer das 

festividades de 56 anos
então chegou o momento que to-

dos esperavam: a hora de relevar as três 
jovens que mais se destacaram e que, a 
partir daquela data, representam o mu-
nicípio em toda a região. Como rainha 
do município a escolhida foi Rafaela 
Viviane Graebin; a primeira-princesa 
é Kátia dumke; e a segunda-princesa, 
Thamires Mylena Koop. As jovens re-
ceberam faixas e coroas das soberanas 
até o momento: rainha Karita Kloh; 
primeira e segunda-princesas, Viviane 
Kunsler e Ana luisa Posphichil, respec-
tivamente.

Todas as jovens que desfilaram fo-

ram agraciadas com flores, entregues 
pelo vice-prefeito, douglas Gollmann, 
e secretária de educação, Crisane Frey. 
Além disso, as três escolhidas foram 
agraciadas com lembranças entregues 
por empresas e cooperativas de crédi-
to apoiadoras do evento. A noite ainda 
teve prosseguimento com baile anima-
do pela banda Porto do Som, que pro-
porcionou ao público amplo repertório 
musical.

Luciana Natalia foi a patrocinadora 
da candidata vencedora

Num carro conversível, entrada das candidatas encantou a 
todos

Soberanas representarão o município também durante as 
festividades de 56 anos do município 

Nove candidatas concorreram ao título máximo da beleza da 
mulher cunha-porense 

Grande público prestigiou o evento Primeira-dama, Bruna Ebeling, acompanhada do pastor 
Edson Bortoncello e do regente do Coral Municipal, Thiago 
Huf, apresentou uma canção

Jurados avaliaram diversos critérios, a exemplo de beleza, 
simpatia, elegância e desenvoltura na passarela

Atrações durante o desfile encantaram os presentes Soberanas com o vice-prefeito, Douglas Gollmann, prefeito, 
Jairo Ebeling, e primeira-dama, Bruna

Rainha comemorou a conquista ao lado de seus pais
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evento contou ainda com apresentações culturais do Coral 
Municipal de Cunha Porã e show com a dupla jean Carlo & Gabriel

Município inicia festividades de 
aniversário com jantar do Gasmov

56 ANOS

Com a presença de público lo-
cal e de toda região, além de auto-
ridades e lideranças, foi iniciada, 
na sexta-feira (04), a programa-
ção festiva alusiva aos 56 anos de 
emancipação de Cunha Porã, com 
jantar organizado pelo Grupo de 
Apoio à Sociedade Morada do Ver-
de (Gasmov), no Centro Cultural 
25 de julho. o evento contou ain-
da com apresentações culturais, 
a exemplo do Coral Municipal de 
Cunha Porã, show com a dupla 
jean Carlo & Gabriel e participa-
ção das candidatas a soberanas.

Para marcar a abertura oficial, 
autoridades compuseram o pa-
lanque de honra e expressaram a 
satisfação em fazer parte da histó-
ria do município. Representando o 
presidente da Câmara de Vereado-
res, Roberto Alff Correa, o verea-
dor Solmar hübner parabenizou a 
população, em especial os pionei-
ros, entidades e clubes de serviço, 
que contribuem para o desenvol-
vimento da Morada do Verde. em 
nome dos vereadores desejou su-
cesso a toda população no decor-
rer do mês de festividades.

douglas Gollman, vice-prefei-
to, relembrou os vários convênios 
assinados nos últimos dias, que 
são oriundos da soma de esfor-
ços de muitas pessoas. Também 
destacou a história do município 
que ora se comemora, além dis-
so, desejou que todas as pessoas 
aproveitem o calendário festivo no 
decorrer do mês.

Por sua vez, o prefeito, jairo 
ebeling, enfatizou que nos pró-
ximos meses o município terá 

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Público pôde saborear cardápio à base de porco recheado

Integrantes do Gasmov demonstraram empenho e dedicação para sucesso 
do evento

grandes obras em execução e que 
este trabalho só é possível graças 
ao empenho dos munícipes e das 
lideranças estaduais. o líder do 
executivo disse também que em 
2013 o município teve um acrés-
cimo de 35% no movimento eco-
nômico, o que, futuramente, trará 
bons frutos. “Agradeço a parceria 
das entidades que muito fazem 
pelo município e convido a todos 
para participar da programação 

comemorativa”, disse ebeling, de-
clarando abertas as festividades 
municipais.

Posteriormente foi iniciado o 
jantar que teve como cardápio por-
co recheado e acompanhamentos. 
A presidente do Gasmov, Adeli 
jahnel Naue, agradeceu as pessoas 
que compareceram no evento, to-
dos que contribuíram e o governo 
municipal. Também parabenizou 
Cunha Porã pelos 56 anos. 

Projeto 

Saúde

Integrantes do Adolescer Saudável 
conhecem atividades dos bombeiros

Hipertensos e diabéticos têm 
encontro de esclarecimentos

em continuidade aos eventos alu-
sivos aos 56 anos de Cunha Porã, no do-
mingo (06) foi a vez do CTG Pouso do 
Tropeiro organizar a tradicional mateada 
na Praça da Bandeira. o evento reuniu 
tradicionalistas, apreciadores do chimar-
rão e autoridades municipais, a exemplo 
do prefeito, jairo ebeling, vereador Flávio 
Biesdorf e as soberanas 2014, rainha Ra-
faela Viviane Graebin, primeira e segun-
da-princesas, Kátia dumke e Thamires 
Mylena Koop, respectivamente. durante 
a mateada não faltou a boa conversa, o 
churrasco para saborear e prova de laço 
em vaca parada para diversão. Progra-
mação que agradou a todos que partici-
param.

Próximos eventos
A programação de aniversário de 

Cunha Porã tem sequência neste final 
de semana. hoje (12) será realizado o 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Mateada reuniu grande público

levando em conta que em 2 de 
julho é comemorado o dia do Bombei-
ro, os integrantes do Projeto Adolescer 
Saudável, acompanhados da psicóloga 
Aniele Biazussi e assistente social Ka-
tyane Koch, estiveram, na última se-
mana, na sede do pelotão do Corpo de 
Bombeiros de Cunha Porã.

A visita teve como propósito co-
nhecer as atividades dos bombeiros, 
além de homenagear os profissionais 

pelo belo trabalho que prestam à co-
munidade cunha-porense. Além disso, 
o encontro contou com diversos escla-
recimentos sobre a prevenção dos aci-
dentes domésticos, bem como palestra 
e vídeo sobre a demonstração do traba-
lho dos profissionais. demonstrações 
com água e fogo também foram apre-
sentadas aos adolescentes, que pude-
ram esclarecer diversas dúvidas com 
relação à profissão.

Ascom Prefeitura

Profissionais foram agraciados com flores em sinônimo de 
reconhecimento pelo trabalho

No final do mês de junho os grupos 
de hipertensos e diabéticos de Cunha 
Porã estiveram reunidos no salão pa-
roquial católico para palestra, que teve 
como tema “Alimentação saudável”. o 
encontro foi coordenado pelo médico 
Paulo Camargo e contou também com 
profissionais da Saúde.

No decorrer da palestra Camargo 
ressaltou os alimentos que fazem bem 
à saúde, assim como aqueles que cau-
sam grandes transtornos, a exemplo do 

colesterol, diabetes, entre outros agra-
vos. Além disso, espaço para questio-
namentos e esclarecimento de dúvidas 
também foi oportunizado ao público 
presente.

Posterior à palestra, os aproxima-
damente 50 participantes ainda passa-
ram por verificação do Índice de Massa 
Corporal (IMC), cujo objetivo foi iden-
tificar os indivíduos que apresentam 
sobrepeso, que pode acarretar risco au-
mentado para doenças cardíacas.

Diversão 
Mateada reúne amigos em boa conversa

Café Colonial e exposição de orquídeas, 
no pavilhão evangélico, das 11h às 14h, 
com organização da ordem Auxiliadora 
das Senhoras evangélicas (oASe) e As-
sociação dos orquidófilos de Cunha Porã 
(AoCP). À noite a programação será no 
salão da linha humaitá, com o 1º encon-
tro de danças, organizado pelo Grupo 
de danças Schone Kolonie. os festejos 

iniciam às 20h, com jantar típico alemão, 
e às 21h30 ocorrem apresentações e baile 
com a banda Canto livre. Amanhã (13) o 
ginásio do Bairro Augusto Kempfer sedia 
a festa da padroeira, com missa às 10h e 
almoço.

Formatura do Programa educacio-
nal de Resistência às drogas (Proerd) será 
realizada na segunda-feira (14), às 14h, 

na Associação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup). Além disso, entre os dias 14 
e 18 de julho ocorre o projeto Ação Sorri-
so, no pavilhão católico, com organização 
da Secretaria de educação e parceria com 
o SeSC.

No dia 16 tem a Rua do lazer para as 
crianças das redes de ensino de educação 
infantil matutino e vespertino, e no dia 17 
para estudantes do ensino fundamental 
e anos iniciais. A programação será na 
Praça da Bandeira, com organização da 
Secretaria de educação.

jantar Italiano será no dia 19 de julho, 
a partir das 20h, tendo como local a gruta 
e organização da Gruta Nossa Senhora 
de lurdes. Para celebrar o aniversário do 
município, dia 20 de julho tem o tradi-
cional Gre-Nal com desfile da carroça. Às 
8h30 tem jogo da categoria sub-15, e às 
9h30 confronto entre veteranos, no campo 
do esporte Clube Cunha Porã. Ao meio-

dia será servido almoço do Gre-Nal, no 
esporte Clube.

A programação se estende no decor-
rer do dia com Rua do lazer e exposição 
de pequenos animais, cuja programação 
é elaborada pela escola Núcleo Número 
um. Às 14h30 tem solenidade de entrega 
de ordens de serviços, veículos e máqui-
nas, em frente à prefeitura. Para às 15h, o 
lions e leo Clube organizam o bolo de 
56 metros na Praça da Bandeira. Às 16h30 
tem show com a banda estrela Negra, e às 
19h30 ocorre show pirotécnico.

encerrando o mês de festividades 
municipais, dia 27 de julho, às 9h, está pro-
gramado o desfile do Colono e Motorista, 
tendo como ponto de partida a Praça da 
Bandeira. Ao meio-dia será realizado al-
moço com festival de talentos da terra, na 
SeR Auriverde. Além disso, das 14h às 18h 
haverá show com a banda Indexão e das 
18h às 22h show com Grupo Chama. 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Médico Paulo Camargo explanou sobre benefícios 
de ter hábitos saudáveis diariamente
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MELHORIAS

Ato realizado na sexta-feira (4) foi para apresentar aos tigrinhenses os veículos conquistados 
pela administração nos últimos dias  

Administração realiza entrega 
de veículos

Na sexta-feira (4) foi realizado 
na prefeitura de Tigrinhos mais um 
ato de entrega de máquinas. estive-
ram presentes o prefeito, Rudimar 
Francisco Guth; o vice-prefeito, 
Neri Arnoldo Neu; o presidente da 
Câmara de Vereadores, Fernando 
Martim; demais vereadores; secre-
tários; e autoridades.

Foram entregues aos seus ope-
radores um caminhão 2129, truca-
do e traçado, adquirido pelo PAC2, 
o qual teve a chave entregue ao 
motorista leandro da Silva; duas 
semeadora/adubadora no valor de 
R$ 70.000,00, através de emenda 
parlamentar, por meio de convê-
nio com Ministério da Agricultura 
Pesca e Abastecimento (MAPA); 
um Fiat/Fiorino no valor de R$ 
45.500,00, adquirido com recursos 
próprios do município, para o uso 

do médico veterinário; uma dob-
lô no valor de R$ 60.500,00, atra-
vés de convênio com o estado de 
Santa Catarina, por intermédio de 

parlamentares, para utilização na 
Secretaria de Saúde, a qual teve a 
chave entregue ao motorista orides 
Brambilla.

de acordo com Guth, foi reali-
zada mais essa entrega de máqui-
nas para auxiliar e melhorar ainda 
mais a qualidade de vida dos ti-

grinhenses. “Buscamos trabalhar 
sempre de forma igualitária, para 
o bem-estar da nossa população”, 
afirmou.

Fotos: Elisangela Rossatto/Ascom Tigrinhos

Caminhão foi adquirido através do PAC2 Doblô auxiliará os trabalhos da Secretaria de Saúde

Semeadoras foram recebidas através de emenda parlamentar, por meio 
de convênio com MAPA

Veículo para o uso do médico veterinário também foi entregue

São João 
Festa julina é realizada pela Escola 
Osvaldo Ferreira de Mello 

A escola de educação Básica os-
valdo Ferreira de Mello, de lajeado 
Tigre, Tigrinhos, promoveu, no sábado 
(5), a segunda edição da festa julina. Na 
ocasião houve várias apresentações, 
como a dança do pau de fita, quadrilha 
tradicional e moderna, dança do caran-
guejo, casamento caipira, entre outras.

o desfile do casal caipira também 
não poderia faltar, sendo que do ensino 

fundamental o casal escolhido foi dia-
ne Antunes dos Santos e Victor Fiori, do 
7º ano. já do ensino médio o casal foi 
eleandro Canan e Kátia Beltrame, da 
2ª série. 

Algumas brincadeiras, como chute 
no pneu, pescaria e correio do amor, 
também fizeram parte da festividade, 
além de bebidas e comidas típicas, com 
animação do músico Augusto.
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Plínio de Arruda Sampaio
o ex-deputado federal do PSol de SP morreu na terça-feira (8), 

aos 83 anos, em São Paulo, em decorrência da falência de vários ór-
gãos. ele completaria 84 anos no próximo dia 26. Promotor público 
aposentado, Plínio Sampaio estava internado no hospital Sírio-li-
banês para tratar um câncer ósseo. ele era casado havia quase seis 
décadas com Marietta Ribeiro de Azevedo e tinha seis filhos. Filiado 
ao PSol, a última eleição que Plínio Sampaio disputou foi em 2010, 
quando já tinha 80 anos. ele concorreu a presidente da República e recebeu 886,8 mil votos 
e terminou em quarto lugar, atrás de dilma Rousseff (PT), josé Serra (PSdB) e Marina Silva 
(PV). Mesmo octogenário, se tornou popular no microblog Twitter nos últimos anos ao se 
oferecer, quase diariamente, para responder a perguntas sobre política e religião. ele tinha 
quase 83 mil seguidores na rede social.

Dom Estanislau Amadeu 
o bispo emérito de Santo Ângelo, na região das Missões, no Rio 

Grande do Sul, faleceu na noite de domingo (6). dom estanislau 
Amadeu Kreutz morreu aos 86 anos, de falência múltipla de órgãos. 
dom Kreutz, natural de Santo Cristo, na região Noroeste, foi o segundo 
bispo da diocese durante 31 anos. desde novembro de 2013, estava 
doente. o religioso estudou Filosofia e Teologia em São leopoldo, no 
Vale dos Sinos. dom Kreutz fez doutorado em Teologia Sistemática na 
universidade de Santo Tomás, em Roma. 

Giorgio Faletti
o escritor, ator e compositor italiano Giorgio Faletti morreu na 

sexta-feira (4), em Turim, segundo informações da agência Ansa. 
Faletti tinha 63 anos e estava internado em um hospital após ter se 
sentido mal. ele é autor do best seller “eu mato”, que vendeu mais de 
4 milhões de cópias no mundo. Seus livros foram traduzidos para 25 
idiomas e publicados com grande sucesso na europa, América do Sul, 
China, japão, Rússia e estados unidos. 

Di Stéfano
o futebol perdeu um de seus maiores ídolos na segunda-feira (7). 

Alfredo di Stéfano, considerado o principal jogador da história do Real 
Madrid, morreu vítima de um ataque cardíaco sofrido ao deixar um 
restaurante em uma rua perto do estádio Santiago Bernabéu. Como 
jogador, di Stéfano ganhou, entre outros títulos, cinco campeonatos 
europeus e um Mundial de Clubes. Tem em seu currículo profissional 
duas Bolas de ouro, incluindo uma Super Bola de ouro, sendo o úni-
co a receber a honraria. Nascido na Argentina, o ídolo vivia em Madri 
e trabalhava como presidente de honra do clube desde 2000. ele jogou no Real entre 1953 
e 1964, após passagens por River Plate, huracán (do México) e Millonarios (da Colômbia). 
Antes da chegada de di Stéfano como jogador, o Real Madrid tinha conquistado o Cam-
peonato espanhol apenas duas vezes. durante os 11 anos em que a lenda vestiu a camisa 
branca foram oito títulos da liga, uma Copa da espanha e duas Copas latinas, além dos tro-
féus internacionais. di Stéfano também foi treinador do Real. Comandou a equipe durante 
a temporada 1990/1991 e foi campeão da Supercopa da espanha, superando o arquirrival 
Barcelona por 5 a 1 no placar agregado.

Assis
Morreu no domingo (6) o ex-jogador Assis, aos 61 anos. ele atua-

va pelo Fluminense na década de 80 e era conhecido como “Carrasco”. 
de acordo com nota divulgada pelo clube, uma insuficiência renal foi 
a causa da morte. Benedito de Assis da Silva jogou pelo Fluminense 
entre 1983 e 1987. ele formava dupla de ataque com Washington, que 
também faleceu recentemente, em maio. os dois eram chamados 
pela torcida carioca de Casal 20. 

Paul Horn
Morreu aos 84 anos o flautista de jazz e ganhador do Grammy 

Paul horn, considerado pioneiro do gênero new age. Ao longo de 
cinco décadas de carreira, horn lançou 50 discos e obteve cinco in-
dicações ao Grammy. ele tocou flauta, clarinete e saxofone em turnês 
e gravações de artistas como Frank Sinatra, Tony Bennett, Nat King 
Cole, Miles davis, duke ellington e Chico hamilton. horn estudou 
meditação transcendental junto com os Beatles. eles tiveram aulas 
com Maharishi Mahesh Yogi. Seus Cds “Inside the Taj Mahal” e “In-
side the Great Pyramid” abriram caminho para o surgimento da New Age. A partir dali, 
passou a ser chamado de “pai da new age”. ele deixa a esposa, dois filhos, um enteado e 
quatro netos.

Ecleberson Comin
Faleceu tragicamente no dia 5 de julho, aos 40 anos. Seu corpo foi velado na Capela de 

linha Traíra, Guaraciaba, e sepultado no cemitério da comunidade.

Anita Wagner
Faleceu no dia 6 de julho, no hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 79 anos. 

Seu corpo foi velado no salão paroquial de Romelândia e sepultado no cemitério muni-
cipal.

Sadi Burati
Faleceu no dia 8 de julho, em Vera, Mato Grosso, aos 71 anos. Seu corpo foi velado 

na Casa Mortuária de Vera, Mato Grosso, e sepultado no cemitério municipal. A família 
convida para missa de sétimo dia, a ser celebrada domingo (13), na Igreja Matriz de An-
chieta, às 8h30.

Michel Giuliani
Faleceu no dia 4 de julho, vítima de acidente de trânsito na BR 

163, aos 23 anos. Seu corpo foi velado na Igreja do Bairro Agostini, 
São Miguel do oeste, e sepultado no cemitério municipal. A família 
convida para culto de sétimo dia, a ser celebrado hoje (12), às 15h, na 
Igreja do Bairro Agostini, SMo.

Será realizado, na terça-feira (15), 
mais um júri no Fórum da Comarca 
de Maravilha. A sessão inicia às 9h, no 
salão do júri, e é aberto para toda a co-
munidade. Serão julgados edenilson 
luiz Puntel, Fernando Tessaro e Ge-
necir dias de oliveira, por homicídio 
qualificado pelo meio cruel e recurso 
que dificultou ou impossibilitou a de-
fesa da vítima, conforme artigo 121, § 
2.º, incisos III e IV do Código Penal. 

O caso
Conforme consta na sentença 

de pronúncia, no dia 11 de agosto de 
2013, por volta das 3h da madruga-
da, em frente ao ginásio da Assamig, 
na Rua Aldino jacob Scheneider, em 
São Miguel da Boa Vista, os acusados 
Fernando Tessaro, edenilson luiz 
Puntel e Genecir dias de oliveira, 
em comunhão de esforços e desíg-
nios comuns, mataram Alcebiades 
Slys Neres. Consta nos autos que os 
acusados, em conjunção de esforços 
e comunhão de desígnios, com ma-
nifesta vontade de matar, desferiram 
chutes e pedradas contra a cabeça da 

vítima, Alcebiades, o que causou a 
sua morte. 

Ainda de acordo com a sentença 
de pronúncia, o homicídio perpe-
trado pelos denunciados contra o 
ofendido foi praticado com recurso 
que dificultou sua defesa, afinal, os 
denunciados investiram conjunta-
mente e armados de pedra contra a 
vítima, que em evidente desvanta-
gem numérica e sem qualquer meio 
que pudesse fazer frente aos instru-
mentos utilizados pelos agressores, 
teve impossibilitada sua defesa.  

Serão julgados edenilson luiz Puntel, Fernando Tessaro e Genecir 
dias de oliveira, por homicídio qualificado

Fórum da Comarca de 
Maravilha realiza 
mais um júri

Presos três envolvidos em 
latrocínio e ocultação de cadáver

JULGAMENTO 

Guaraciaba/ Paraíso

KELI FERNANDES E ANDERSON 
RODRIGO

A Polícia Civil do extremo-o-
este prendeu três homens e apre-
endeu um adolescente suspeitos 
da autoria dos crimes de latrocínio 
e ocultação de cadáver do agricul-
tor eclerverson Comin, de 40 anos, 
ocorrido no último final de semana 
no interior do município de Paraíso.

A vítima, que residia na linha 
Traíra, interior de Guaraciaba, es-
tava desaparecida desde a noite de 
sábado (5), quando saiu para ir a 
uma festa no município de Paraíso. 
ele havia informado à família que 
retornaria apenas no domingo, mas 
como não voltou, a família procu-
rou a polícia. durante as investiga-
ções, chegou-se a um adolescente 
de 17 anos e aos maiores Rafael de 
Almeida lima, de 27 anos, Claudio 
Barbosa, de 62 anos, e Marcelo Nar-
des, os quais teriam envolvimento 
com o desaparecimento, morte e 
ocultação do corpo de eclerverson.

os suspeitos Claudio e Rafael 
foram localizados e presos na noite 
de domingo (6). Na casa de Rafa-
el, os policiais civis localizaram as 
chaves do veículo honda Civic que 
pertencia à vítima. Na manhã de se-
gunda-feira (7) foram retomadas as 
buscas para localização do corpo da 
vítima que, segundo informações, 
estaria no interior do município de 
Paraíso. 

em ação conjunta da Polícia 
Civil com o Corpo de Bombeiros e 
Polícia Militar, o corpo da vítima foi 
localizado dentro do Rio das Flores, 
no município de Paraíso. o corpo 

foi encontrado amarrado a pedras, 
sacos plásticos e vigas de concreto, 
para que não boiasse e para perma-
necer no fundo do rio por mais tem-
po, dificultando a localização.

Ainda durante as investigações, 
os policiais localizaram o veículo 
da vítima abandonado na Argenti-
na, próximo da divisa com dionísio 
Cerqueira. 

Na noite da segunda-feira (7) a 
polícia prendeu o terceiro maior en-
volvido nos crimes, Marcelo Nardes. 
de acordo com o delegado Albert 
Silveira, responsável pela divisão de 
Investigação Criminal (dIC FRoN), 
as investigações demonstram, até o 
momento, que a vítima tinha rela-
ções homoafetivas com um dos sus-

peitos e foi por ele atraída até o local 
do crime, onde foi espancada até a 
morte e seu corpo jogado no Rio das 
Flores. os autores então subtraíram 
o veículo da vítima e levaram o mes-
mo até a Argentina, onde deixaram 
o carro, com a intenção de retornar 
posteriormente e negociá-lo a troco 
de drogas.

Silveira reforça que as investi-
gações apontam latrocínio (roubo 
seguido de morte), porém os traba-
lhos ainda não foram encerrados e 
novas informações podem surgir e 
até mesmo mudar o rumo do que 
está sendo apurado. “estando os 
suspeitos presos, as investigações 
prosseguem na dIC/Fron de São 
Miguel do oeste”, reitera o delegado.

Bombeiros e policiais encontraram o corpo amarrado a pedras, sacos 
plásticos e vigas de concreto no Rio das Flores

Divulgação Bombeiros
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No TRÂNSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

IMPReVISToS
o trânsito é um espaço coletivo, que possui muitas regras de circulação e con-

duta para pedestres, motoristas, ciclistas, pilotos, enfim, a conduta de todos os 
agentes no uso do trânsito é regulamentada pela legislação que rege a matéria, no 
entanto, alguns imprevistos são muito comuns. Imprevistos ocorrem, mesmo o 
mais prudente dos motoristas está sujeito a surpresas desagradáveis que exigem 
ações com rapidez e calma. Por isso, selecionaremos as situações mais difíceis e 
imprevisíveis que acontecem com frequência no trânsito e daremos dicas de como 
evitá-las:

PARA-BRISA QUEBRADO: Para se prevenir, não ande muito próximo do ve-
ículo da frente para não ser atingido por pedras levantadas e atiradas pelos pneus 
dele. Redobre o cuidado quando estiver atrás ou quando cruzar com caminhões 
com carga exposta, que pode cair da caçamba e atingir seu para-brisa. Até o come-
ço dos anos 1990, os para-brisas eram de vidro temperado, que se estilhaça em cen-
tenas de pequenos pedaços e impedia a visão nítida. Se um vidro desse tipo que-
brar, proteja sua mão com uma roupa (pano) e abra um buraco no vidro dando um 
soco. Abra um pouco os vidros para aliviar a pressão interna. Assim que recuperar a 
visibilidade, pare o carro em local seguro. Nos últimos dez anos os carros vêm sen-
do fabricados com vidro laminado, que trinca em pedaços maiores e não prejudica 
tanto a visão. Mesmo assim, evite seguir viagem com o vidro nessas condições, tro-
cando-o na primeira oportunidade.

PANE NO MEIO DA PISTA: Sinalize com a seta e com as mãos e tente levar o 
carro para a faixa da direita ou para o acostamento. Se isso não for possível, pare e 
ligue o pisca-alerta. Para evitar a possibilidade de atropelamento, saia do carro com 
cuidado e não deixe que outros passageiros, em especial as crianças, desçam an-
tes que você. Coloque o triângulo a, pelo menos, 50 metros do veículo, permitindo 
que os outros motoristas o vejam e possam desviar com antecedência e segurança.

PEDESTRES: Na dúvida, sempre dê preferência aos pedestres. Respeite e obe-
deça a faixa de travessia, onde eles têm toda a prioridade. No trânsito, esteja sempre 
atento em ruas e avenidas movimentadas para conseguir prever as atitudes que o 
pedestre vai tomar e poder reagir a tempo. Principalmente se forem crianças, que 
podem sair correndo distraídas e atravessar na sua frente inesperadamente.

REBOQUE DE OUTROS VEíCULOS: o guincho é o único tipo de veículo au-
torizado a rebocar outro, segundo a legislação de trânsito. Isso porque ele possui 
os equipamentos adequados para a operação. Muitos tentam improvisar utilizan-
do cordas, correntes, cabos de aço ou coisas do tipo. Além de correrem o risco de se 
soltar, tais acessórios não mantêm a distância segura entre os dois carros nem im-
pedem que o de trás colida com o da frente. em uma emergência deve-se usar uma 
peça sólida de metal, conhecida como “cambão”, apenas se a distância a ser percor-
rida for pequena e necessária para evitar maiores riscos.

TRANSPORTE DE CRIANÇAS: “lugar de crianças, menores de dez anos, é no 
banco traseiro” (Código de Trânsito Brasileiro, artigo 64). e, mesmo atrás, devem 
usar cinto de segurança de três pontos, caso tenham altura de aproximadamen-
te 1,50 metro e já possam apoiar os pés no assoalho do carro. Para crianças meno-
res, deve-se usar cadeirinha adequada ao peso e à altura. A do tipo “conchinha” é 
indicada para recém-nascidos e crianças de até nove quilos e deve ser colocada no 
banco traseiro, de costas para o painel e presa ao cinto de segurança de três pontos. 
essa posição, em uma freada brusca ou batida, protege a cabeça, o pescoço e a co-
luna do bebê. Crianças entre nove e 18 quilos devem ser levadas em cadeirinhas 
adequadas à faixa de peso, colocadas no banco traseiro de frente para o painel e 
presas pelo cinto. Crianças acima de 18 quilos devem usar os assentos “elevatórios” 
(boosters), sempre presos pelo cinto.

As situações descritas acima são muito comuns no trânsito e exigem cuidados 
especiais. Amigo motorista: evite aborrecimentos e acidentes, respeite as regras e a 
sinalização de trânsito.

(fonte: quatrorodas.abril.com.br).
Divulgação

objetivo é orientar sobre a prevenção contra incêndio e 
reduzir a possibilidade de ocorrer tal sinistro

operação Alerta Vermelho é 
realizada pelo Corpo de 
Bombeiros de Maravilha 

ORIENTAÇÃO

Todos os anos é realizada pelo 
Corpo de Bombeiros Militar e Co-
munitário de Maravilha a operação 
Alerta Vermelho. o objetivo é orientar 
sobre a prevenção contra incêndio e 
reduzir a possibilidade de ocorrer tal 
sinistro.

Neste ano a operação foi realizada 
entre os dias 30 de junho e 6 de julho e 
buscou garantir o alcance de um nú-
mero considerável de residências e, 
por consequência, de pessoas instru-
ídas com os cuidados que se deve ter 
em casa em relação ao uso de energia 
elétrica, gás de cozinha (GlP), com-
bustíveis, velas e fogões.

Na semana de prevenção foram 
realizadas 220 visitas a residências nos 
municípios de Maravilha, Tigrinhos, 
Flor do Sertão, Iraceminha, São Mi-
guel da Boa Vista e Santa Terezinha 
do Progresso, onde foram repassadas 
orientações e distribuído folder com 
mensagens de prevenção contra in-
cêndios.

Além das visitas, foi realizada na 
quinta-feira (3) palestra na escola 
de educação Básica joão XXIII, que 
abordou noções de atendimento pré
-hospitalar e cuidados com o gás de 
cozinha (GlP). Ao final da instrução 
os alunos tiveram a oportunidade de 
realizar uma atividade de tirolesa, de-
senvolvida pelos bombeiros.

Fotos: Divulgação

Foram realizadas 220 visitas a residências durante a operação

Alunos da Escola João xxIII 
receberam palestra e tiveram 

atividade de tirolesa

Trânsito 
Polícia conclui laudo do acidente que 
vitimou taxista de Maravilha 

Nesta semana as autoridades po-
liciais divulgaram o laudo do aciden-
te que ocorreu no dia 26 de junho, na 
BR-282, entre Sede Figueira-Chapecó 
e Nova Itaberaba. o acidente envol-
veu um táxi Ford/Focus com placas de 
Maravilha, um VW/Polo com placas de 
Chapecó e um GM/Celta com placas 
de Painel. o motorista do táxi, joão Ri-
beiro, de 66 anos, e o passageiro, Alan 
Batista da Silva, 38 anos, morreram no 
local. A terceira vítima fatal foi Alcedir 
ecco, de 58 anos, condutor do Polo. 

Laudo do acidente 
Conforme consta no laudo, foi ve-

rificado, através dos vestígios nos veí-
culos e pavimento, que o veículo Ford/
Focus de Maravilha deslocava-se no 
sentido Maravilha/Chapecó quando 
desgovernou-se na curva, rodopiou so-
bre a pista de rolamento, invadiu a con-

tramão de direção, colidindo frontal-
mente com o veículo Polo de Chapecó, 
que transitava em sua mão de direção 
no sentido contrário. em ato contínuo, 

o veículo Polo saiu da pista e o veículo 
Chevrolet/Celta de Painel, que transi-
tava na retaguarda do veículo Polo, co-
lidiu com o veículo.

Acidente deixou três 
vítimas fatais na BR-282

Divulgação/ ND Oeste
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A abertura de linhas de crédito 
para a reconstrução de instalações 
agrícolas afetadas pelas enchen-
tes de junho é uma reivindicação 
da Federação da Agricultura e Pe-
cuária do estado de Santa Catari-
na (Faesc) para atender cerca de 
1.500 famílias rurais prejudicadas.

o território catarinense foi 
castigado, em junho, com recorde 
histórico em precipitações pluvio-
métricas. No oeste, Meio-oeste, 
Planalto Norte e Alto Vale do Ita-
jaí o acumulado de chuva superou 
os 500 mm, representando o triplo 
da média histórica esperada para 
o mês. 

o presidente da Faesc, josé Ze-
ferino Pedrozo, expôs que, neste 
ano, as perdas não foram grandes 
na produção porque não há, nes-
sa época do ano, grandes culturas 
no campo. exceção é o trigo, cere-
al típico do inverno. No segmento 
leiteiro, se prevê a redução da pro-
dução em consequência da dimi-
nuição do alimento, pois grande 
parte das pastagens foi afetada 

pelo excesso de chuva. Pelo menos 
40% dos criadores terão aumento 
de gasto com a alimentação das 
vacas, pois o estrago nas pastagens 
exigirá maior aquisição de ração.

os grandes prejuízos este ano 
são de outra natureza e locali-
zam-se na estrutura produtiva, 
como as instalações agrícolas, 
aviários, criatórios de suínos, es-
tábulos, paióis, armazéns, resi-
dências, entre outros. “As famílias 
rurais sofreram e sofrem com essa 
verdadeira hecatombe hídrica e 
precisam de apoio para o reparo 
de suas propriedades e a volta 
ao trabalho”, frisa o presidente. 
em razão desse quadro, a Faesc 
propõe que os bancos criem uma 
linha especial para a realocação 
e a construção de instalações 
agrícolas, oferecendo condições 
facilitadas de prazos de encar-
gos financeiros. Pedrozo lembra 
que o déficit habitacional rural 
catarinense, estimado em 17 mil 
habitações, foi ampliado com as 
cheias de junho.

A lei que garante aos agricultores fa-
miliares, microempreendedores rurais e 
empreendedores da economia solidária a 
isenção do pagamento da Taxa de Fiscali-
zação de Vigilância Sanitária da Anvisa foi 
sancionada na última semana. A medida 
está descrita no artigo 18 da lei 13.001/14 
publicada no diário oficial da união e se 
insere nas iniciativas do Programa Brasil 
Sem Miséria do governo federal.

os agricultores familiares não pre-
cisarão pagar as taxas para regularizar 
suas empresas e produtos na agência. o 
debate que antecedeu o decreto da lei 
envolveu mais de seis mil pessoas de todo 
o Brasil. Segundo o diretor-presidente da 
Anvisa, dirceu Barbano, os empreen-
dedores citados anteriormente não po-
dem ser tratados da mesma forma que o 
grande empresário, porém, não deve-se 
perder o ponto de vista da segurança sa-
nitária.

As ações da vigilância sanitária ser-
virão como alavanca e suporte ao em-
preendimento de agricultores familiares 

e da economia solidária que pode-
rão gerar renda e emprego com suas 
agroindústrias. 

de acordo com o secretário geral da 
Federação dos Trabalhadores na Agricul-
tura Familiar da Região Sul (Fetraf-Sul/
CuT), Alexandre Bergamin, este é um 
dos pontos de pauta da federação e uma 
reivindicação antiga dos sindicatos fi-
liados, pois o agricultor familiar pagava 
taxas no mesmo valor que as grandes 
empresas, prejudicando desta forma 
a renda familiar e o desenvolvimento 
do negócio e da propriedade. “esta é 
mais uma medida importante para as 
agroindústrias familiares, de economia 
solidária e microempreendedores or-
ganizarem seus estabelecimentos e não 
precisar mais pagar as taxas, que chega-
vam a R$ 500,00”, disse.

Apesar da mudança, a Fetraf ain-
da percebe problemas na legislação de 
inspeção sanitária, que é a mesma para 
agricultores familiares, microempreen-
dedores rurais e empreendedores da 

economia solidária e as grandes indús-
trias. o Sistema Único de Atenção à Sa-
nidade Agropecuária (Suasa) seria uma 
alternativa para a agricultura familiar e 
uma política pública para diferenciar 
este tratamento, porém, não atende as 
expectativas.

em oito anos apenas cinco em-
preendimentos da agricultura familiar 
no Brasil foram credenciadas no Su-
asa, demonstrando a ineficiência da 
política pública. “Precisamos de uma 
legislação diferenciada para este públi-
co e que não esteja sob o comando do 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA), pois as gran-
des agroindústrias dominam este mi-
nistério”, salienta Bergamin.

este público é o que enfrenta maior 
dificuldade em formalizar seus em-
preendimentos às regras sanitárias. No 
Brasil há 21,8 mil agroindústrias fami-
liares e de economia solidária e 3,5 mi-
lhões de microempreendedores rurais 
formalizados e 10 milhões informais.

o Conselho Municipal de de-
senvolvimento Rural de Maravilha, 
em parceria com a Secretaria de 
Agricultura e Meio Ambiente, pro-
moverá reunião para os membros do 
Conselho. 

de acordo com o presidente, Nata-
lino Prante, e com o secretário de Agri-

cultura, Pedro Ioris, o encontro será na 
sexta-feira (18), às 13h, na sala de reu-
niões da prefeitura de Maravilha, com 
encerramento previsto às 16h.

Consta na pauta: avaliação dos 
trabalhos, implantação do laboratório, 
associação dos poços artesianos e as-
suntos gerais.

Agricultores, microempreendedores rurais e empreendedores da 
economia solidária estão isentos de pagar a da Taxa de Fiscalização 
de Vigilância Sanitária da Anvisa

Sancionada lei que garante 
isenção ao agricultor familiar

FACILIDADEMaravilha 

Chuvas 

Recuperação 

Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural 
promoverá reunião

Faesc quer linha de crédito para 
reconstrução de instalações 
rurais

Ministério da Agricultura 
estabelece novo prazo para 
plantio de trigo

o Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento 
(MAPA) divulgou na última se-
mana que prorrogará o prazo 
para o plantio de trigo até 31 de 
julho. As datas estipuladas pelo 
zoneamento agrícola de risco cli-
mático 2014 eram de 30 de junho, 
10 e 20 de julho, dependendo da 
região do estado. 

A alteração aconteceu porque 
diversas regiões produtoras de 
trigo foram prejudicadas com a 
chuva. Na época de semeadura 
do trigo a grande quantidade de 

chuva interrompeu o plantio e os 
agricultores familiares perderam 
o prazo estipulado. 

o zoneamento agrícola de 
risco climático é um estudo que 
tem por objetivo minimizar os 
riscos relacionados aos fenôme-
nos climáticos e permite a cada 
município identificar a melhor 
época de plantio das culturas. 
os produtores que cumprem os 
prazos diminuem os riscos e po-
dem ser indenizados em caso de 
perdas ocasionadas em função 
do clima.
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COPA DO MUNDO 2014

“eu fui o responsável”, diz Felipão, em coletiva de imprensa logo após o término da partida

Brasil sofre goleada histórica de 
7 a 1 da Alemanha

o maior vexame da história da 
seleção brasileira. disputando a 
semifinal da Copa do Mundo 2014, 
no Mineirão, em Belo horizonte, o 
Brasil sofreu uma verdadeira hu-
milhação. Foram sete gols da Ale-
manha, cinco deles nos primeiros 
30 minutos de jogo. A seleção de 
luiz Felipe Scolari desapareceu em 
campo e assistiu a maior goleada 
que o Brasil sofreu na história das 
Copas.

logo aos dez minutos, Toni 
Kroos cobrou escanteio e Thomas 
Müller marcou o primeiro. os qua-
tro seguintes vieram em apenas seis 
minutos. o atacante Miroslav Klose 
fez um gol de rebote, o seu 16º em 
Copas, e tornou-se o maior artilhei-
ro de todos os tempos no torneio, 
batendo Ronaldo Fenômeno. o 
meio-campo Kroos conseguiu fazer 
dois em um intervalo curtíssimo, 

pouco mais de um minuto. Khedira 
finalizou o quinto, depois de roubar 
a bola no meio do campo e fazer ta-
bela com Özil. A bola foi no canto 
direito do goleiro júlio Cesar.

Quando os brasileiros achavam 
que a derrota já estava vergonhosa 
demais, no segundo tempo o ata-
cante Schürrle recebeu passe de 
lahm e completou para a rede. Seis 

Fotos: Gabriel Bouys/AFP e Divulgação/ Globo.com

Felipão disse ser o responsável pela goleada da seleção da Alemanha 

Capitão David Luiz chora ao dizer que só queria ver o povo brasileiro feliz 

gols. e depois sete, de novo marca-
do por Schürrle.

Aos 45 minutos, para não ficar 
tão feio, oscar conseguiu fazer um 
gol para o Brasil. Placar de 7 a 1 na 
semifinal.

Agora resta à seleção disputar 
o terceiro lugar. Será a quarta vez 
que o país busca essa colocação em 
uma Copa. hoje (12) a seleção en-
frentará a holanda.

No Mineirão, torcedores decidi-
ram ir embora mais cedo. o clima 
ficou pesado. Quem resistiu até o 
final chorou, sofreu, mas aplaudiu e 
fez coro de “olé” para a Alemanha. 
Aos 35 minutos do segundo tempo, 
os torcedores alemães ouviram (em 
alemão e em inglês) a orientação 
para permanecer no lugar após o 
apito final. A saída deles foi escol-
tada pela Tropa de Choque e por 
seguranças da FIFA. A medida foi 
tomada para evitar possíveis aces-
sos de revolta de brasileiros contra 
os rivais. Torcedores de todo o país 
lamentaram o resultado. 

 
“SOU O RESPONSáVEL”

luiz Felipe Scolari chamou para 
si a responsabilidade pela derrota 
histórica. “Quem é o responsável 

pelas escolhas? Sou eu. A responsa-
bilidade pelo resultado catastrófico 
é minha. eu fui o responsável”, disse, 
em entrevista coletiva após o jogo.

Felipão admite que o time se 
perdeu completamente após sofrer 
o primeiro gol, logo no início da par-
tida. “Posso dizer que deu uma pane 
depois do primeiro gol. e com a qua-
lidade dessa equipe, da Alemanha, 
eles aproveitaram de uma forma que 
não tivemos condições de reagir. 
Peço desculpas pelo resultado nega-
tivo, porque não conseguimos che-
gar à final. Vamos continuar traba-
lhando e honrando a nossa equipe, 
jogando pelo terceiro lugar. e quero 
agradecer a todos de forma categóri-
ca, que mesmo perdendo de cinco a 
torcida seguiu apoiado o time”, afir-
mou o técnico.

David Luiz pede desculpas aos 
brasileiros 

em entrevista no final da parti-
da, o capitão, david luiz, disse que 
“só queria dar uma alegria para o 
povo”. “Infelizmente não consegui-
mos. desculpa todo mundo, des-
culpa todos os brasileiros. Só queria 
ver o meu povo sorrindo”, finalizou 
o capitão. 

Müller abriu o placar logo nos primeiros minutos do primeiro tempo

Na quarta-feira (16), na sala 
de reuniões da prefeitura de 
Maravilha, às 19h, será reali-
zado o lançamento do Campe-
onato Municipal de Futebol de 
Salão 2014, coordenado pelo 

diretor de esportes, Marcelo 
heinz; o coordenador técnico, 
edinar Zardo; e o coordenador 
do futebol, odair Batistello. 

o evento é direcionado aos 
representas das equipes par-

ticipantes. estará em pauta 
o período de competição, as 
categorias – idade dos parti-
cipantes, patrocinadores, pre-
miação, inscrições e documen-
tação, entre outros assuntos.

Departamento de Esportes 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Salão 2014 será lançado 
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Árbitra realizou jantar com convidados e autoridades para 
contar sobre a sua trajetória e agradecer a todas as pessoas que 
estiveram empenhadas na sua conquista 

Neusa Back é assistente FIFA
RECONHECIMENTO PROFISSIONAL

RENATA MATTIA

A noite do último dia 4 foi de 
confraternização para amigos e 
familiares da árbitra Neusa Back. 
ela, que conquistou há alguns 
dias a sua vaga como assistente 
FIFA, realizou jantar para fami-
liares, amigos e autoridades para 
contar sua história e agradecer 
ao empenho de todos para a sua 
mais nova conquista. o evento 
foi realizado no Restaurante Zatt. 

Na oportunidade, a assisten-
te da FIFA contou um pouco da 
sua história. uma verdadeira 
conquista, com quebra de pre-
conceitos e paradigmas sobre as 
mulheres no esporte. “Iniciei a 
minha trajetória acompanhando 
meu irmão André luiz, atuando 
em partidas amadoras coman-
dadas pela liga Maravilhense”, 
conta.

já em 2006 fez seu primeiro 
curso de árbitro. em 2007, rece-
beu o convite da Federação Ca-
tarinense de Futebol (FCF) para 
participar da avaliação promo-
vida pela Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF). Porém, 

naquela oportunidade, não ob-
teve êxito no teste. “Mas a minha 
persistência e vontade de vencer 
eram maiores e esta derrota foi, 
de certa maneira, positiva na mi-
nha carreira, me fazendo enten-
der que não poderia desistir no 
primeiro obstáculo”, afirma. 

em 2009 fez o teste novamen-

te, sendo aprovada, passando a 
integrar o quadro da Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF). 
Naquele mesmo ano Neusa co-
meçou em jogos da série A do 
Brasileiro. em 2012 foi promovi-
da a aspirante FIFA. 

Após alguns testes realizados 
neste ano, Neuza recebeu a notí-
cia da aprovação como assistente 
FIFA. “É uma grande conquista 
pra mim. Ser assistente FIFA é po-
der atuar inclusive em mundiais, 
e esta notícia veio justamente em 
época de Copa do Mundo. Que-
ro agradecer a todos pelo apoio 
e dizer que este é um título não 
só meu, e sim de todas as pessoas 
que acreditaram e fizeram parte 
da minha história como árbitra 
de futebol”, ressaltou. 

durante o jantar, as autori-
dades ressaltaram o prestígio e 
o orgulho de ter uma pessoa da 
nossa região sendo assistente 
FIFA. “Para nós, da liga Mara-
vilhense, este é mais um motivo 
de festa e comemoração. Maravi-
lha e região estão orgulhosos de 
suas conquistas”, afirmou o pre-
sidente da liga e namorado da 
árbitra, Adecir Ferreira, popular 
Neguinho. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Jantar reuniu familiares, amigos e autoridades

árbitra assistente FIFA, Neuza 
Back, contou sua trajetória aos 
participantes 

Presidente da Liga Maravilhense, 
Neguinho, namorado da árbitra, 
entregou homenagem por sua 
conquista 

No sábado (5) foram realizados 
os jogos de ida das semifinais do 
Campeonato de Bocha 48. Na linha 
Salete jogaram linha Salete, que 
fez 1.125 pontos, e Associação Bair-
ro Palmeiras A, que totalizou 1.345 
pontos. Na linha janguta jogaram 
linha janguta A, com 1.510 pontos, 

e a linha Cedro, que somou 1.345 
pontos.

os jogos de volta das semifinais 
serão realizados hoje (12), às 14h30, 
quando se enfrentam: no Bairro Pal-
meiras, Associação Bairro Palmeiras 
A x linha Salete; e na linha Cedro, 
linha Cedro x linha janguta A.

Modelo 

Tênis de mesa 

Jogos de volta das semifinais 
da Bocha 48 serão hoje

Equipe maravilhense conquista 
o terceiro lugar em Pinhalzinho

No sábado (5) foi realizada em 
Pinhalzinho a segunda etapa do 
Circuito oeste de Tênis de Mesa 
2014. A competição reuniu esqui-
pes dos municípios de Chapecó, 
Concórdia, São Miguel do oeste, 
Guaraciaba, descanso, São do-
mingos, Maravilha e o time da casa.

A classificação final apontou 
Chapecó como campeão geral da 
etapa, com 63 pontos, seguido de 
Pinhalzinho, com 51,8 pontos. A 
terceira colocação ficou com a 
equipe maravilhense, que somou 
26,2 pontos.

entre os atletas maravilhenses, 
subiram ao pódio na classe dos 
federados: Guilherme Buzatto, 2º 
lugar sub-13 “A”; Vinicius Pinheiro, 
3º lugar sub-13 “A”; Raniery Tava-

res, 3º lugar sub-16 “A”; Matheus 
Bergamaschi, 3º lugar sub-16 “B”; e 
Anderson Marques, 3º lugar adulto 
“B”. 

Na classe escolar conquistaram 
medalhas: dieiny Rizzardi, 2º lugar 
sub-15 “A”; Thiago hofstatter, 3º lu-
gar sub-12 “B”; Gilberto Baron, 2º 
lugar sub-15 “A”; e eduardo jahn, 
3º lugar sub-15 “B”. 

A próxima etapa do Circui-
to oeste será no dia 16 de agosto, 
em São Miguel do oeste. A equipe 
maravilhense agradece de forma 
especial aos pais, amigos e demais 
incentivadores, assim como a ad-
ministração de Maravilha, através 
do departamento de esportes e da 
Acema, e as empresas patrocina-
doras.

Equipe maravilhense conquistou o terceiro lugar na competição 

AATMM/Divulgação
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equipe estará no domingo (20) em Xanxerê pela fase do 
mata-mata

CRM segue invicto na 
competição

CAMPEONATO ESTADUAL AMADOR

RENATA MATTIA 

o time do Clube Recreativo 
Maravilha (CRM) esteve em cam-
po no domingo (6), numa partida 
com o time de Palmitos, debaixo 
de muita chuva. durante o pri-
meiro tempo, nenhum dos times 
marcou. Aos 19 minutos do se-
gundo tempo quem abriu o pla-
car foi o jogador Picoli, do CRM, 
com um gol de cabeça. Após, dá-
rio do CRM foi expulso ao fazer 
uma falta e receber o segundo 
cartão amarelo.

o último contratado da As-
sociação Clube Recreativo Mara-
vilha (ACRM), lucas Precheske, 
por motivos particulares, não 
realizou sua estreia. “lucas de-
verá estar em campo nos jogos 
decisivos do mata-mata”, disse o 
técnico, Adecir Ferreira, popular 
Neguinho. 

Renata Mattia/ O Líder

Time comemorando após o primeiro e único gol da partida

o técnico Adecir terá também 
os retornos de jones e Renatinho, 
que estavam suspensos pelo ter-
ceiro cartão amarelo. “o time do 
CRM foi o segundo melhor colo-
cado na classificação geral. No 
domingo (20) estaremos enfren-
tando o time de Xanxerê, naquele 

município”, afirma Ferreira.
A partida de volta será realiza-

da em Maravilha. “desde já gos-
taríamos de convidar a todos que 
prestigiem os jogos na Cidade das 
Crianças, no estádio dr. josé leal 
Filho. A torcida faz toda a diferen-
ça”, finaliza o técnico. 

Preparação
Atletas da ADCP fazem exames para 
averiguar condicionamento físico

Após a conquista do regional nos 
joguinhos Abertos de Santa Catarina, 
os atletas da Associação desportiva 
Cunha Porã (AdCP) passaram, na 
segunda-feira (7), por uma bateria 
de exames fisiológicos. os mesmos 
foram feitos na jB Farma, pelo bioquí-
mico Samuel Waechter, e tiveram por 
objetivo analisar o condicionamento 
físico dos atletas.

os resultados dos exames possi-
bilitam uma programação individual 
montada pelo preparador físico para 
cada jogador, focando em suas neces-
sidades, dosando a carga dos equipa-
mentos de musculação e intensidade 
dos treinos. Rodrigo Pandolfo, que é 

preparador físico da AdCP, explica 
como aperfeiçoar o treinamento com 
o resultado obtido dentro do grupo de 
trabalho. “Com os resultados alcan-
çados nas avaliações e com o trabalho 
fisiológico, vamos determinar como 
iremos aprimorar a condição de cada 
atleta”, frisa.

já o treinador da equipe, Fabricio 
Muller, aguarda os resultados para a 
programação de treinamentos até o 
final do mês, uma vez que no dia 27 
inicia a etapa estadual dos joguinhos 
Abertos de Santa Catarina, e o pro-
fessor da equipe espera contar com 
todos os atletas em alto nível para a 
disputa da competição.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe está se preparando para próxima competição a fim de obter bons 
resultados
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VeRGoNhA
Torcedores de Inter e Atlético Mineiro 

podiam nos orientar nesse momento di-
fícil: de onde tirar motivação para disputa 
de terceiro lugar após vexame histórico? e o 
oscar é o único jogador a participar de dois 
fiascos FIFA em semifinais! 

eSTAduAl 
de AMAdoReS

Clube Recreativo Maravilha 
ficou em primeiro na chave C do 
Campeonato estadual de Ama-
dores, invicto e com o dobro de 
pontos para o segundo colocado. 
Na classificação geral CRM é o 
segundo melhor. e na fase ma-
ta-mata vai duelar com Xanxerê 
Futebol Clube, com a partida de 
volta em Maravilha. Se vencer, 
enfrentará AjAP de Pinhalzinho 
ou olimpicus de Xanxerê.

os demais integrantes da cha-
ve C jogarão a segunda partida 
na casa do adversário. Canarinho 
enfrentará o Ipiranga de São josé 
do Cedro. Palmitos pegará lin-
doia do Sul e São Carlos terá o Co-
meta, time de melhor campanha 
na competição.

LIÇÃO
Ficou comprovado que resolver no im-

proviso, no último minuto, só reagindo e 
torcendo para a magia acontecer, não fun-
ciona mais. Alemanha, ao contrário do Bra-
sil, teve PlANejAMeNTo e foco. escolheu 
o lugar para construir o próprio centro de 
treinamentos. Interagindo com os torce-
dores somente nas folgas, entre um treina-
mento e outro.

Tudo isso que ocorreu sirva de lição, 
principalmente ao Grêmio! Nesta pausa de 
Copa do Mundo o tricolor contratou, trei-
nou... Mas tiraram tempo para “planejar” 
esse segundo semestre, ou vamos ficar es-
perando para ver o que acontece e torcer 
para “imortalidade” de novo?

CONtRAtAÇÕES
Velocidade, habilidade no drible, são 

algumas características de Fernandinho. A 
nova contratação do Grêmio formará o trio 
ofensivo com luan e Barcos. Fernandinho 
é o quarto reforço. Felipe Bastos, Matias 
Rodriguez e Giuliano já estão trabalhando 
no Tricolor. já Matheus Biteco, 19 anos, é o 
novo titular do meio-campo gremista. Com 
isso edinho, Riveros e Felipe Bastos fica-
riam no banco de reservas. Grêmio retoma 
atenção no Brasileirão diante do Goiás, na 
Arena, no dia 16/07.

FUTSAL 
MARAVILHA

A equipe Kasa Nobre Imobiliária jogou na 
última quarta (9), em Chapecó, pela Taça Ric 
Record de Futsal, e empatou em 1 a 1 no Gi-
násio da SeR Aurora. A equipe volta à quadra 
no dia 16, em Maravilha, contra Quilombo. 

Fotos: Divulgação

Divulgação

dois Toques
Ainda bem que o Campeonato Brasileiro reinicia no próximo meio de semana (16) e o 

Internacional, na próxima quinta (17), enfrentará o Corinthians no Itaquerão, em São Paulo, 
precisando da vitória para se manter na ponta de cima da tabela.

Não teremos Campeonato estadual de Amadores amanhã (13). A fase mata- mata inicia 
no próximo dia 20.

o CRM enfrentará o esporte Clube Xanxerê na Capital do Milho. e o torcedor quer Michel 
e Picoli na defesa e no ataque Zanin e mais um.

Precheski vem ou não vem? Será que precisa? já que os atacantes e os Zagueiros estão 
dando conta do recado.

Depois
de ficar mais de um mês aos cuidados da FIFA e de seus técnicos, a gestão do Beira-Rio foi 

reassumida pelo Internacional. A prioridade agora é aprontar o estádio para uma sequência 
importante, jogos do Brasileirão, que inclui um clássico Gre-Nal para o próximo dia 10 de 
agosto. A direção do Inter, porém, já definiu que não reforçará a separação entre o campo e as 
arquibancadas.

Antes
da Copa chegou a ser cogitada a hipó-

tese de se cavar um fosso ou erguer uma 
divisão de acrílico impedindo uma possível 
invasão ao gramado por torcedores. disse o 
presidente Giovani luigi: “a torcida do Inter 
não vai invadir, pois sabe que o clube, neste 
caso, será punido”. A torcida visitante, por 
sua vez, estará no anel superior e, por isso, 
não terá acesso ao gramado.

Passada a Copa
o Beira-Rio viverá um novo ciclo de 

obras. Agora até será adaptado para ser 
usado em definitivo pelo clube e pelos loca-
tários dos espaços comerciais. Mais de 80% 
das lojas voltadas para a área ao redor do 
estádio estão locadas e passarão por adap-
tações nas próximas semanas. Até abrirem 
para o público, bares, estacionamento e 
acessos também passarão por adaptações.

Volta ao Inter
Aránguiz, ao voltar ao Brasil o jogador comuni-

cou ao departamento médico que as dores no joelho 
direito resultantes de uma pancada sofrida durante 
a Copa persistem, ele foi avaliado pelos médicos co-
lorados e submetido a exames. Aránguiz sofreu um 
estiramento do ligamento, lesão que não chega a ser 
grave. Prova disso é que ele não desfalcou o Chile em 
nenhum jogo na Copa do Mundo.

A Copa
Termina de forma lamentável para todos os bra-

sileiros, não bastasse a humilhante derrota de 7 a 1 
para a Alemanha, ainda temos que entrar em cam-
po hoje (12), às 17h, em Brasília, e disputar o terceiro 
lugar contra a holanda, o que pode ter algum signifi-
cado para os holandeses em caso de vitória, mas que 
nada vale para o Brasil. e o pior ainda pode aconte-
cer, se a Argentina derrotar a seleção da Alemanha 
amanhã (13) e comemorar em pleno Maracanã o 
seu tricampeonato mundial.



Neusa Back 
é assistente 
FIFA

Fórum da Comarca de Maravilha realiza 
mais um júri

A/29

E/02

Renata Mattia/ O Líder

árbitra realizou jantar com convidados 
e autoridades para contar sobre a sua 

trajetória e agradecer a todas as pessoas que 
estiveram empenhadas na sua conquista

Serão julgados Edenilson Luiz Puntel, fernando tessaro e Genecir Dias de Oliveira, por 
homicídio qualificado, na próxima terça-feira (15), a partir das 9h
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KARINE BRANDALEzELUCIANE MOzER

CONHEÇA OS DIREITOS 
DAS PESSOAS COM CÂNCER 

o diagnóstico de câncer é sempre algo difícil 
de enfrentar e, além de todos os cuidados 
com a saúde, é preciso enfrentar muitas 
outras dificuldades

E QUANDO O INESPERADO 
ACONTECE?

Nem tudo acontece como é esperado. 
Às vezes levamos alguns choques 
de realidade que nos fazem 
repensar algumas atitudes

AGARRE O QUE PUDER

há um velho ditado que diz que “quem tudo 
quer, tudo perde”. Gosto dos ditos populares, 
dos aforismos, dos provérbios porque eles 
resumem em poucas palavras 
formidáveis verdades humanas
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LUIz CARLOS PRATES
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Brasil leva a maior goleada da história em Copa do 
Mundo. Partida contra Alemanha põe fim ao sonho do 
hexa em 2014 com o fracasso da geração Neymar  E/01
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